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Miles de personas desfilarán 
ante el santo de li caridad 

El lunes será expuesto 
el cuerpo de San Diego

Sánchez trae a Alcalá el Comité Federal del PSOE De la Cataluña independiente a 

la prisión incondicional sin fianza 

las exconsejeras Borras 
y Bassa, presas en Alcalá

Presta asistencia a 242281 personas de la comarca Pudo haber sido uno de los mejores de la historia 

El hospital Príncipe de Asturias cumple Cara y cruz del Tenorio: muy bien

Rescatadas por los bomberos 
y trasladadas al hospital 

Dos mujeres se cayeron en 
una tumba en los Santos

Su propietario ofrece 

10.000 euros de recompensa

30 años de servicios a la sociedad interpretado, pero mal concebido

Buscan a un perro salchicha 
desaparecido en" "

Ahorra y «ve mejor Alcompo
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va FACEBOOK rw~j TW1TTER

Teléfonos de interés
Alcohólicos Anónimos - GRUPO CERVANTES 91

AGUAS DE ALCALA Averias 24 ho
AGUAS DE ALCALA (consultas) 
ALUMBRADO PUBLICO (AVERIAS)

horas) 900 810 97V91
900 810974/91

341 82 82
888 00 83
177 91 26
177 91 25

Archivo Munictoil-------- ------------------ --------------------
Asociación do Familiares Enfermos de A tz bel mor
Asociación Lucha contra el Cáncer......
Atoeiación de Oabébcos do Alcalá......

------91883 66 09
.......91 877 08 84
------ 91 889 71 70
..— 91 883 08 62

..91 878 81 97/680 855 714
Asxaoó-1 Pro0ecKh**4N6> $0$ WA IÍADW ... 655 440 560 y 600 600 500
Ateneo Cultural 1* do Mayo............................................ -.91 280 06 55
Autobuses Urbanos........ .............. .......... ........ .............. 91 888 00 21
Autobuses Interurbanos .......... 902 42 22 42
AUTOSTRADA - ALQUILER COCHES. FURGONETAS ......... 91 888 36 47
Ayuntamiento---------------------------------------------------------------------- 91888 33 00
Camera de Comercio................- ................- --------- ------ 91 889 22 76
Casa de la Entrevista..........  
Casa de la Juventud.... -----
Casa de Socorro..................  
Cementerio...........................  
Cementerio Jardm..... ... -----  
Centro Atención a la Mujer. 
Centro de Documentación.
Centro de Especialidades Mód cas Francisco Díaz 
Centro Munlápel de Salur ______
CIOAJ (Centro Información Juvenil)....................
Ciudad Deportiva Municipal El Val______________  
Ciudad Deportiva Municipal El Juncal__________

Correos y Telégrafo*__ ----------------------------------------  
Cruz Ro0_____________ ----—.........................____
OM (Cita Previa)......... . .................................................
Empreu Promoción AkaU . .................... . .................

™. 91 888 01 75 
91889 66 12

...... 91 877 17 40
_._91 888 15 64
......91 877 03 93
......91 877 17 20
......91 881 70 49
91 830 56 42 / 43
_ 91 877 17 40 
......91 879 74 00

91
91
91
91

877 17 80
877 17 70
882 92 68
879 63 50

91 889 23 34
91 360 95 98

Fiscalía-------------------------------------------------------------------------
GRUTEAR (Grupo de Terapia Ant a cobóika RehabiMadora).
Guardia Civil.....................
Guardia Civi (Servicio centralizado). .................... ............
Hacienda..... ............................. ..................... ..
Hospital do Aleáis (Centralita)-------  -----------------
INEM Cita Previ.’-----------------------------------------------
Junta Municipal DiJtrltol 
Junta Municipal Diatrito II...................................................
Junta Munk.wi Diatrito III---------------------------------------
Junta Municipal Distrito IV......... ............................................
Junta Municipal Distrito V 
Juzgado do Primera Instancia 1.... .... ........................ . .......
Juzgado de Primera Instancia 2........................ -.................
Juzgado de Primera Instancia 3................... ........ ...... . .......
Juzgado do Primera Instancia 4----------- .............................. 
Juzgado de Primera Instancia S--------------.. ....... ......-------
Juzgado de Primera Instancia 6............................. .............
Juzgado de Instrucción 1.......... —..........  —
Juzgado do Instrucción 2.......................... ..............................
Juzgado de Instrucción 3----------------------------------------------
Juzgado de Instrucción 4—-----------------------------------
Juzgado de Instrucción 5................................. ......................
Juzgado do Instrucción 6 -- --------------------------------------------
Juzgado de lo Ponal 1----------------------------------------------------
Juzgado de lo Penal 2._ ...........   —
Juzgado do lo Penal 3------ -------------- -------------------------------
Juzgado de lo Penal 4__________________  
Juzgado de lo Ponal 5_____ ______ —..............................
Juzgado do lo Ponal 6--------------------------- ---- --------------------

--------------060 
.91 877 32 53 
. 91 839 95 00
.91 889 41 19 
.91 888 07 77
--------------062
91 877 60 00 

.91 887 81 00 

. 91 272 27 95 

.91 888 33 00
91 879 79 51 
91 881 06 65 
91 830 55 78 
91 888 11 64 
91 883 94 09
91 883 94 19
91 883 94 24 
91 883 94 29 
91 883 94 83 
91 883 94 76 
91 839 96 00
91 839 96 70
91
91
91
91
91

Juzgado do Violencia de Genero
Obispado..

91
91
91
91
91

839 96 95
839 96 10
839 96 40
839 97 20
839 96 20
839 95 88
839 95 55
839 95 90
839 96 80
839 96 90
883 94 39

Oficina do Turismo-----------------  
OMIC------ --------------------------------
Parque Municipal de Servicios 
Plan Munlcipaído Drogas ..— 
Plan 24/48 horas .. ....................
Policía Municipal-------------------  
Policía Nacional----------------------
Protección Civil----------------------

-------------------91 888 27 00/04
..........---------------91 889 26 94 
91 888 33 00 (extensión 6123)
------------------------- 91 877 1250
------------------------- 91 877 17 40
....................... —. 900 720 700
_________ 092/91 830 6814 
_______________________ 091

Registro C.vl---------------------------------
Registro de la Propiedad Número 1.
Registro de la Propiedad Número 2.
Registro de la Propiedad Número 3
Registro de la Propiedad Número 4.
RE&FE° PfOp,edad Número 5.
SAC YR Atención ai Ciudadano íll ’
S<x;brKMd Social-------------------------------------------------------------
Servicio do Comunicación. Notificaciones y Embargos ..
Servicio Información Ciudadana......... ........
Serve o Municipal do Protección Animal ... 
Servicio I mpleza viaria (Rccog da Muebles) 
Taxis (Radio Taxis Alcalá)---------------------------

91 880 1214
91 883 94 28
91 888 00 32
91 888 48 96
91 882 12 03
91 889 77 14
91 877 34 47
902 32 03 20
900 1023 96
91 889 23 58
91 883 32 01
............ 010

91 877 08 74
900 1023 96

Teatro Salón Cervantes.. 
Teléfono contra Tráfico Di 
Universidad de Alcalá (Ce 
Urgencias Seguridad Soc 
Tráfico (Cita previa)-------

(a partir 17 h.)

91 882 21 88/79 
___ 91 882 24 97 
.— 91 882 11 00 
___ 91 885 40 00
___________ 061 
___________ 060

. y yo oví siémpo-í 
Qutco qué. eeod ©¿/a sc 
GOu'Sé.íóS ÍÍUm ¿as coc^.

Y aesücr& QUÉ. co qué 
"APECTó" SOM AL6U/Uor te. 4 

^■uS fo(Á-Ti eos fíA^írdCof.

fCA MAM COS PArtíceo 

C>0 í-rats.
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Es la primera wez en la historia que el máximo órgano 

directivo socialista sale de la sede central

Pedro Sánchez trae el comité 
federal del PSOE a Alcalá el 11-N
Probablemente nunca habri habido tanto poder como el que el sábado II de noviembre se concentre en 
.Alcalá al celebrarse a partir de las doce del mediodía la primera reunión del comité federal del PSOE tras 
el contri-so socialista del 16.17 y 18 de junio en que fue proclamado secretario general Pedro Sánchez tras 
las primarias y en que fue elegida la comisión ejecutiva federal y la permanente de las que forma parte la 
alcalaina Ménica González. Y ha sido ella precisamente, junto con el alcalde de Alcalá. Javier Rodríguez, 
quienes han sido decisivos a la hora de conseguir que un hecho histórico como es que el comité federal se 
celebre por primera vez en los 138 años de historia del PSOE fuera de la sede central socialista. Y hecho 
histórico será también para Alcalá puesto que en el cónclave socialista participarán todos los barones te
rritoriales y presidentes autonómicos asi como los principales alcaldes que tiene el PSOE. en España.

Es también el primer 

comité tras
el congreso en que 

fue proclamado 

secretario general
Pedro Sánchez: 

la reunión, en la que 

participarán 400 

dirigentes socialistas.
será en el patio del 

Museo Arqueológico

presentantes alcalaínos en la reu
nión.

Todos los secretarios generales 
que ha tenido el PSOE son tam
bién miembros del comité federal 
pero no es muy probable que en la 
reunión participen Felipe Gonzá
lez, Joaquín Almunia. José Luis 
Rodríguez Zapatero y Alfredo Pé
rez Rubalcaba. puesto que no sue
len asistir a los comités federales.

En total serán unos 400 dirigen
tes del PSOE los que se reúnan en 
Alcalá, entre los 350 miembros 
del comité y el medio centenar de 
miembros de la comisión ejecu
tiva federal. "Para mi es algo muy 
especial, un hecho histórico y una 
responsabilidad que hemos asu
mido agradecidos por la confianza 
que se ha depositado en nosotros 
para ser anfitriones de esta reu
nión". dijo el alcalde y secretario 
general del PSOE de Alcalá. Ja
vier Rodríguez Palacios, quien 
insistió en que "es evidente la im
portancia que el socialismo alca- 
laino está tomando fruto del 
trabajo que estamos realizando en 
el partido".

Entre los barones y presidentes 
autonómicos están la andaluza Su
sana Díaz, el valenciano Ximo 
Puig. el castellano manchego Emi
liano García Pago, el extremeño 
Guillermo Fernández Vara, el ara
gonés Javier Lambán. el asturiano 
Javier Fernández y la balear Fran- 
cina Armengol. además de diri
gentes territoriales socialistas 
como la vasca Idoia Mcndia, el as
turiano Adrián Barbón como se
cretario general de los socialistas 
de Astunas. el madnlcño José Ma
nuel Franco y el catalán Miqucl 
Icela.

También estarán los principales 
alcaldes socialistas de España 
como el primer edil de Vigo. Abel 
Caballero, como el vallisoletano 
Óscar Puente o como Josep Félix 
Ballesteros (Tarragona). Rafael 
Ruiz (Ibiza) y el alcalaíno Javier 
Rodrigucz. Palacios, que es miem
bro nato del comité, por lo que con 
Ménica González son los dos re-
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El PSOE fijará en Alcalá su posición y estrategia 
de cara a las elecciones catalanas del 21-D; 
previo al cónclave se celebrará una reunión 

de la ejecutiva federal con los barones 
territoriales

José l uis Áhalos

Descentralización de 
los órganos de dirección 

que decir que la comisión ejecu
tiva informará al comité de la po
sición llevada hasta ahora con 
respecto al desafio independen- 
tista. El comité votará y propondrá 
con ello a la comisión ejecutiva fe
deral su posición estratégica de 
cara a las elecciones catalanas del 
21 de diciembre convocadas por el 
gobierno de España tras la aplica
ción del articulo 155 de la Consti
tución.

Por tanto, lo que quedará para la 
historia es que el PSOE fijará su 
estrategia política en ¿Xlcalá para 
los cruciales próximos meses y 

aún para más adelante; lo que 
marcan los estatutos con carácter 
ordinario son dos reuniones al año 
del comité federal.

“Desde luego el honor que para 
nosotros supone celebrar en Alcalá 
esta reunión del comité federal es 
algo que va a pasar a la historia del 
socialismo alcalaino", dijo Javier 
Rodríguez para añadir que “hemos 
mirado hoteles para todo aquel que 
quiera alojarse en Alcalá pueda ha
cerlo. y si alguno está el domingo 
en nuestra ciudad le ofreceremos 
visitas turísticas guiadas, etc”. Pero 
sobre todo para Rodríguez, “lo

5om ('alternativa,
tX-A * I« MI ¿al; 1

Miqud Icela

más esencial es que Alcalá va a es
tar en el centro de atención política 
nacional esc d¡a“

Uno de los acuerdos que se 
tomó en el 39° congreso federal 
socialista celebrado los dias 16.17 
y 18 de junio fue del de descentra
lizar los órganos de dirección, que 
éstos no sólo se reúnan en Madrid, 
en la calle Fcnaz, sino que propi
cien un acercamiento a las federa
ciones territoriales socialistas.

Mover todo un aparato de par
tido como es el comité federal, 
máximo órgano de dirección so
cialista entre congresos, no es pre
cisamente fácil y se ha preferido 
hacerlo en esta primera ocasión en 
un viaje próximo y cómodo para 
empezar. Mónica González y Ja
vier Rodríguez ofrecieron espacio 
en Alcalá y por eso la primera sa
lida del comité federal fuera de la 
calle Fcnaz de Madrid va a ser la 
ciudad complutense y más concre
tamente el claustro del Musco Ar
queológico Regional.

Pedro Sánchez presidirá la reu
nión interterritorial de la ejecutiva 
federal con los barones y cuando 
ésta se celebre presidirá, a partir 
de las 12 del mediodía, la reunión 
del comité federal, una reunión 
fundamental puesto que el tema 
estrella será el de Cataluña. Hay El último comité federal presidido por Pedro Sánchez fue el I de octubre
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Prórroga de tres años del contrato de gestión 

y mantenimiento del alumbrado público

Más luz, mejor iluminación monumental 
v ahorro con LED, principales novedades 
Una linca de luz a lo larto de lox wporlalcx de la calle Major. un nuexo concepto de iluminación para la 
plaza de Cenante» que omMIczca el entorno iluminando edificio» y punto» fundaméntale» como la propia 
extatua de Cenantes, y xobre todo, la adaptación a tecnología LEI) de lax luminariax del centro hixtórico de 
Alcalá, un total de 1.500. lo que permitirá un ahorro energético de hasta el 60 por ciento, son las mejoras 
que la empresa adjudicataria del mantenimiento y de la red de alumbrado público y ornamental, sa a realizar 
como mejoras al llegar a un acuerdo con el As untamiento de Alcalá para la prórroga por tres años del con
trato para la gestión y el mantenimiento del alumbrado público. La primera teniente de alcalde y conccjala 
de Infraestructura». Olga García, y el concejal de Hacienda. Ecrnando Fernández Lata, presentarón la núes a 

iluminación para el casco hi»tórico que según presen estará finalizada en agosto de 2018 coincidiendo con 
las ferias, si bien el replanteo de los estudios luminicos comenzó a finales de octubre.

Para Femando Fernández Lara 
la negociación para la prórroga 
del contrato fue muy intensa pero 
finalizó con plena satisfacción 
por ambas partes. IX* este modo 
la empresa ve prorrogado el con
trato por tres años y el Ayunta
miento de Alcalá consigue una 
serie de mejoras de tipo econó
mico y de tipo técnico y tecnoló
gico.

De hecho, según Olga García, 
la empresa se ha comprometido a 
realizar una serie de mejoras en el 
servicio, fundamentales para con
tinuar el camino hacia la eficien
cia energética. Entre estas me
joras se incluye la adaptación a 
tecnología LED de 1.500 lumina
rias en el centro de Alcalá de He
nares. que permitirá un ahorro 
energético de en tomo al 60 por 
ciento. En estos momentos una 
luminaria convencional tiene una 
potencia de 250 salios; sin em
bargo con la tecnología LED no 
llega a los 100 vatios para ilumi
nar prácticamente lo mismo.

Iluminación artística
Otra de las novedades es la de 

poner en marcha una nueva ilu
minación artística, sobre todo en 
la plaza de Cenantes, asi como 
una nueva iluminación para la ca
lle Mayor, donde por ejemplo se 
contempla como gran novedad 
una linca de luz led a lo largo de 
los soportales para mejorar la ilu
minación en ellos.

Además, se pone en marcha un 
proyecto para identificar los pun
tos clave del casco histórico, uti
lizando códigos QR con la 
etiqueta ayoccrvantcs y una seña
lización artística del Casco Histó
rico basada en la utilización de 
gobos. es decir, de proyecciones 
sobre el suelo siguiendo el mo
delo que se utiliza en Toledo.

Olga García, conccjala de In
fraestructuras y Víx ienda. destacó 
sobre la nueva iluminación de 
nwnumcntos y vías que “vamos a 
embellecer de noche muchos de 
esos espacios y eso hará mucho

más agradable nuestro enorme 
patrimonio municipal".

El concejal de Hacienda. Fer
nando Fernández Lara. por su 
parte, anunció que lo más impor
tante en la negociación del con
trato ha sido que “no habrá 
revisiones de precios en los pró
ximos 3 años, lo que supondrá un

La eficiencia energética puede llegar hasta un 60 por ciento

El Ayuntamiento puede ahorrar un millón 
al i i si cambia todas las luminarias a IED

¿Cuánto cuesta el alumbrado 
público en Alcalá al año? Si sólo 
contamos el coste de la energía 
eléctrica consumida no hay más 
que echar mano de los últimos 
presupuestos municipales aproba
dos y podemos comprobar que 
hay una partida especifica de 
2.3OO.OOO euros que es lo que el 
Ayuntamiento paga al año a las 
compañías eléctricas. Pero ade
más está el contrato de gestión y 
mantenimiento del servicio que 
está adjudicado a la empresa, que 

ahorro de más de medio millón de 
euros para las arcas municipales. 
El importe anual es de 900.000 
euros. IVA incluido. Con las in
versiones que vamos a realizar la 
ciudad cambiara de día y con esta 
nueva iluminación también cam
biará de noche". Fernández Lara 
cifró en casi 2 millones de euros 

recibe al año del consistorio 
900.000 euros por este servicio. 
En consecuencia, el coste de tener 
por las noches las calles ilumina
das se eleva a 3.100.000 euros al 
año.

Según los datos que ofreció la 
primera teniente de alcalde las lu
minarias convencionales tienen 
una potencia de 250 vatios mien
tras que las de LI D apenas llegan 
a los 100 vatios, es decir, propor
cionando la misma intensidad de 
luz el gasto es un sesenta por

Los soportales 
de la calle Mayor 

tendrán una 
linea continua de luz 

para mejorar 
su iluminación 

y seguridad

las inversiones que se acometerán 
por parte de la empresa para me
jorar la iluminación en el casco 
histórico.

Desde el punto de vista de me
jora ski servicio, se remodelarán 
algunas instalaciones ya obsolc- 
tas. se adaptarán a la normativa 
vigente, se facilitará un teléfono 
de atención directa y gratuita al 
ciudadano, se reducirá el tiempo 
en el que tendrán que estar repa
radas averias puntuales, pasando 
de 72h a 2448h; y se incremen
tarán las inspecciones nocturnas 
en puntos de luz. pasando a ser 
diarias en lugar de semanales. 
Asimismo, la empresa adjudica
taria se encargará de la gestión y 
el control de los recibos de las dc- 
pendencias municipales, pondrá 
en marcha un estudio de ahorro 
energético y de energías renova
bles (solar) en el alumbrado pú
blico y hará estudios de obras de 
rehabilitación y mejora de la red 
bajo la perspectiva del ahorro 
energético y la SOStéñibiliAid.

"Vamos a ir extendiendo el uso 
de luminarias LED. que consu- 
n>en mucho menos y son mucho 
más baratas de mantener. Conwn- 
zaremos por el distrito II. pero la 
idea es que se sigan extendiendo 
porque eso supone ahorro econó
mico y menos contaminación, dos 
de nuestras prioridades en la ges
tión energética municipal", con
cluyó Olga García.

ciento menos que utilizando el 
sistema que se utiliza en estos 
momentos en las luminarias de 
Alcalá, es decir, el sistema de 
bombillas convencionales.

Si se cambiaran todas las bom
billas de Alcalá, lo cual requeriría 
un gasto muy importante el aho
rro seria por tanto de un 60 por 
ciento, con lo que estaríamos ha
blando de más de un millón de 
euros de ahorro para Jas arcas mu
nicipales.

6/PUERTA de Madrid 11 de noviembre de 2017



En el CIEMAT participaron distintos miembros de la UME. Ministerios

de Interior v de Defensa, Guardia Civil v Bomberos. Union Internacional 

de Ferrocarriles (UIC). RENFE y otros especialistas en la seguridad 

Presentación de la Tecnología Counterfog en 
las Jornadas NRBQ: Descontaminación y Respuesta
El proveció europeo CounlerfoR. liderado por la l nhervidad de Alcalá, realizó una dcmoMración de la tccno- 
loRÍa de devconlaniinación de agentes tóvicov en lav jornadas celebradas los días 24 y 25 de octubre en las ins
talaciones del Centro de Insestigadoncs Energéticas. Medioambientales y Tecnológicas (CIEMAT) en Madrid.

"Los episodios químicos, bioló
gicos y radio-nucleares suponen 
una amenaza iinprcdeciblc. con 
efecto indiscriminado y conse
cuencias inmediatas para los ciu
dadanos". expuso María del Mar 
Hidalgo, del Instituto Español de 
Estudios Estratégicos (IEEE) en la 
sesión introductoria de las joma
das. Por este motivo, la Comisión 
Europea lleva apostando durante 
años por el desarrollo de nuevas 
tecnologías capaces de combatir 
los efectos de estos incidentes in
tencionados o accidentales que 
han llegado a causar miles de 
muertes y que representan todo un 
reto para los sistemas actuales de 
descontaminación al propagarse 
de forma dispersa.

Las Jomadas NRBQ (siglas en 
ingles de Ikfcnsa Nuclear. Radio
lógica, Biológica y Química): 
Descontaminación y Respuesta 
han reunido a expertos de primer 

orden para valorar el estado de la 
lucha NRBQ. exponer las claves 
de mayor actualidad, algunas pre
visiones de futuro y otros temas 
relevantes en la lucha contri los 
agentes NRBQ. Además, este 
evento tenia entre sus principales 
objetivos la presentación y demos
tración de los resultados del sis
tema de descontaminación Coun- 
terfog.

El proyecto Countcrfog surgió 
hace cuatro años con el objetivo 
de desarrollar una solución capaz 
de descontaminar espacios públi
cos c infraestructuras críticas de 
forma económica, ecológica y 
sencilla. El planteamiento inicial 
consistía en aprovechar y poten
ciar los mecanismos de la natura
leza. en concreto de las golas de 
agua, para limpiar la atmósfera. 
Para ello, un consorcio liderado 
por el profesor José Luis Pérez 
Díaz, de la Universidad de Alcalá. 

ha desarrollado y demostrado un 
método para descontaminar el aire 
de agentes biológicos, químicos y 
radiológicos-nuclcarcs en estado 
disperso. .Además, el sistema ha 
demostrado ser efectivo también 
para la eliminación de humo. La 
tecnología resultante tras cuatro 
años de desarrollo consiste en un 
sistema generador de niebla fijo y 
portátil capaz de precipitar los 
agentes dispersos de forma inme
diata. El secreto radica en el ta
maño justo de las gotas para 
atrapar el agente tóxico y hacerle 
caer, independientemente de sus 
características.

Las jomadas se celebraron en el 
CIEMAT y combinaron demostra
ciones prácticas de la tecnología 
Countcrfog en sus distintas versio
nes y aplicaciones con ponencias 
y mesas redondas en las que parti
ciparon distintos miembros de la 
Unidad Militar de Emergencias.

Ministerios de Interior y de De
fensa. Guardia Civil y Bomberos. 
Unión Internacional de Ferrocarri
les (UIC). RENFE y otros especia
listas en la seguridad, defensa y 
detección de episodios NRBQ. 
Los asistentes pudieron compro
bar en directo la eficacia tanto del 
sistema Countcrfog lijo como del 
sistema Countcrfog portátil en la 
neutralización de agentes radioló- 
gico-nuclcarcs. químicos, biológi
cos y humo.
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OFÍSTóVAL
I beroamericuno 
de Literatura infantil 

y juvenil

viembre de 2017

PROGRAMACIÓN JUVENIL Y ADULTOS
Museo ArQucoiC^ ico
10,00 a 10,30 Btenvenkü.

A nadie n le dio venero en riu. Impromadrid
10,30 a 11,00 Acto de apertura
11,00 a 11,45 Conferencia inaugural:

Juan Cruz. Escritor y periodista
11,45 a 12,15 Pausa
12,15 a 13,00 aestonoesunamew

Andrea Izquierdo. Booktuber.
May R Ayamonte. Booktuber.
Josu Lorenzo. Booktuber.

Salida de los colegios

PROGRAMACION ADULTOS
15,30 a 16,15 Lectura y educación

Marta del Pilar González García. Directora General de 
Innovación y Equidad Educativa de la Consejería de 
Educación, Junta de Castilla y León. Esparta.
Ángeles Áliarez. Universidad Alcalá de Henares. Esparta,
Vicente Alcaftiz Mirtano. Subd.rector General de Formación del 
Profesorado. Consejería de Educación e Investigación de la Co 
munidad de Madrid.
David Acevedo. Director de bibliotecas y pronsoción de la lectura 
de la SEP
Moderador: Dirección General del libro.

16,15 a 17,15 Lectura y vida
Jordi Sierra i Fabra. Escritor. Esparta
Andrés Guerrero. Escritor. Esparta.
Flor Aguilera. Escritora. México.
Maite Carranza. Escritora. Esparta
Moderadora: María Fernanda Heredia. Escritora. Ecuador.

17,15 a 17,30 Pausa
17,30 a 18,15 Lectura digital

Estrella López Aguilar. Comunidad de Madrid. Esparta
Lucas Ramada Prieto. Grupo Gretel. Esparta
José Antonio Milün. Biblioteca Virtual Miguel de Cervantes.
Moderadora: María Dolores Romero López. Universidad 
Complutense de Madrid. Esparta.
Cierre

PROGRAMACION INFANTIL Y ADULTOS
Musco Arquelógico
9,45 a 10,15 Bienvenida.

Teatruras. Impromadrid
10,15 a 11,00 ¿Te cuento una historia?

María Fernanda Heredia. Escritora. Ecuador
Vanesa Pírez-Sauquillo. Escritora. Esparta
Rafael Ordórtez. Escritor. Esparta

11,00 a 11,45 Pausa

PROGRAMACIÓN INFANTIL
11,45 a 13,15 Talleres

Universidad de Alcali
Adivina adivinanza.rapea con Sancho Panza. Rafael Ordórtez
Poesía al rescate. Vanesa Pírez-Sauquíllo
Cuéntame con luz. Carmen Alcaide Spirito

11,45 a 12,30 Mediadores de Lectura
Corral de Comedias
Sara Moreno Valcircel. Presidenta Consejo General de Libro 
Infantil y Juvenil.
Luís Femando Medina. Biblioteca Eugenio Trías. Madrid. Esparta 
Ester Madrortero. Liberta Kirikú y la Bruja 
Rosa del Real. Especialista en literatura 
Moderador: Nando López. Escritor. Esparta

12,30 a 13,15 Experiencias Innovadoras en promoción de la lectura
Corral de Comedias
Diana Díaz del Pozo. Premio Cervantes Chico. Concejal en el 
Ayuntamiento de Alcalá de Henares. Esparta.
Santiago García Clairac. El libro invisible.
María del Carmen Martínez. Premio Vivalectura. Argentina.
Ana Gallardo. Plena Inclusión.

13,15 a 13,30 Clausura.
Coro del Colegio Beatriz Galindo de Alcalá de Henares.
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La iglesia de San Ildefonso: 
funeraria, colegial y universitaria (1) 
■ = Por Evanjidina MI ÑOZ SANTOS — ~
l.-IMROIMCÍ IÓN:
fue una de h» pk/.» fundamtnlilc» dd < olcsio Mayor, crisol de historia, 
sabiduría, santidad y arte» en la que éstas rivalizaban a mayor brillantez y 
abundamiento. So podia ser menos dada la peculiaridad e idiosincrasia de 
su fundador: fray francisco Jiménez de Cisneros. el Cardenal ( isneros, 
que la constituyó en lu«ar de su enterramiento: “E mandamos, que en cual
quier parte, que ó Nuestro Señor pluguiere de llevarnos de esta presente 
sida, sea traído nuestro Cuerpo á la Iglesia de Santo Ildefonso de nuestra 
»illa de Alcalá de llenares, que es dentro en el Colegio, que Nos mandamos 
allí edificar, y que sea allí sepultado, el qual lugar elegimos para nuestra 
Sepultura, por los muchos Sacrificios, e Oraciones, que allí continuamente 
se celebran e dicen" |2| Asimismo fue panteón, arto tras arto, de los dife
rentes rectores y demás miembros del centro colegial y universitario, sin 
oh idar el dato de que muchos de sus doctores, que eran a su vez canónigos 
de la Magistral, optaron por ser enterrados en San Justo, la Magistral, asi 
los rectores, femando de Balbás y Martin Malo, el teólogo Gaspar Cardillo 
Villalpando, Juan de Vcrgara. etc., más otros insignes señores que. por ce
sión del Colegio Mayor, previa solicitud de los familiares del finado y. la 
obligada aceptación por la Capilla plena, ve enterraron en ella: así sucedió 
a lo largo de la historia de la misma.

lecta en las Misas, vísperas, noc

2.- Las Constituciones 
Cisncrianas y su concreción 
en los ritos litúrgicos 
y ceremonias fúnebres

En la Iglesia de san Ildefonso y 
de la Universidad de Alcalá, sew- 
guia un preciso ríiual litúrgico, va 
ciplicitado en el libro de las 
Constituciones originales: rezo de 
las vísperas, nocturnos, ¡as ora
ciones colecta en las misas, los 
cantos fúnebres y. los posteriores 
responsos Junto al túmulo. (El su
brayado es mió).

Á la solemnidad del culto se su
maba el valor simbólico, represen
tativo. corporativo e institucional 
del Colegio Mayor, presente en las 
armas del prelado y las de la Aca
demia, su heredera, mis las de 
aquellos antecesores que ocupa
ban las diferentes capillas de la 
nave y pavimento de la iglesia.

En este contexto, las festivida
des religiosas, las fundaciones de 
capillas, las celebraciones luctuo
sas etc., poseían un marcado sim
bolismo de la identidad religiosa 
española, de exaltación, represen
tación v propaganda para los Re
yes. nobles civiles y religiosos; de 
ahí su abundante heráldica y efigie 
presente en diferentes formatos, 
materiales y lugares de enterra
miento. como apreciamos en los 
lugares citados (3).

Como sabemos, la capilla de san 
Ildefonso era el lugáf de Cuitó dé 
los miembros del Colegio mayor 
del “capellán de la Virgen”, pero, 
dado que a su vez. era capilla uni
versitaria. tanto en las festivas, 
como lúgubres celebraciones, la 
concurrencia de público docente, 
discente y de sen icios, más el 
pueblo llano, en general, era ma
yor. razón por la que:

"Era obligada la presencia del 
Rector, de los regentes, de los con
siliarios. de los colegiales, de los 
capellanes, de los prebendados, de 
los porcionisias. de los camcristas. 
los socios y escolares de toda la 

Universidad, tanto en los Eucaris
tías. de la víspera, como en las mi
sas del día" [4|.

En las Constituciones originales 
cisncrianas de la Universidad 
Complutense, en el punto n” 
XXXI. Del cuidado de los enfer
mos (y caso de muerte de su ente
rramiento). entre otras disposicio- 
bnes. como el de ser bien atendi

dos por los médicos del alma v del 
cuerpo en la enfermería del Cole
gio o donde deseare, previa con
sulta y aceptación del medico y de 
la capilla ordinaria, rector y consi
liarios. dirán: “Pero queremos que 
cuando acaeciere que alguno mu
ñere por la enfermedad sea sepul
tado en la iglesia que él mismo 
eligiere, pero si no eligiere sepul
tura désele la sepultura en la igle
sia del colegio gratis, y las demás 
expensas de las exequias hágase 
de los bienes del mismo difunto. 
Pero si fuere tan pobre que no de
jare bienes de donde pudieran ha
cerse las exequias entonces 
permitimos que con las expensas 
del Colegio se hagan las exequias 
de un solo día. Además para sepul
tar a cualquier difunto del misino 
colegio o también a cualquier otro 
escolar de la universidad, estén 
obligados todos y cada uno de los 
colegiales capellanes y escolares 
del mismo colegio y universidad a 
reunirse cuando quiera que sea 
anunciando públicamente en las 
clases por el bedel de mandato del 
rector, bajo pena del juramento 
prestado’p).

En el número XXIX. dedicado a 
“De los sufragios que han de ha
cerse por el alma del fundador y 
de otros difuntos", se inicia con la 
reflexión de cómo toda persona 
cristiana, que ha sido coherente 
con su fe vivenciada y traducida 
en obras, aunque sean materiales, 
espera confiada en la promesa di
vina de una vida cierna junto al 
Padre y. dando por hecho de que 
el difunto necesita ayuda para con
seguir llegar hasta Dios: establece 
que estén obligados a decir la co

turnos. oraciones, responsos, can
tos funerarios, etc., todo celebrado 
en "sufragio por su alma" (6).

Igualmente era preceptivo cele
brar una Eucaristía todos los lunes 
del año por el alma de los difuntos 
(González Navarro. R.. p 98)

Observamos cómo en las Cons
tituciones todo estaba regulado; 
por ello establece, ordena c im
pone. según lis sucesivas disposi
ciones. quienes están obligados a 
celebrar las misas y posteriores 
responsos sobre el túmulo del Car
denal [en la capilla mayor) y. so
bre las tumbas de los demás 
difuntos, como hemos compro
bado. así como los días, el mo
mento. el número y fiestas en que 
debían realizarse:

“Porque los que siembran en 
bendiciones, aunque siembren co
sas corporales, esperan recibir 
compensaciones espirituales de 
los frutos de los ciemos collados, 
establecemos que todos y cada 
uno de los que celebren misa en la 
misma capilla perpetuamente es
tén obligados a decir la colecta en 
la misa y el responso de difuntos 
después de celebrada la misa, en 
voz baja sobre la tumba situada en 
la canilla junto al altar, cuando es
tén obligados a rezar la colecta por 
el alma del fundador y de sus di
funtos y de otros: el primer do
mingo de cada mes. el día de la 
Asunción de la Gloriosa Virgen 
María y el día de Todos los Santos 
de cada año recen los colegiales y 
capellanes la vigilia con el noc
turno y las tres lecciones con sus 
responsos de difuntos a la hora de 
vísperas; y el siguiente dia se ce
lebre solemne y devotamente la 
misa de difuntos a cargo del cape
llán de la semana precedente, ayu
dando todos los otros (7); acabada 
la misa, cántese el responso de di
funtos como en la víspera por los 
mismos capellanes y colegiales 
con la intención dicha.

Ordenamos además que los ca
pellanes y aquellos que fueren sa
cerdotes de entre los colegiales o 
camaristas estén obligados a cele
brar en la capilla del Colegio dos 
misas cada mes por el alma del 

fundador y de los suyos y por to
dos sus difuntos.

Imponemos a los capellanes me
nores. además de las referidle dos 
misas que estén obligados a cele
brar cada mes. que celebren todos 
los días que puedan según su con
ciencia".

Continúa con las obligaciones 
de los sujetos que no son sacerdo
tes y, que están obligados al rezo 
de las horas canónicas.

Apreciamos para éstos la obliga
toriedad. entre otras oraciones, del 
rezo del Angelus y el oficio de la 
Bienaventurada Virgen María.

Esta normativa se cumplía en la 
Iglesia colegial desde la promul- 
Kión de las Constituciones da- 

en presencia del fundador, el 
22 de Enero de 1510. en la Capilla 
de san Ildefonso.

|l| El pr»»<ntr articulo forma parte 
de mi trabajo titulado:-U capilla de 
na IMefonw. Panteón del Colegio 
Masor y de la t nhcrwdad-. En Res
tauración Contemporánea. Ciudades 
unheditarlas. Ciudades Patrimonio 
de la Humanidad, la manzana fun
dacional churriana de la Vulvervidad 
de Alcalá. Servicio de publicaciones 
de la l ni» erddad de Alcalá. 2015. pp. 
.M7-SS6.

|2| AIIMAII. l egajo n* 10. T«t»- 
nimio del Cardenal ( hnerov.

|J| Ejemplo que tiRuieron otra» 
pervona» como el Cardenal <leñero» 
y succvorc»: noble» como lo» Duque» 
del Infantado en Guadalajara. I.o» 
Cartagena en Hurgo»: lo» Eonvcca en 
Santiago de Compo»tcla. lo» Vc- 
latco...clc.

|J| GONZÁLEZ \U\RKO. R.. 
Ectipc II y la» reforma» contliluciona- 
le» de la j nhctvldad de Alcalá de II.. 
pg. Madrid. IW. También. I n¡- 
vervidad Complutense. Con»tituck>- 
n<» origínale» citncriana». Alcalá de 
llenare». I0M. p. 100.

|$| GONZALEZ NAVARRO. R. 
U.C. Con»titucione» Citncriana»..., 
pp. 249-1 SI.

|6| GONZÁLEZ NAVARRO. R., 
U.C. Con»titucionc»...ob_ ciU 
PP.24S-247.

|7| Según la» Convtitucionc» lovca- 
pellanc» eran 12: I sacrblán. 3 ma- 
yora y 8 menorv». N de la A.
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Agua en grifo casero

Agua del Henares desbordado

I
CI otro día el nxMico de aten- 
I-rción primaria me indicó to
mar dos litros y medio de agua por 
jomada. Una medicina que no 

tiene aportación dincraria y que es 
fácil de encontrar en el grifo de 
casa o si eres de los mis exquisitos 
y precavidos, en botellas del super
mercado. que dan beneficio a las 
compañías y generan puestos de 
trabajo. Difícil fue seguir las ins
trucciones del facultativo, porque 
la falta de costumbre nos hace ol
vidamos de tan esencial aportación 
corporal y pasados los dixs de SO- 
fócó calón lico. no vemos la forma 

. de tener el vaso con agua en los la
bios durante toda una jomada 
diurna o nocturna. Los médicos 
son sabios de la salud que tratan a 
enfermos con toda clxse de medi
camentos. Pero cuando además de 
las pastillas, nos dicen: “¡Beba us
ted dos litros y medio de agua!" 
somos poco conscientes de que el 
agua forma parte del ochenta por 
ciento de nuestro cuerpo y puede 
que si se siguieran las instniccio- 
nes del que ha estudiado sobre el 
tema, nos libraríamos de muchos 
contratiempos de la salud. Si
guiendo con la cuestión del agua y 
dando un quiebro taurino, recorda
mos las primeras enseñanzas de la 
escuela, cuando nos cntcranK>s que

¡¡AGUA!!
vivimos en un planeta que tiene 
tres partes de agua y una de tierra. 
Luego el agua no podría ser pro
blema con tal abundancia de li
quido salobre. Ésta es la cuestión, 
que al tener en su composición sal. 
buscamos agua en otros sitios de la 
tierra, donde el liquido elemento 
bajara de las montañas en prima
vera y los arroyos se convienen en 
ríos, vertiendo estos en pantanos, 
almacenes líquidos que con unos 
toques de depuración, llegue a 
nuestras casas por tuberías que 
surten los grifos, los baños, las du
chas y pucheros de alimentación. 
Bien concienciados estábamos, 
que el agua caía del ciclo. Y hubo 
un tiempo en que este ciclo no fa
llaba El agua era abundante y llo
vía a gusto de todos. Los campos 
se regaban y Lis cosechas eran co
piosas. España era un vergel. Se 
decía que Andalucía era la huerta 
de Europa por dar dos cosechas al 
año. Hasta había ríos que se salian 
de madre y causaban destrozos y 
ruinas por la superabundancia de 
agua. Y pienso que todo este es
crito ha comenzado con el medico 
que me recomendó beber dos litros 
y medio de agua. Pero ya a estas 
alturas tengo que seguir para ade
lante aunque no se por dónde sal
dré. Hoy. dia de Todos los Santos, 
estamos metidos de buena ley en 
noviembre y lodo el Cementerio 
Jardín está desbordado de visitan
tes con ropa veraniega y en Nueva 
Alcalá las terrazas se llenan de fa
milias que toman el sol y los niños 
juegan en la recoleta plaza central. 
Buen tiempo, que podrá cambiar 

en algún momento, pero mucho 
tendría que llover para que nos re
cuperemos del déficit almacenado 
de agua. Los portavoces de la cosa 
climática no dan ninguna espe
ranza de una solución aparente. 
Miran sus mapas y nos hablan de 
buen tiempo, que no sabemos ya a 
qué llamar bueno o malo. Lo que 
si me preocupa es que el problema 
de la sequía que a todos nos 
atañe no supone ningún sinvivir 
a resaltar para nuestros políticos. 
Hay ciertos indicios de problemas 
muy latentes, que cualquier obscr- 
vador puede detectar, pero se trata 
de no dar cuartos al pregonero, por 
si en su proclama exagera y alarma 
al personal. ¡Que nadie piense en 
males mayores! El agua llegara y 
cuando esto suceda, nos quejare
mos del mal tiempo. Pero pueblos 
hay que se están surtiendo con cis
ternas y campos en que las cose
chas no han recibido la humedad 
necesaria, disminuyendo la pro
ducción en un tanto por ciento 
muy alto. En Alcalá nos surtimos 
de una Mancomunidad de Aguas 
del Sorbe que nos hermana con va
rias localidades de Castilla Li Man
cha. Ya estamos avisados que la 
situación es de alerta y que el pro
blema se resolverá con trasvase de 
agua de un pantano medio lleno a 
otro que par su pequeña capacidad 
y la falta de lluvias, está dando sus 
últimos suspiros. Para mi opinión, 
Alcalá y las ciudades de la M A S. 
están como cualquier ciudadano de 
la calle, esperando a que llueva 
para resolver un problema que 
arrastramos desde hace muchos 

años. Las políticas resolutivas y de 
acción eficaz siempre tienen unas 
gestiones difíciles de resolver. Y 
ahora el más latente es el de un 
pantano de capacidad suficiente 
para que pueda mantener reservas 
de agua que nos permitan aguantar 
3las prolongadas. ¿Qué dices 

no? Estás proponiendo cons
truir un pantano con capacidad 
para que la M A S. pidiera expor
tar agua a otras comunidades. O 
sea. que nos sobrara agua. Si. pu- 
que el médico nos dice que lo me
jor para tratar las enfermedades es 
la prevención y por eso nos “re
ceta" dos litros y medio de agua 
cada dia. que es una base terapéu
tica que mantiene nuestro cuerpo 
hidratado, porque estamos hechos 
de pura agua con algún otro ele
mento mineral. Ésa es la cuestión. 
Y aqui en el suministro de aguí, 
nunca se ha tenido en cuenta la 
prevención, siempre se ha ido a 
“ramal y a media manta", como se 
decía en los corrillos callejeros 
cuando Alcalá tenia restricciones 
de luz y agua. p*ro eran tiempos 
de precariedad absoluta. Aunque el 
clima no era tan benevolente como 
el actual. Entonces llovía y llovía 
sin parar, y había charcos que sal
tar. casas que secar de las riadas 
del Henares y pozos, muchos po
zos. donde sacaban agua para las 
necesidades más perentorias. Des
pués de haber superado tiempos 
tan difíciles y metidos de lleno en 
la prosperidad y la abundancia, re
sulta que en el suministro de agua 
llevamos un retraso de siglos. En 
Complutum tenían menos proble
mas de agua que en el Alcalá del 
siglo XXL Todo depende de un 
pantano. ¿Por qué no se construye 
un pantano más grande? Falta di-

Agua en remanso Agua que corre Falta de agua
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Plaza Mayor

La propiedad privada

Agua en ducha

ñero, faltan ideas, se confia en el 
santo de la lluvia, problemas cco- 
Scos. terrenos que son de otra 

miseración, falta de consenso 
en la M.A.S. Pues el clima va pa
ra empeorar esta problemática y 
los alcalainos. que iremos a m¿ 
población de lógica aplastante, ne
cesitarán agua ¡Hombre! Com
prendo que ciertas opiniones, 
aunque lleven un fondo de realidad 
aplastante, no llegan a sensibilizar 
a nadie. Estamos en tiempos de 
problemas básicos de índole dia
rio. y a una familia con escasos 
rendimientos dincrarios que les 
hace llegar con dificultad a fin de 
mes. otros que llevan sin trabajo o 
con contratos llenos de palpable 
precariedad hace años, no les pue
des poner la alarma de que puede 
faltarles el agua. Otro tipo de ciu
dadanos tienen una fe rayando en 
la religiosa en los políticos que nos 
gobiernan, y confian ciegamente 
en que Alcalá, una ciudad que ha 
alcanzado unos índices sublimes 
de importancia en turismo, cultura, 
industria, comercio, sanidad y vo
lumen ciudadano, nunca se podrá 
quedar sin el suministro del li
quido elemento que. dicen los mé
dicos. que forma parte del ochenta 
por ciento de nuestra fisonomía 
corpórea. En eso estamos, pero el 
que avisa no es traidor y vuelvo a 
insistir en la prevención, que en el 
asunto del agua, me da la impre
sión que siempre se ha esperado en 
los milagros que nos traen las nu
bes. ¡Mientras se abre el grifo y 
sale agua, nadie se preocupa! Si 
cuando este escrito caiga en sus 
manos -de aquí (I -11 -2017) a una 
semana caen "chuzos de punta", 
expresión similar a" llover a ma
res". "llover a cántaros", aunque el 
problema no estará solucionado, se 
volverá a repetir el ciclo de pasa
das temporadas: nuestro almacén 
de agua embalsada es pequeño y 
suspiramos con esperanza cuando 
el pantano se llena. En esto del 
agua, nunca usamos el popular di
cho: prevenir es curar.

ATILA-NO

La propiedad es la facultad o el 
derecho a poseer algo, objeto de 
dominio dentro de los limites de 
la ley. En el ámbito del derecho, 
el concepto de propiedad pris ada 
hace referencia al poder jurídico 
completo de una persona sobre 
una cosa.

Marx habla de propiedad pri
vada en relación a los medios de 
producción, propiedad prisada de 
las clases altas que genera supre
macía de unas personas sobre 
otras.

En un lóttim revolúlum de que
rer vivir a costa del prójimo, to
dos somos iguales, tengo derecho 
a todo, pero obligación de nada. 
Sla Reforma Ledesma del Có-

> Penal quedó obsoleta por el 
paso del tiempo y que los peque
ños retoques posteriores se han 
hecho de forma precipitada y a 
destiempo, cualquiera puede chi
par tu vivienda, y no pasa nada, 
no hay medios legales para impe
dirlo y el lanzamiento de los vku- 
pas lleva tiempo, dinero y. 
cuando llega el momento, te en
cuentras que la han destrozado y 
que hay recibos pendientes de 
pago a la comunidad o a las com
pañías de servicios.

El Código Penal, al hablar de 
la usurpación, articulo 245 actua
lizado. dice:

1. Al que con violencia o inti
midación en las personas ocupare 
una cosa inmueble o usurpare un 
derecho real inmobiliario de per
tenencia ajena, se le impondrá, 
además de las penas en que incu- 
mere por las violencias ejercidas, 
la pena de prisión de uno a dos 
años, que se fijará teniendo en 
cuenta la utilidad obtenida y el 
daño causado.

2. El que ocupare, sin autoriza
ción debida, un inmueble, vi
vienda o edificio ajenos que no 
constituyan morada, o se mantu
viere en ellos contra la voluntad 
de su titular, será castigado con la 
pena de multa de tres a seis me
ses.

La ocupación de inmuebles, 
cuando no existe violencia, se 
viene enjuiciando como delito 
leve de usurpación. De esto ma
nera. los procedimientos abiertos 
por esta causa han dejado de te
ner fase de instrucción y los de
nunciantes no pueden solicitar 
medidas cautelares, como el des
alojo. hasta que se dicte sentencia 
que. en cualquier caso, llevará 
aparejada una pena de multa de 
tres a seis meses. Como quiera 
que en la mayoría de los casos 
son insolventes, el propietario

quedará con su casa destrozada, 
y el okupa libre y dispuesto a re
petir los hechos en cualquier otra 
vivienda. Quien quiera profundi
zar en este tema. ~l.a uuirpación 
detilo leve o infracción admink- 
trativa" de /Mmudena Alvarez 
Tejero. Magistrada de la Sec
ción 6' de la Audiencia Provin
cial de Madrid.

"Advertencia legal sobre la 
vulneración de la inviolabilidad 
del domicilio por parte de parti
culares o cuerpos policiales. Este 
es -al menos provisionalmente 
nuestro domicilio y no tenemos 
intención de marchar de aqui. In
vitamos a cualquier persona fi- 
sica o jurídica que cuestione 
nuestro derecho a permanecer en 
esta casa, a recurrir a la vía judi
cial. la entrada a este nuestro do
micilio sería denunciada porque 
incurriría en un presunto delito 
de allanamiento de morada".

El negocio es tal. que han apa
recido grupos organizados que se 
publicitan en portales inmobilia
rios con anuncios como: "Dúplex 
de banco, con agua y luz. Listo 
para vivir de okupa. 1.200 euros 
de traspaso”. "Piso en Vallccas 
C vivir en propiedad ajena.

4. 000 euros innegociables. 
Luz. calefacción y suministros 
gfátis. y toda una larga lista de 
comodidadc'".

Se trata de mafias organizadas 
que ocupan viviendas vacías para 
venderlas o alquilarlas de manera 
fraudulenta c ilegal, amparados 
en la incficicncia de nuestras Ic- 
Cs al respecto y en la lentitud de 

justicia española.
Lo que en su concepción fue 

un impedimento legal para evitar 
el lanzamiento de los deudores 
de las hipotecas impagadas por 
parte de los Bancos, no sé hasta

S
 punto la ley tiene que benc- 
ir a los malos pagadores antes 
que a los que cumplen con sus 
compromisos de pago, se ha con

vertido de hecho en un ataque di
recto a la propiedad privada y 
como somos más demócratas que 
los que inventaron la democracia, 
vamos dejando que crezca la ser
piente. una más. sin tomar me
didas efectivas para su erradica
ción. hasta que se enrosque en el 
cuello y nos ahogue.

Al contrario, hay quien man
tiene en el Parlamento Español 
que la okupación es un derecho 
de los individuos por el solo he
cho de haber nacido, el Estado, y 
sus contribuyentes, han de man
tener y cobijar a todo aquel que 
lo necesite que. por acción u omi
sión. no esté dispuesto a trabajar 
y contribuir al bien común del 
listado de bienestar.

En nuestra ciudad, esta reali
dad es reconocida públicamente 
por los responsables municipales 
y por los mandos de las fuerzas 
policiales, que se encuentran ma
niatados ante la legislación jurí
dica existente, aprobada en su día 
ante la presión identitaria popu
lista de la izquierda mis radical.

El dia que ocurra alguna des
gracia. que a alguien se le vaya 
"la olla" c involuntariamente ma
te a algún okupa con una cañería 
de plomo de las antiguas, y ale
gue enajenación mental transito
ria debido al estrés producido por 
no tener acceso a su vivienda, 
para cuya compra estuvo aho
rrando treinta años de su vida, 
vendrán las lamentaciones y el 
legislar en caliente. Y el homi
cida dirá que quiere negociar ...

Antonio CAMPOS 
http^/u ww.es.ancam fer.

wofdpfess.com
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La izquierda y el nacionalismo
Cartas

Alcalá está sucia y abandonada

Mavi Cablanquc Aharcz
Sen icio de GcMión Financiera 

Tesorería
Pla/a de San l)ieí»os/n

La casa de acogida “San Juan Pablo ir

En nombre de un ¡*rupo 
de 'oluntarios de farde 
Juan Romero Figucroa
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Homenaje al Cardenal Cisneros en el Parque O Donnell

A comienzos de 2017 culmina
mos un modesto acto que preten
día el embellecimiento y la 
dotación de un elemento singular 
más al Parque ODonnell: un roble 
americano que quisimos llamar 
Cenantes, acompañado de una 
peana de ladrillo con una placa de 
granito conmemorativa. Todo ello 
se puede hallar en lo que antaño 
fue parte de la ronda fiscal de con
sumos. muy cerca de la piscina 
municipal del parque y de la calle 
Luis Astrana Marín (Carretera de 
Daganzo).

El mismo día de la plantación, 
nrne Iwif *• nviiA»
tos por cómo se desarrolló el 
evento, nos animamos a sumamos 
a los actos de homenaje al Carde
nal Cisneros en el V Centenario de 
su fallecimiento. De nuevo, con la 
misma filosofía de reunir apoyos 
ciudadanos, pensamos en dotar al 
parque de otro elemento botánico 
singular y de un elemento arqui
tectónico que contribuyera al em
bellecimiento de este inmenso 
jardín alcalaino.

Pasamos a describir lo que los 
lectores encontrarán este sábado 
11 de noviembre a partir de las 11 
de la mañana en el Parque O'Don- 
ncll. muy cerca del paso de cebra 
que comunica con el arco de San 
Bernardo:

I. El árbol será un arce de la va- 
nedad Frccmanii donado por Vi
veros Peña, de San Femando de 
llenares. La calidad de la planta 
de esc vivero nos animó a comprar 
el roble americano de Cervantes 
que fue donado por el Complejo 
El Olivar. Femando Peña, respon
sable del vivero, nos sugirió esa 
variedad de arce por el hermosí
simo colorido rojizo otoñal que 
será un atractivo para nuestro cen
tenario parque. Esta propuesta 
hizo descartar la nica original del 
arce plateado, especie ya presente 
en el recinto.

2. Una peana de ladrillo rústico 
en concordancia con la arquitec
tura tradicional alcalaina. Para 
ello, introducimos en su diseño un 
friso en esquinilla que recorrerá la 
parte superior del perimetro del 
volumen del prisma, recordando 
esta fioritura tan típica del mude
jar y que podemos ver en numero
sos edificios de ladrillo de los 
siglos XIX y XX alcalainos. El pe
rímetro inferior de la peana estará 
recorrido por una cenefa cerámica 
de gusto árabe, lenguaje artístico 
presente en obras de la época cis- 

ncriana. El otro elemento cerá
mico será un mural formado por 
varios azulejos en el que podrá le
erse un poema creado por Enrique 
Sabaté Rubio. Los elementos ce
rámicos han sido elaborados en el 
taller artesanal de Málaga y se ca
racterizan por la gran calidad y re
sistencia de sus productos. La 
peana estará culminada en su parte 
superior por una placa conmemo
rativa hecha en granito por un ta
ller de la provincia de Pontevedra; 
una leyenda recordará este gesto 
ciudadano en recuerdo de Cisne- 
ros. Señor de Alcalá y su Tierra, 
artífice de su Iglesia Magistral, 
universidad y Fuero Nuevo entre 
otras cosas. La placa contiene el 
escudo de Cisneros y el nombre de 
las entidades que han hecho posi
ble este conjunto que será un ele
mento cultural que enriquezca el 
Parque O'Donncll: Ayuntamiento 
de Alcalá, la empresa CROM 
Multiscrvicios. Viveros Peña. Ju
ventudes Musicales que este año 
cumple medio siglo de vida y que 
aportará una actuación musical 
por parte de alumnos de la es
cuela, Peña El Cazo y Compluten
ses por el Parque O'Donncll. A 
todas ellas agradecemos enorme
mente su generosa y entusiasta co
laboración.

Como se ha dicho, esta inicia
tiva parte de miembros de Com
plutenses por el Parque O'Donncll 
con una idea muy clara: animar a 
entidades de la ciudad para que, 
con su granito de arena, "hagamos 
parque" y "hagamos ciudad". Este 
granito de arena será un pequeño 
vinculo afectivo y emocional con 
un parque al que la ciudad ha ido 
dando la espalda en las últimas dé
cadas. Queremos recuperar este 
espacio como el “Salón verde" de 

En recuerdo del que fuera 

Señor de Alcalá y su Tierra 
Artifie* de tu Universidad, 
Iglesia Magistral y Fuero Nuevo. A 

Francisco Ximénez de Cisneros ÁjAÍK 
Noviembre de 2017

- ' • V MMTIMMIO

CompluUnt»» por el Parque O'Donnell

Vinero» Peñe 1 ’ ■
Cíom Multiíerviclos
Juventude» Meticales 
Peña Culteral El Caxo / 
Colabora: íaejaq. AyttU«Uete de Alca»» deHraera»

la ciudad, tal y como fue creado 
como alternativa al Pasco del 
Chorrillo en esa decimonónica 
época en que se diseñaron parques 
y paseos arbolados para el pasco y 
solacio ciudadano en las principa
les ciudades.

Creemos que los ciudadanos so
mos un músculo importante para 
construir ciudad, somos la fuerza 
viva, el alma que hace más y me
jor Alcalá. No queremos que 
"papá ayuntamiento" nos solu
cione todas las papeletas sino ser 
un activo participativo capaz de 
intervenir positivamente, en este 
caso particular del Parque O'Don- 
ncll.

Desde el principio contamos 
con el apoyo firme y decidido de 
la Concejalía de Participación. 
Ciudadanía y Distritos que enca
beza Laura Martin; personal téc
nico de dicha concejalía se han 
implicado de forma maravillosa y 
profesional pitra que este modesto 
gesto se materialice este sábado 11 
de noviembre. 3 días después de la 
fecha oficial de la desaparición del 
Cardenal Cisneros. Nuestro agra
decimiento, por tanto, a Ana Prado 
y a Rian. La propuesta de empla
zamiento y los permisos de actua
ción en el parque fueron 
concedidos por la concejalía de 
Medio Ambiente y Movilidad que 
encabeza Alberto Egido, hacia 
quienes estamos muy agradecidos. 
Y la obra de construcción del con
junto ha corrido a cargo del Par
que de Servicios, para quienes 
también va nuestra gratitud.

Entre los 2.167 seguidores de 
nuestra página de Faccbook sur
gieron apoyos sinceros y entusias
tas como el de Mazuclas que al 
final no pudo llegar a realizarse 
aunque seguro que otra próxima

vczsí .el de Julia Iniesta "Quijota 
Educadora" con su taller infantil y 
el de Enrique Sabaté con su po
ema pero también con un poema- 
rio dedicado al Parque O'Donncll 
y que ha sido impreso por él 
misino en un gesto de gran gene
rosidad hacia la ciudad, refiejo de 
la persona que es él.

Pero nuestra acción sigue y no 
acaba con la plantación de árboles 
y erección de peanas conmemora
tivas. Hay más en curso y en 
mente: dotación al parque de área 
de juegos infantiles especialmente 
para niños con diversidad funcio
nal, limpieza, seguridad y vigilan
cia. plan de denominación de 
espacios del parque con persona
jes c hitos de la Historia de Alcalá, 
etc. Hace pocas semanas tantea
mos en nuestra página de Facc
book de Complutenses por el 
Parque O'Donncll lis ganas de que 
los patos volvieran a habitar el 
parque y hemos de destacar la ma
siva participación de personas que 
deseaban la vuelta de las anátidas 
a una lámina de agua adecuada al 
estilo de nuestro anblcmático par
que; parece que los ciudadanos 
quieren, asi que haremos una re
cogida de firmas más formal que 
sirva para que el ayuntamiento 
complutense vea que "Alcalá 
quiere que el parque vuelva a dar 
sentido a la popular denominación 
de Parque de los Patos".

De momento, deseamos que los 
lectores de PUERTA DE MA
DRID y los complutenses en ge
neral disfruten este sábado 11 de 
noviembre de los actos que acom
pañan a este homenaje cisncriano 
en el Parque O'Donncll como los 
talleres, actuación de jóvenes mú
sicos de Juventudes Musicales, 
cuenta cuentos, juego de la Peña 
El Cazo, visita educativa por el 
parque, migas que pone la Casa de 
Castilla-La Mancha como se men
ciona en el cartel que adjuntamos. 
Y que disfruten en el futuro de 
esta aportación botánico-cultural y 
que aquellos inadaptados y des
arraigados que quieran destruir 
una ilusión de muchas personas se 
abstengan de hacerlo.

COMPLUTENSES POR EL 
PARQUE O'DONNELL
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Deu ens guardee "La cruz del diablo"
Hemos oído hasta el aburrimiento 

“je les acusa de rebelión, sedición, 
conspiración y mabersación ” y por 
eso están en la cárcel. Desde luego, 
no son presos políticos; son políticos 
que deberían llevar años presos. En
tre tanto, la Fuente de Canaleras 
llora por sus delincuentes; suspira 
por verlos caminar hacia el Palacio 
de la Generalidad pira seguir inter
pretando su ópera bufa, tal como los 
napolitanos vienen haciendo desde 
el siglo XVIII. Si Pergolcsi. Logros- 
emo o Scarlatti hubieran podido 
asistir al espectáculo de graznidos 
lacrimógenos independentistas. en
jugando sus penas en vivas a la 
rebelión, libertad para los delincuen
tes. república para la monarquía y 
ruina para la riqueza, habrían encon
trado "El dorado". Antes fue el País 
Vasco, pero hace años que (’atalufta 
abarca la cara y la cruz de cuanto 
problema arrostra España. No existe 
otro tema, ni otra ambición, ni otros 
retos. Pero ahí están. Mucho más re
ales que los gruñidos caprichosos de 
esa pandilla que sueña con pintar de 
verde la luna y de vergüenza Es
paña. Ahí están esos 3.410.182 pa-
fados 
país..

que sigue habiendo en nuestro 
de los cuales muchos, por ser

mayores de 50 años, ni siquiera en
contrarán empleo, teniendo que acu
dir como remedio al auxilio social 
que encuentren; muy probablonentc 
a través de la denostada Iglesia, en 
parr.squias, organizaciones religio
sas de ayuda o Cáritas. La tripula
ción política de la Nación con 
sentido de Estado, se olvida de solu
cionar los auténticos problemas, 
mientras los tamborileros del nacio
nalismo se afanan en mostrar unas 
cadenas insentadas a ritmo de tres 
por ocho. En Alcalá viene siendo 
alarmante el problema “Okupas”. 
Desde sectores antisistona. amplia
mente publicitados por TVs. dia
ncas intelectuales, publicaciones 
intoxicadoras y partidos oportunistas 
de izquierda, están legitimando el 
disfrute de una vivienda que han pa
gado otros, avalando, que la legis
lación vigente ampare la usurpación 
en lugar del derecho de la propiedad. 
Y mientras tanto la preocupación 
política cono tras este capitán araña 
de la tripulación del "procés". que 
anda por Bruselas con tambores y 
maracas, venteando odio hacia Es- 
Kun viento que lleva el peso de 

ción. Aquí ha dejado a su tribu, 
de interés psiquiátrico más que polí
tico. Ensaya discursos para recupe
rar el trono perdido. Da la impresión 
de que la sequía está instalada espe
cialmente en los sesos del estamento 
político. Que las nubes lleguen secas 
no tiene remedio, pero que se de
dicara dinero para destiladoras, apro
vechamiento de las cuencas fluvia
les. etc., en lugar de financiar la 
independencia catalana y otras, seria 
muy útil. ¡Hay untos rotos que re
mendar! Tenemos en España hoy

millón y medio más pensionistas 
que hace 10 ahos. Andamos en tomo 
a los 10 millones. Hace más de un 
arto que estuvo reunido el ‘ Pacto de 
Toledo" llegando a la conclusión de 
que la conclusión no es concluyente. 
¿Con qué se pagarán unas pensiones 
para las que no queda casi dinero en 
la caja? Pero la comunidad autó
noma catalana eleva su deuda con el 
I sudo a 52.500 millones de euros; 
el doble que Andalucía. No tiene 
nada de extraño su desmesurado 
gasto, puesto que la tela de araña 
montada en tomo a la independencia 
y su propaganda aquí y fuera de 
nuestras fronteras es muy cara Me 
decía un vecino que le habían dado 
cita con el traumatólogo para di
ciembre de 2018; más de un año. Un 
año que se empleará en reuniones, 
emisiones televisivas, disposiciones 
legales, juicios, condenas c indultos, 
añadiendo refonnas constitucionales 
y prebendas con sus facturas corres
pondientes. que terminaremos pa
gando. en lugar de hacerlo para 
dotar de equipos hospitalarios que 
atiendan a los enfermos. Como tam
bién terminaremos pagando una en
señanza pública considerablemente 
más cara que la concertada por mo
tivos exclusivamente ideológicos. Y 
también pagaremos 17 comunidades 
autónomas con sus 17 gobiernos, 
llenos de consejeros, intrigantes, 
amigúeles, publicistas, analistas, cn- 
cucsUdores y TV$ ¿Que no filien las 
autonómicas! Pero a cambio, el olor 
exuberante de las rosas nacionalis
tas. agitarán su fragancia por el jar- 
din patrio, mientras el zumbido de 
las abejas obreras libarán el sudor de 
su menguado sueldo, escuchando, 
drogados de independencia republi
cana. que sus problemas son ser de 
aquí o ser de allá. Cuando se pudo 
remediar el kikiriqui de los gallitos 
independentistas catalanes, hace ya 
años, no se hizo y desde entonces la 
escalada republicana sigue sus pa
sos. l o que ha ocurrido: proclama
ción de la independencia, articulo 
155 y detención de cabecillas, está 
en la hoja de ruta; es un paso más 
hacia los objetivos desintegradores 
de la Nación Española. Este es el 
único pensamiento que se va apode
rando célula a célula del cerebro 
nacionalista y sus colaterales iz- 
quierdosos; y el salvaje deseo de 
triunfar, excita cada nervio de su in
tención. 1 a horrenda traición que su
pone para sus compatriotas (el resto 
de los españoles), es una realidad 
excitante y retadora que los llena de 
abismo palpitante; es una canción de 
bruma blanca que los catapulta a la 
libertad soñada. Los múltiples pro
blemas que nos acucian nada tienen 
que ver con esto, pero es esto lo que
alimenta los pensamientos pol 
«Je cuantos se dedican a ello.

¡ticos
¡IkhJ

cns guardee!
Xorbcrto MORENO PÉREZ

S
e dice que por finales 
del siglo XVIII había 
un señor en Cuenca que era 
el émulo de Gregory Pcck. 

un Clark Gable o un tipo de 
semejante apariencia. Y le 
llamaban el CABALLERO. 
lu»s mozas quinccañeras re
voloteaban desde los crista
les de sus ventanas, para ver 
pasar al "caballero", que 
siempre iba de uniforme bé
lico pero fastuoso, adornán
dose a la vez de un bigotillo 
moreno y comprometedor, 
que hacia que las mozas au
mentaran súbitamente de 
temperatura Se decía que el 
caballero había conquistado 
decenas de doncellas, con el 
solo hecho de mirarlas. Y que 
más de una había ineresodo 
en un convento, pretiriendo 
asi su matrimonio con Dios 
Kcon un hombre imposi- 

aunque no menos atrac
tivo.

Parece ser que cierta tarde 
en la que el sol se encontraba 
Ehuidizo y dorado, el caba- 

ro salió de la Ermita a la 
que solia entrar para que le 
vieran rezar, cuando se tro- 
Eó con una dama singular.

talle era vegetal, es decir 
de palmera, junco o similar. 
Su cuello estaba copiado de 
los cisnes, sus ojos eran in
mensamente azules, sus la
bios inmensamente rojos, sus 
dientes inmensamente blan
cos, y su rostro en general in
mensamente bello.

El caballero la saludó qui
tándose el sombrero, dedi
cándole ademas la mejor de 
sus sonrisas, a la que ella res
pondió con la mejor de las 
suyas. El caballero se apro
ximó a la dama y le ofreció 
su mano en ademán de sa
ludo Ella lo aceptó y le in
vitó a sentarse junto a la

(José Luis < oll)

Cruz. El caballero, 
intuyendo que aque
lla excepcional dama 
ponto seria presa de 
sus deseos, le susurró 
algo al oído que a 
aquélla le hizo son
reír. a la vez. que afir
maba. El caballero, 
ya impaciente, se in
clinó sobre la dan» y 
la besó en la mejilla. 
Ella consintió, y aún 
más. le demostró es
tar encantada de la 
vida. La miró a los 
ojos, aquellos inmen
samente azules y vio 
como poco a poco se 
iban tomando amari
llos. los labios de un
violeta rugoso y los 

dientes de un marrón ne
gruzco. Y aquellas piernas, 
supuestas columnas marmó- 
leas, estaban duras y flacas 
como huesos de cabra. La 
cogió de las mejillas y vio 
cómo se unían >us dedos co
razón y pulgar. Sus pies eran 
los de un camero. El caba
llero lanzó un grito más que 
humano y ella respondió con 
u'u carcajada diabólica, satá
nica. El caballero quiso huir, 
pero unas fuertes cadenas le 
tenían sujetó a aquel cuerpo 
huesudo y amarillento. Miró 
hacia el ciclo, pero la noche 
se echó encima como un 
manto mortífero. Le faltaba 
el aire en el pecho. Se le nu
blaba la vis». Le fallaban las 
fuerzas, Y en un esfuerzo ti
tánico se apoyó en la cruz, 
balbuciendo el nombre de 
Dios, la dama, entonces, se 
apartó bruscamente y dando 
un tremendo salto voló por 
los aires hasta caer sobre el 
Júcar.

Allí está la Cruz. La anti
gua Cruz con la mano gra
bada. La podrá usted ve» 
mañana cuando quiera. De
lante de la ermita de "Las 
Angustias".

Nunca se aclaró si era la 
mano del caballero o la mano 
del demonio. Pero todavía 
estremece pasar junto a la 
Cruz, esa Cruz de piedra, an
tigua. pero con el demonio 
bailando a su alrededor. Las 
leyendas suelen ser historias 
sin aval. U historia suele ser 
leyendas sin firma. De cual
quier manera, si vais a 
Cuenca y visitáis la ermita de 
Las Angustias, deteneos un 
instante junto a la Cruz de 
piedra Notaréis el aliento del 
diablo y la mano de Dios.

II I MIX Xl> X
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Se trata de su sección a distancia con tutorías semipresenciales

El Instituto Superior de Ciencias Religiosas 
San Dámaso crea una extensión en Alcalá
El InMituto Superior de Ciencias Religiosas San Dámaso ha creado en Alcalá una extensión de su sección 
a distancia para la cual ha sido nombrado como director el sacerdote diocesano complutense Luis 
Eduardo Morona Alguacil. Esta sección a distancia ofrece tutorías semipresenciales. El objetivo de la 
creación en Alcalá de esta extensión es ofrecer a los fieles de la Diócesis el conocimiento de los principales 
elementos de la teología y de sus necesarios presupuestos filosóficos, además de aquellos complementa
rios que provienen de las ciencias humanas. El instituto está vinculado a la Facultad de Teología v si
tuado bajo su responsabilidad académica, dentro de la Universidad Eclesiástica San Dámaso (UESD).

En 2012. la Congregación para la 
Educación Católica aprobó la inte
gración del Instituto Superior de 
Ciencias Religiosas 'San Agustín" 
en el Instituto Superior de Ciencias 
Religiosas San Dámaso.

Desde esc momento, el Instituto 
Superior de Ciencia» Religiosas San 
Dámaso (ISCRSD) quedó consti
tuido por la sección presencial y la 
sección a disuncía, vinculado a la 
Facultad de Teología y situado bajo 
su responsabilidad académica, den
tro de la Universidad Eclesiástica 
San Dámaso (UESD).

Formación para laicos, 
religiosos y religiosas

Su finalidad es proporcionar una 
formación teológica adecuada a los 
fieles cristianos: laicos, religiosos y 
religiosas, llamados a diversos ser-

El objetivo es ofrecer a los fíeles de la diócesis 
el conocimiento de los principales 

elementos de la teología
l.uis Eduardo Morona Alguacil

vicios y responsabilidades en la mi
sión evangelimadora de la Iglesia, asi 
como los candidatos al diaconado 
permanente. Y lo hace a través del 
conocimiento de los principales ele
mentos de la Teología y de sus ne
cesarios presupuestos filosóficos y 
de las ciencias humanas.

Además, propone un tratamiento 
sistemático de la doctrina católica 
mediante el método cicntifico que le 
es propio, tomado de la Revelación 
interpretada por el Magisterio de la 
Iglesia; proporciona los elementos 
neccsuios para elaborar una síntesis 
fe - cultura y promueve la búsqueda 
de respuestas a los principales intc- 

rrogantes humanos.
La sección a distancia desarrolla 

su servicio de formación a través de 
una modalidad educativa que com
bina presencial idad. metodología a 
distancia y técnicas telemáticas re
cursos onlinc en el Campus virtual 
haciendo realidad la igualdad de 
oportunidades y permitiendo com
paginar la prolesión y los deberes 
familiares o sociales con el estudio 
de las Ciencias Religiosas.

Esta modalidad de estudio, com
plementada positivamente con la 
metodología y el estudio a través de 
internet, se basa en el trabajo perso
nal del alumno y el acomparta- 

miento tutorial. La modalidad de es
tudio a distancia puede cursarse 
tanto en Madrid como en cualquiera 
de las Extensiones de la Sección a 
distancia del Instituto Superior de 
Ciencias Religiosas.

Hay secciones a distancia de este 
instituto en Albacete, en Astorga. en 
Ávila, en Cádiz-CeuU. en Calaho
rra-La Cal/ada-Logrofto. en Las 
Palmas (Canarias), en Cartagena, en 
Ciudad Real, en Getafc. en Gra
nada. en Guadix. en Ibiza. en Jaén, 
en Lugo, en San Cristóbal de la La
guna. en Santander, en Scgovia. en 
Tortosa, en Tuy-Vigo y en Valencia

Da María del Val Gómez San Andrés
Falleció en .Alcalá de Henares, el día 27 de octubre de 2017 

a los 89 años de edad

D. E. P.
Sus hijos. Víctor. Paloma y Javier; hermanas políticas Josefa y Dolores; nietos Alvaro y Víctor; 

hijos políticos y demás familia

Ruegan una oración por su alma

La misa funeral por su etemo descanso se celebrará el viernes 17 de noviembre 
a las 19:30 horas en la Iglesia de Santa María (Jesuítas) calle Libreros de Alcalá de Henares.

AGRADECIMIENTO
Su familia expresa desde estas lincas su más profundo agradecimiento a todas las personas que les 

han acompañado en su dolor, con motivo de tan triste acontecimiento.

A todos, MUCHAS GRACIAS
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Para la mejora de los servicios públicos 

y reducir el peso de la atención presencial 

en las Administraciones Públicas

Segundo mes con subidas del desempleo 

a la espera de la cajnpiñacomercial 

de Navidad

El paro aumentó en 82 personas 
en Alcalá durante el mes de octubre

El Ayuntamiento pide a la 
Tesorería de la Seguridad Social 
la cesión de datos
La Junta de Gobierno del Ayuntamiento de Alcalá aprobó en mi se
sión del martes 3 de noviembre la propuesta de la alcaldía para so
licitar a la Tesorería General de la Seguridad Social la cesión de 
datos c informes a este Ayuntamiento, para la mejora de los servicios 
públicos y reducir el peso de la atención presencial en las adminis
traciones públicas. La solicitud tiene que ver con el ofrecimiento del 
Instituto Nacional de la Seguridad Social (INSS) y la Tesorería Ge
neral de la Seguridad Social a los ayuntamientos y a las comarcas 
de la posibilidad de intercambiar datos de forma electrónica.

De hecho ambas entidades están 
potenciando nuevos procedimien
tos de intercambio telemático de 
datos con el resto de administra
ciones públicas, tanto para hacer 
viable el ejercicio de los derechos 
de los ciudadanos como para redu
cir o eliminar la carga que supone 
atender individualmente las peti
ciones de cruces informáticos.

Para hacer posible la colabora
ción. se ha desarrollado un sistema 
de intercambio electrónico de da
tos IFI WEB que permite la cesión 
por parte de la Tesorería General 
de la Seguridad Social o del INSS 
de datos a ayuntamientos u otros 
organismos y entidades públicas 
para el cumplimiento de sus fun
ciones (prestaciones de la Ley de 
Dependencia, subvenciones, ayu
das. becas, comedor escolar, trans
porte municipal, etc.).

En el caso del INSS. las autorí- 

zacioncs de alta se conceden a la 
administración general del estado, 
consejerías de las comunidades 
autónomas y entidades locales, no 
para los organismos autónomos 
públicos dependientes de estas ad
ministraciones públicas. Para soli
citar alguno de los servicios de 
cesión de datos, es necesario indi
car el objeto y finalidad de la in
formación que pretende obtener si 
no es común a todos ellos.

La prestación de estos servicios 
se basa en el intercambio de fiche
ros de modo seguro. El solicitante 
deberá crear un fichero de solici
tud y enviarlo al INSS. El sistema 
IFI WEB requiere certificado di
gital y alta previa en el servicio, al 
que se accede a través de la sede 
electrónica de la Seguridad Social, 
concretamente en los servicios de 
cesión de datos para las adminis
traciones públicas.

Concretamente en este mes 
de octubre el paro registrado en 
Alcalá de Henares ascendió en 
82 personas respecto al mes an
terior. loque represenu una su
bida del (0.61 por ciento), 
quedando el total de personas 
en situación de desempleo en 
13 543.

Hay que tener en cuenu que 
después de seis meses de des
censo del número de dcscmplc- 
ados en la ciudad complutense, 
al llegar dos meses particular
mente complicados en cuanto a 
la creación de empleo en reali
dad sólo se han perdido en es
tos dos meses 319 empleos.

El paro afecta en .Alcalá a 
5.396 hombres y 8.147 muje
res. Por segmentos de edad 
crece en todos sus tramos. De 
menores 25 años (50 personas), 
de 25 a 44 años (15 personas)

LE DAREMOS INFORMACIÓN SIN NINGÚN TIPO DE COMPROMISO
MIGUKL OKLIDCS.4 
2SSO« ALCALA OC HCMAKC»

.com 

y el segmento de 45 años y más 
(17 personas).

Como hemos dicho, hay un 
claro repunte en Alcalá del sec
tor de la construcción con nue
vas promociones de viviendas. 
Esto pennite que veamos que 
el desempleo en el mes de oc
tubre volvió a descender, como 
en el mes anterior, en el sector 
construcción, mientras que en 
el resto de sectores asciende.

El número de parados en la 
Comunidad de Madrid ascen
dió en 309 personas (0.08 por 
ciento), con respecto al mes 
anterior, situándose la cifra 
de dcsempleados en 385.770. 
En cuanto a las cifras nacio
nales se produjo un ascen
so de 56.8-14 personas (1.67 por 
ciento» situándose en 3.467.026 
personas en situación de 
desempleo.

nartel s.c.
ANTENAS TV.
CÁMARAS DE VIOILANCIA 
PORTEROS AUTOMÁTICOS 
VIDEO PORTEROS
REDES
ELECTRICIDAD 
DOMÓTICA
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AHORRO V CERTIFICADOS 
ENERGÉTICOS

© LLÁMENOS AHORA:
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La candidatura Experiencia y Gestión' a la Junta de Gobierno del ICMH 

tiene 4 miembros que repiten y 3 nuevos aspirantes

El decano Vicente Sánchez Quiere ser reelegido 
para dignificar el turno de oficio y mejorar la formación
El próximo I / <lv no%icnit>rc w cdc4>r«ir«ín li' dccttono párvulo 2 Ij Juntai de (*ol>icmo dd lluxlrc ( de 
Atx^udox de de llenarte (IC AAll) \ \ ícente SándicA decano durante los últimos 5 unos, auncjuc en la junta 
de j^otiicrno Ilesa mas tiempo pues tammen fue diputado secundo durante 15 anos, se presenta a la rcdección dd 
car^o, tanto con compaAervs con los que compartió d último mandato como con caras núes as. Los cuatro que 
quieren repetir la experiencia son. además dd propio \ iccntc SánchcA Carlos Bestciro. Juan ( arlos ( astro s* .Angel 
luñón. Ix»s otros tres que se quieren incorporar: Francisco Alonso. María Montero y José Carlos Carramolino.

El programa
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La candidatura encabezada por Ángel Francisco Llamas promueve 

la regeneración y la participación

“El colegio de abogados necesita
un cambio de personas y una renovación de ideas”
Las elecciones parciales a la junta de gobierno que se celebrarán el 17 de nosiembre en el colegio de 
abogados de Alcalá tienen a la candidatura encabezada por Ángel Francisco Llamas como candidato 
a decano, la apuesta por la renovación tal y como reconoció el propio Llamas: “El colegio de abo
gados necesita un cambio de personas y una renovación de ideas y nosotros apostamos por esa ne
cesaria regeneración que llegará desde la participación de todos. Para ello promovemos la 
transparencia en la gestión frente a la opacidad de los últimos años". Junto a Llamas se presenta en 
la candidatura los letrados Maia Román como candidata a la secretaria del colegio. Das id Ruiz Ro
sillo como candidato a tesorero, Emiliano Robledo Martin como candidato a diputado segundo, Gus
tavo Garda labarés como candidato a diputado tercero. Isabel Rui/ Maldonado como candidata a 
diputada cuarta y ,\na María González Iglesias como candidata a diputada sexta.

“Nosotros representamos la reno
vación mientras que en la otra can
didatura tenemos al actual decano. 
Vicente Sánchez, que lleva 25 artos 
en la junta del colegio, y los últimos 
cinco como decano, o Juan Carlos 
Castro, que también lleva 25 artos 
en la junta de gobierno", dijo Ángel 
Llamas para insistir en que "el co
legio ncccsiu una regeneración un 
cambio que es fundamental para el 
normal funcionamiento de la insti
tución".

Unos 1.400 abogados tendrán de
recho al voto el dia 17 de noviem
bre. de los cuales algo menos de 
140 son abogados no ejercientes y 
el resto son ejercientes: "Ha llegado 
el momento de la renovación por
que los mismos que vuelven a pre
sentarse llevan 25 artos y en este 
tiempo han desaprovechado las 
oportunidades que han tenido".

Tanto Llamas como el resto de 
sus compañeros de candidatura ma
nifestaron que en la v ida del colegio 
de abogados es esencial la transpa
rencia "y eso es algo que nosotros 

aplicaremos a nuestra gestión en 
caso de ser elegidos como asi espe
ramos. Hay un ejemplo claro: los 
acuerdos de la junta de gobierno no 
se publican en la página web para 
que todos los colegiados tengamos 
conocimiento de ellos. Eso es lo 
que queremos cambiar entre otras 
muchas cosas. También queremos 
que los abogados tengan informa
ción de los procedimientos actuales 
y aquellos en los que se esté".

Según los miembros de la candi
datura de Ángel Llamas "es esen
cial. y asi nos comprometemos a 
hacerlo, crear la comisión de trans
parencia pero también es muy im

I ECONOMI2ADOR DE COMBUSTIBLE

1 GASCONA k 4

IMANES MECO Rcoaada San-aMa- a 2-MECO 
Tí 91 Md ta 19 - wwwocoautogz e*

I 35€

portante fomentar las nuevas tecno- 
logias para facilitar el acceso y su 
uso. Para ello es fundamental tener 
un sistema informático etica/ y ac
cesible a diferencia de lo que tene
mos ahora. Además promovemos la 
mejora en la atención telefónica a 
los colegiados".

Otro punto que destaca de su pro
grama la candidatura de Ángel Lla
mas. tal y como él relató a PUERTA 
DE MADRID, es la implantación 
de un seguro de responsabilidad ci
vil en la cuota que se paga por parte 
de cada abogado al colegio. "Mu
chos compañeros creen que lo pa
gan pero no es asi".

Otras medidas propuestas son la 
creación de la figura del defensor 
del abogado y abogado joven para 
dar participación a éstos. "Promo
vemos concurso libre, público y 
transparente de los colegiados para 
acceder a las comisiones de tra
bajo".

"Queremos la pandad en la junta, 
si sale nuestra candidatura habrá en 
la misma cinco hombres y cinco 
mujeres. La otra candidatura sólo 
lleva una mujer", pero es que en 
general la candidatura propone "la 
defensa de los intereses de los cole
giados. Los abogados jóvenes ten
drán voz y voto en la junta de 
gobierno y en el consejo autonó
mico".

La candidatura que se opondrá a 
la de Vicente Sánchez promoverá 
formación especifica de calidad 
para abogados jóvenes, la reís in
dicación de las sedes judiciales 
acordes a las necesidades de la de
marcación del colegio y el apoyo 
al colegiado en el cumplimiento de 
las normas dcontológicas y en lis 
incidencias del ejercicio profesio
nal.

El tumo de oficio es uno de los 
grandes asuntos que preocupan a 
los letrados. Por eso Llamas y su 
equipo se comprometen "a seguir 
combatiendo por la dignificación 
del tumo de oficio. Ahora mismo el 
tumo de oficio que prestamos se 
nos paga por parte de la Comunidad 
de Madrid a seis meses vista desde 
la prestación del servicio de justicia 
gratuita. Nosotros vamos a luchar 
por que se nos pague mes a mes y 
para ello es fundamental tener una 
sede electrónica moderna para que 
todo pueda hacerse telemática
mente".

Y por supuesto lo que se propone 
esta candidatura “es superar las 
irregularidades que se han produ
cido en este último decanato. Hay 
una condena firme por un fraude a 
la Segundad Social que supone al 
colegio pagar como responsable ci
vil subsidiario 85.000 euros además 
de 6.000 euros de sanción de la ins
pección de trabajo por este fraude. 
Todo esto lo vamos a tener que pa
gar todos los colegiados cuando el 
responsable ha sido el actual secre
tario y candidato Juan Carlos Cas
tro".

La candidatura de Llamas tam
bién propone el respeto a la situa
ción jurídica y a los derechos 
adquiridos por los letrados incorpo
rados al Tumo de Oficio, la garantía 
de los letrados adscritos al Servicio 
de OncnUKióo Jurídica que la Junta 
actual pretende expulsar, la fimwza 
en la negociación con las distintas 
administraciones en defensa del 
Tumo de Oficio, la creación de tur
nos de oficio especiales en el orden 
Civil: Hipotecario y Bancario. Rei
vindicación de Turnos de Oficio 
Contencioso Administrativo. So
cial. Penitenciario y Extranjería.
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La urna estará abierta diez horas para que miles de personas 

desfilen ante el santo de la caridad

El lunes 13 será expuesto durante todo
el día el cuerpo incorrupto de San Diego
El lunes 13 de noviembre será expuesto en h iglesia Magistral Catedral el cuerpo incorrupto de San Diego 
de Alcalá coincidiendo con su festividad. La devoción al lego franciscano, el Unico santo canonizado por 
la iglesia católica en el siglo XVI. sigue en aumento en Alcalá y se espera que miles de fieles de toda la dió
cesis peregrinen al templo catedralicio para rezar ante el cuerpo incorrupto del santo fallecido en la ciudad 
complutense el 12 de noviembre de 1463. si bien su fiesta se fijó litúrgicamente el día 13 de nos iembre. El 
año pasado esta fiesta casó en domingo y la presencia de fieles fue multitudinaria, pero aunque este año 
cae en lunes, día laborable, no se espera que haya menos. Sobre todo peregrinarán aquellos fieles que pe
dirán a San Diego por los más pobres y para que éstos puedan salir de las dificultades económicas.

El templo catedralicio abrirá sus 
puertas a las ocho de la mañana 
para hacer el traslado de la urna de 
plata con los restos de San Diego 
de Alcalá desde su capilla hasta el 
presbiterio. Alli, junto a la mesa de 
altar en la que fue canonizado el 
propio San Diego, quedará abierta 
la uma para que pueda ser vene
rado el lego franciscano, el hu

milde portero del convento de 
Santa María de Jesús de Alcalá, y 
se pueda orar ante él. Por su capa
cidad intelectual San Diego pudo 
haber sido un importantisimo diri
gente de la Orden de los Frailes 
Menores de la Observancia, es de
cir. de la orden fundada por Fran
cisco de Asis. Sin embargo Fray 
Diego decidió tener el oficio más 

humilde del convento complu
tense de Santa María de Jesús. Ése 
es el ejemplo que transmite San 
Diego al permitir que cada año el 
13 de noviembre su cuerpo inco
rrupto pueda ser observado por 
miles de personas. Es la humildad 
más simple desde la grandeza.

Prácticamente desde las nueve 
de la mañana podrá ser venerado 

San Diego de Alcalá; solamente 
habrá paréntesis durante las misas, 
que serán a las diez de la mañana 
y a la una de la tarde. Una vez 
concluya esta misa y hasta que los 
fieles que hay an participado en la 
misma y pasen ante el arca de 
plata de San Diego. SC calcula que 
sobre las dos de la larde se cerrará 
la iglesia Magistral Catedral, que 
volverá a abrir a partir de las cinco 
de la (arde para permanecer 
abierta a los fieles hasta las nueve 
de la noche o hasta que terminen 
de pasar ante el arca de plata los 
últimos peregrinos.

En definitiva, serán aproxima
damente diez horas las que estará 
expuesto el cuerpo incorrupto de 
San Diego de Alcalá, santo de la 
caridad al que muchos alcalainos 
piden una mejora de su situación 
económica, sobre todo aquellos 
que están pasando verdaderos 
apuros, puesto que el humilde 
fraile franciscano siempre se pre
ocupó por los más pobres, a los 
que siempre daba algo de la escasa 
comida que tenían los frailes en el 
desaparecido convento de Santa 
Mana de Jesús, en lo que hoy es 
precisamente la plaza de San 
Diego.

La misa principal será a las 
19*30 horas y será presidida por el 
obispo complutense. Juan Antonio 
Rcig Pía. con asistencia de autori
dades. Esa misa será cantada por 
la cscolanía de la Magistral Cate
dral. Como todos los años esa 
misa será la función religiosa prin
cipal para la Institución de Estu
dios Complutenses, que tiene a 
San Diego de Alcalá como su 
santo patrón. La junta directiva de 
la Institución, que preside Pilar 
Llcdó Collada, asistirá en los pri
meros bancos a esta misa.

Por otra parte, tal y como se 
viene produciendo todos los años, 
Cáritas realizará durante toda la 
jomada una recogida de alinKntos 
en la capilla de San Diego, por lo 
que desde el templo catedralicio se 
anima a todas las personas a llevar 
alimentos no perecederos que se 
van a destinar por parte de Cáritas 
a los más necesitados.
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El franefranciscano subió a los altares el 2 de julio de 1588 

en San Pedro del Vaticano

La mesa en la que se oficia en la Magistral 
fue en la que Fray Diego fue canonizado
Xo (odo* lo* akahínos saben que cuando el ot>i*po oficia lo* sagrado* misterios en la Magistral Catedral, 
o lo hace cualquier sacerdote destinado en el templo catedralicio, lo hacen en una nina mu) especial 
en la que conmemoran el sacrificio de Cristo y para ello realizan la epídesis. la invocación al Espíritu 
Santo, para consagrar el pan y el sino de salvación y convertirlos en el Cuerpo y la Sangre de Cristo. 
Esa mesa de altar fue en la que el Papa Sixto V canonizó el 2 de julio de 1588 a fray Diego de San Xicoli* 
del Puerto (Sevilla) ascendiendo a los altares como San Diego de Alcalá.

Esa mesa de madera, altar donde 
se expone el Santísimo Sacra
mento de la Eucaristia. es por 
unto un elemento iconográfico 
fundamental, lodo un símbolo del 
cristianismo complutense. La de 
San Diego fue la única canoniza
ción realizada por la Iglesia Cató
lica en todo el siglo XVI. lo cual 
es otro elemento que contribuye a 
hacer mis importante esa mesa de 
madera.

Lo mismo que sencillo fue el 
propio San Diego, la mesa es tam
bién muy sencilla. Es de nogal y 
mide 333 centímetros de largo y 
un metro de ancho. Sostienen la 
mesa seis columnas o patas torne
adas con basas y capiteles dora
dos. En el friso hay una inscripción 
corrida escrita en latin que dice lo 
siguiente: "Altar en el que celebró 
Sixto V la Canonización de San 
Diego, de la Orden de los Menores 
de San Francisco, que se hizo en 
Roma en la Basílica de San Pedro. 
Principe de los Apóstoles, el dos 
de julio del año del Señor de mil 
quinientos ochenta y ocho, año 
cuarto de su pontificado, a instan
cias del potentísimo e invictísimo 
Felipe II. rey católico de las Espa- 
ñas".

El propio Papa Sixto V regaló la 
mesa al rey Felipe II y éste a su 
vez la regaló al monasterio de 
Santa María de Jesús donde murió 
San Diego, para la celebración de 
los actos conmemorativos que se 
harían en Alcalá al año siguiente 
de la canonización.

Tras la desamortización del mo

nasterio de Santa María de Jesús y 
la exclaustración de los francisca
nos. la mesa fue trasladada a la 
iglesia del Oratorio de San Felipe 
Neri. Allí estuvo durante años. 
Aguantó la Guerra Civil y final
mente fue trasladada a la Magis
tral Catedral.

Resucitado y la Salud 

se hace cargo del culto 

al fraile franciscano 

San Diego ya tiene 
cofradía en Alcalá

San Diego de Alcalá no tenia 
hasta ahora una cofradía, herman
dad o asociación que promoviera 
su culto y organizara actos litúrgi
cos y culturales en su honor. De 
hecho el culto al fraile franciscano 
depende hasta este año del cabildo 
de la Magistral Catedral, que 
viene siendo todos los años el or
ganizador de todos los actos que 
se celebran en el templo catedrali
cio sobre la figura de San Diego 
de Alcalá

Pues bien, el fraile franciscano 
ya tiene cofradía; la hermandad 
del Resucitado y la Salud, que ha
bía puesto en marcha la beca de 
San Diego, incluye a éste entre su* 
titulares, por lo que la cofradía se 
llama 'Hermandad de Jesús Resu
citado. Nuestra Señora de la Salud 
y del Perpetuo Socorro y San 
Diego de Alcalá' y extienden su 
labor como cofradia penitencial al 
culto a San Diego. De hecho este 
año celebran los dias 10. II y 12 
un triduo en honor de San Diego a 
partir de la* 19'30 y en la festivi
dad del santo, el lunes 13 de no
viembre. se repartirá el panecillo 
de San Diego a cambio de un do
nativo que va destinado a la beca 
infantil 'San Diego de Alcalá'. 
Ésta nació de la idea del hermano 
mayor y su junta de gobierno y 
tiene como objetivo bccar a un 
menor residente en nuestra ciudad 
para cubrir la necesidad que tenga, 
ya sea sanitaria, escolar, de ali
mentos o de cualquier otro ámbito.

Este año la beca, dotada con 
2.500 euros, será entregada en el 
Ayuntamiento de Alcalá el dia 13 
de noviembre.
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Representación dramatizada en la conmemoración
del quinto centenario de su muerte

Más de 200 personas asistieron a la 
evocación de Cisneros el 7 de noviembre
El martes 7 de noviembre, víspera de celebrarse el quinto centenario de la muerte de Fray Francisco Xi- 
ménez de Cisneros en Roa de Duero, la Catedral Magistral de Alcalá de llenares, en la que reposan sus 
restos mortales, acogió una “Evocación de Cisneros" a la que asistieron más de doscientas personas.

Se trató de una representación 
dramatizada en la que el propio 
Cisneros. a punto de emprender su 
último viaje para intentar encon
trarse con el principe Carlos, fu
turo rey y emperador, visita el 
templo Magistral para desahogar 
su alma con Dios, evocando los 
principales momentos de su larga 
vida: sus estudios en Alcalá. Sala
manca y Roma, su prisión en 
Uccda y Santorcaz, su sen icio en 
Sigücnza al cardenal Mendoza, su 
estancia en La Salceda, su labor 
como confesor de la reina Isabel y 
provincial de los franciscanos de 
Castilla, su elección como arzo

bispo de Toledo, sus tareas de car
denal y regente, su participación 
en la cvangclización y conversión 
de los moriscos de Granada, la 
toma de Oran y su labor misionera 
en la primera hora del Nuevo 
Mundo.

El actor Luis San/ Tejedor en
camó al cardenal Cisneros, ves
tido con un simple hábito francis
cano. en un monólogo que en 
realidad era un diálogo, una larga 
oración en presencia de su Señor, 
al que pedía perdón y daba gracias 
por todo lo que le había permitido 
vivir.

La música tuvo un importante 

papel en la representación, lo
grando un clima muy especial: 
Liudmila Matsyura abrió y cerró 
la obra con dos piezas solemnes 
en el Organo Blancafort de la Ma
gistral. el especialista en música 
antigua Eduardo Panlagua tocó el 
salterio y la flauta, la Escolania de 
los Santos Niños interpretó varias 
piezas y un Cuarteto de Polifonía 
hizo revivir motetes de los siglos 
XV y XVI, asi como un Tedeum 
gregoriano.

Al acto asistió el obispo com
plutense. monseñor Juan Antonio 
Rcig Pía. junto a representantes de 
las instituciones culturales y reli

giosas de la ciudad. Al finalizar la 
representación la autora del texto. 
Helena Faccia Serrano, recibió la 
felicitación de muchos de los asis
tentes.

22/PUERTA de Madrid 11 de noviembre de 2017



Entre el 24 de octubre y el 29 de diciembre está abierto el plazo 

de nresentaciónde candidaturas

En marcha la V edición de los premios Alcalá Emprende'
El Ente Publico Empresarial(l-.PE) Alcalá IXsarn.Uo ha puesto ja en marcha la quinta edición de los premios 
‘Alcalá Emprende' abriendo un plazo de presentación de candidaturas desde el 24 de octubre hasta el 29 de 
diciembre. I a V edición de los premios ‘Alcalá Emprende' tiene como finalidad fomentar el cmprvndimiento. 
fas orveer el reconocimiento social de los emprendedores y premiar a las personas con iniciatis as emprende
doras de forma que sirva como estimulo para la creación de núes as empresas y núes os empleos en el mu
nicipio de Alcalá, conlribujcndo. por tanlo. al desarrollo económico ) a la creación de empleo.

La consejera delegada de Alcalá 
Desarrollo, la concciala de Des
arrollo Económico. Pilar Fernán
dez Herrador, anima por ello a los 
emprendedores a presentar un plan 
de negocio, viable y con garantías 
de futuro, que dcfwrá ajustarse a 
la bases del concurso, premiando 
a las meiores iniciativas empresa
riales. a los comercios y hosteleros 
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más innovadores y a las mejores 
iniciativas de cmprcndimicnto so
cial.

Categorías y premios

Los premios a la Mejor Inicia
tiva Empresarial serán los siguien
tes: El primer premio estará 
dotado con la cantidad de 10.000 

euros; el secundo premio estará 
dotado con Ta cantidad de 6.000 
euros y el tcrccró estará dolado 
con 4.000 euros.

Los premios al Comercio más 
Innovador serán los siguientes: En 
la subeategoria de Comercio se 
entregarán dos premios: El primer 
premio estará dotado con la canti
dad de 5.000 euros y el segundo 

premio cMará dotado con la canti
dad de 2.500 euros. En la subeate
goria de Hostelería se entregarán 
también dos premios: El primer 
premio estará dotado con la canti
dad de 5.000 euros y el segundo 
premio estará dotado con 2.500 
euros.

ía»s premios a la Mejor Inicia
tiva de Emprendimiento Social se
rán los siguientes: En la 
subeategoria de Empresas se en
tregarán dos premios: El primer 
premio estará dolado con la canti
dad de 5.000 euros y el segundo 
con 2.500 euros. En la subeatego
ria de Proyectos se entregarán dos 
premios: El primer premio estará 
dotado con 5.000 euros y el se
gundo con 2.500 euros.

Al igual que en ediciones ante
riores. los participantes solo po
drán presentar su proyecto a una 
única candidatura IX- todos mo
dos esta quinta edición de los pre
mios introduce algunas modifica
ciones con respecto a las 
convocatorias anteriores como es 
la creación de nuevas subeatego- 
rias. tanto en la categoría de co
mercio como en Emprcndimicno 
Social. Asi. la categoría de Comer
cio se divide en dos subeategorias. 
Comercio y Hostelería, con el ob
jetivo de homogcncizar criterios y 
hacer más justa la competición.

Esta modificación se debe a que 
se ha observado en ediciones an
teriores que ambas actividades tie
nen sus propias características, de 
modo que para que la evaluación 
sea ló fflás juSla posible se hace 
necesario que exista una diferen
ciación en la que sean valorados 
por separado los comercios y los 
hosteleros, atendiendo asi a la na
turaleza de cada actividad empre
sarial.

La categoría de Emprendi- 
micnto Social se divide en dos 
subeategorias. empresas y proyec
tos. dando asi exclusivamente en 
este caso la oportunidad de pre
miar a proyectos con alto impacto 
social que. si bien están ya muy 
avanzados, aún no han dado el 
salto al mercado.

También se ha procedido a la re
ducción y simplificación de trámi
tes: se ha unificado el formulario 
de participación, de modo que el 
plan de empresa que se presenta 
debe seguir el modelo marcado, 
siendo éste más sencillo que en 
años anteriores. Igualmente se re
duce la documentación a presen
tar Con esta homogcneización se 
facilita la cumplimcntación de los 
formularios y modelos a los parti
cipantes y se pretende que la va
loración sea más justa.

Existe también la posibilidad de 
visita a los locales de las candida
turas presentadas: el comité de 
evaluación y selección se reserva 
el derecho de visitar las instalacio
nes de los participantes a efectos 
de comprobación de las candida
turas propuestas.
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Encuentro con los centros escolares interesados en desarrollar el Programa 

Presentación del programa ecoescuelas en Alcalá 
El Apuntamiento de Alcalá de llenares, a través de las concejalías de Medio Ambiente y Educación y la 
Asociación para el Desarrollo de la Educación Ambiental y los Consumidores, ha organizado un encuen
tro con los centros escolares interesados en desarrollar el Programa Ecoescuelas en nuestro municipio.

El Programa Ecoescuelas. pio
rnos ido y desarrollado por la Fun
dación Europea de Educación 
Ambiental, cuenta en 2017 con 
más de 49.000 centros participan
tes en 64 países, en su mapor parte 
europeos. En España hay 529 Eco- 
escuelas al inicio de curso.

El encuentro, celebrado en el 
CEIP "Pablo Ncruda". ha contado 
además con la representación de 
otros cinco centros; CEIP "Doc
tora de Alcalá". CEIP “Cardenal 
Cisneros". CEIP “Cristóbal Co
lón”. CEIP “García Lotea" y Co
legio Lope de Vega.

El Programa Ecoescuelas prc-
«ende aumentar la conciencia de 
las personas en edad escolar sobre 
temas relacionados con el medio 
ambiente y el desarrollo sosteni- 
ble. Una vez completado adecua
damente. el centro educativo ob
tendría una certificación y como 
distintivo una Bandera Verde.

Los centros que participan en el 
programa deben aplicar una me- 
todologia que supone: la creación 
de un Comité Ambiental, com
puesto por alumnado, profesorado, 
madres y padres, personal direc
tivo. administrativo y de manteni
miento; la realización de Auditoria 
Ambiental, para detectar y analizar 
las necesidades y consiguientes 
prioridades ambicnialw del en
torno; la redacción de un Plan de 
Acción, para abordar de manera 
práctica cuestiones relacionadas 
con el agua, los residuos y el uso 
de energía; la creación de un Có
digo de Conducta, para cumplir 
los objetivos del Plan de Acción; 
un proceso de control y evaluación 
de los logros, para determinar si 
se han alcanzado los objetivos; un 
proceso de información y comu
nicación. para dar a conocer los 
trabajos y los resultados; y final
mente quienes hayan cumplido de 
manera adecuada los objetivos por 

un periodo de tres años, recibirán 
un diploma y una bandera serde 
como reconocimiento de la actua
ción ambiental seguida en el cen
tro.

El Consejo de Gobierno aprueba una nueva aportación a la RMI 

de 8,5 millones de euros para abonar la nómina de diciembre

La Comunidad destinará este año casi 169 
millones al pago de la Renta Mínima de Inserción
La cuantía de la RMI va desde 400 euros para una sola persona 
hasta 707 euros para familias de tres o más miembros

La Comunidad de Madrid destinará en el conjunto del presente año un total de I6X.907.000 euros al 
pago de la Renta Mínima de Inserción (RMI), tras la ampliación de gasto de X.507.000 euros autorizada 
por el Consejo de Gobierno para el pago de la prestación en el mes de diciembre.

En la Comunidad de Madrid hay 
unas 30.000 familias beneficiarías 
de la Renta Mínima de Inserción 
La cuantía de la RMI se establece 
en función del número de miem
bros de la unidad familiar, abar
cando desde 400 euros para una 
sola persona hasta un tope de 707 
euros para familias de tres o más 
miembros.

La Renta Mínima de Inserción 
de la Comunidad de Madrid se 
concede a toda persona que lo re
quiera para poder afrontar las ne
cesidades básicas de la vida 
durante el tiempo que sea necesa
rio. siempre que se cumplan los 
requisitos establecidos en la Ley 
como carecer de ingresos, tener un 
patrimonio inferior a tres veces la 
cuantía anual de la RMI (la vi
vienda habitual no se computa), 
contar con residencia legal en la 
Comunidad de Madrid y estar em
padronado en algún municipio de 
la región con una antigüedad de. 
al menos. 12 meses.

El programa Ecocscuclas tiene 
por objeto sensibilizar a los cen
tros de enseñanza y su entorno 
social de la necesidad de cuidar 
y respetar el medio ambiente. Es

De esta manera, el gobierno re
gional garantiza la cobertura de las 
necesidades básicas a las familias 
de la Comunidad de Madrid que 
se encuentran en una situación 
más desfavorecida y vulnerable.

Además, en la Comunidad de 
Madrid la RMI no es una presta
ción económica pasiva, ya que 
contempla la realización de pro
yectos de inserción sociolaboral 
para facilitar el acceso al mercado 
de trabajo y la consiguiente auto
nomía económica.

Estrategia de Inclusión 
Social

La Comunidad de Madrid puso 
en marcha hace unos meses la Es
trategia de Inclusión Social 2016
2021. que cuenta con un presu
puesto de 2.891 millones y 135 
medidas, todas ellas dirigidas a eli
minar la pobreza ses era de forma 
definitiva en la región. 

importante resaltar que se lleva 
a cabo a través de la acción, 
puesto que los participantes en 
este programa deben realizar ac
tuaciones que conlleven la me
jora del medio ambiente La im
plicación del alumnado, del 
profesorado, de padres, madres 
y personal de servicios tiene un 
mensaje implícito; se trata de una 
responsabilidad individual y co
lectiva. que nos compete a (odas 
las personas.

El objetivo principal de esta es
trategia es dar una respuesta eficaz 
ante situaciones de exclusión so
cial y caminar hacia una sociedad 
madrileña más inclusiva, a través 
de políticas y medidas sociales 
más activas c integrales. Para ello, 
se xa a realizar un diagnóstico pro
fundo de las actuales necesidades 
sociales de los colectivos más vul
nerables.

I.a Estrategia de Inclusión So
cial cuenta con cuatro ejes de ac
tuación (políticas inclusivas, 
refuerzo de los servicios sociales 
y medidas de apoyo a las personas 
excluidas, mejoras organizativas y 
refuerzo de la participación activa 
y la gobemanza) que incluyen 28 
objetivos específicos destinados a 
prevenir posibles situaciones de 
pobreza y exclusión c intervenir 
con aquellas personas que ya se 
encuentran en esta situación, para 
que puedan superar ese momento 
de especial dificultad.
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El alcalde recuerda que hacen falta 3 millones para construirlo 

pero la CAM sólo ha presupuestado uno

“En una parcela de 10. SO metros cuadrados 
cabe perfectamente un instituto”
El alcalde de Alcalá. Javier Rodríguez Palacios, manifestó a PUERTA DE MADRID su convenci
miento de que finalmente habrá un instituto de enseñanza secundaria en l.a Carena: “Estoy incluso 
más convencido que hace unos meses pero tengo que decir también que las cosas no son fáciles y hay 
matices. Pero también hay una realidad y es que la necesidad de un IES público en esc barrio está 
más que demostrada puesto que hay dos magnificos colegios. La Carena y el Antonio Mingóte que 
van a nutrir de alumnos a este instituto". Pero sobre todo el primer edil complutense afirmó que los 
incumplimientos ni son ni han sido del Ayuntamiento sino de la Comunidad de Madrid y recordó 
que “hacen falta tres millones de euros para construir un centro educativo de estas características, 
pero la CAM sólo ha presupuestado un millón". El alcalde afirmó que “la parcela en cuestión, que 
se cedió en 2015, tiene 9.777 metros cuadrados en el registro catastral, pero ahora sabemos no son 
esos 9.777 metros lo que tiene sino que en realidad mide 10.700 metros cuadrados".

Estos dos planos muestran una 
simulación elaborada por los 
técnicos del Ayuntamiento en la 
parcela cedida en 2015 que 
demuestran que cabe un IES 
en 10.000 metros cuadrados.

J
avier Rodríguez. Palacios 
recordó que la parcela se 
cedió poco antes de las elec
ciones municipales de 2015: “En

tonces se dijo que en ella se iba a 
construir un instituto y el barrio lo 
celebró porque ya entonces habia 
mucha demanda de esa infraes
tructura Sin embargo, cuando se 
produjo el cambio de gobierno y 
desde que tengo la responsabili
dad de ser alcalde, lo primero que 
nos encontramos fue la negación 
de la necesidad de un Instituto. 
Desde la Comunidad de Madrid 
me dijeron que no había niños su
ficientes para planificar un Insti
tuto. Al final triunfó la lógica, la 
infraestructura tiene que estar por
que hay dos colegios y mucha po
blación".

Pronto llegó 
el otro problema
"El siguiente escollo que nos 

presentaron fueron los metros de 
la parcela. Es más que evidente y 
lo demostramos con planos que en 
una parcela de 10.000 metros cua
drados. cabe perfectamente un ins
tituto. pero como no queremos que 
se diga que no se hace por nos
otros. «tamos haciendo los trámi
tes necesarios para añadir un 
terreno adicional de 2.000 metros 
cuadrados más".

“El instituto podría 
estar hecho desde 
hace un par de años“
En cualquier caso el alcalde 

tiene muy claro que “el instituto 
podría estar hecho desde hace un 
par de años y si no se ha hecho ha 
sido por culpa de la Comunidad de 
Madrid. Y ojo. porque ahora nos 
anuncian que van a presupuestar 
un millón de euros, pero lo que 
está claro es que con ese dinero no 
hay suficiente. Hacen falta tres 
millones de euros".

“Si quieren, los técnicos 
de la Comunidad
de Madrid pueden venir 
a comenzar el proyecto"
"Lo que tengo claro es que por 

nosotros no va a quedar. Hoy 
mismo, si quieren, los técnicos de 
la Comunidad de Madnd pueden 
venir a comenzar el proyecto". El 
alcalde recordó que se pueden 
construir hasta 3 alturas y añadió: 
“Hay 4 institutos en Alcalá que 
tienen menos de esos 10.000 me
tros".
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Javier Rodríguez aprovechó 
para felicitar el trabajo de la plata
forma para la construcción del ins
tituto: “Ellos han trabajado muy 
duro. Mientras tanto la Comuni
dad de Madrid nos mandó una 
carta en la que nos pedia una par
cela de 20.000 metros cuadrados 
para construir el instituto; sin em
bargo no tenemos una parcela de 
estas caracteristicas; la que hemos 
cedido y los 2.000 metros adicio
nales es lo máximo que podemos 
dar".

“En julio 
los arquitectos 
de la CAM pidieron 
una parcela 
de 14.000 metros"
"No quedó ahi la cosa: “En julio 

de este año los arquitectos de la 
Comunidad de Madrid vinieron 
por primera vez. y pidieron una 
parcela de 14.000 metros, pero les 
insistimos en que no la tenemos 
pero es que les demostramos con 
nuestros servicios técnicos que 
con lo que les cedemos se puede 
construir perfectamente el insti
tuto".

El primer edil reconoció que 
"todos hemos tenido un interés 
máximo por el instituto de la Ca

rena menos el PP. En la concentra
ción del domingo no hubo nadie 
del gobierno de la CAM. Hubo di

putados de C’s, de Podemos y del 
PSOE. Pero el PP no tuvo a bien 
enviar a ningún diputado".

Con concejales y diputados en la Asamblea de Madrid

Os participó en la manifestación 
para la construcción del Instituto de La Carena
Los concejales de Ciudadanos (Cs) en el Apuntamiento de Alcalá de Henares, han participado junto a 
los diputados alcalainos de Cs en la Asamblea de Madrid, Ricardo Mcgias y Ana Rodríguez, en la ma
nifestación de apoyo a la construcción del Instituto de l.a Carena celebrada el domingo 5 de noviembre.

La conccjah de la formación na
ranja. Teresa Santana. hizo hinca
pié en la necesidad que tiene este 
barrio de un Instituto de Educa
ción Secundaria. "Hemos querido 
mostrar nuestro apoyo a una nece
sidad fundamental para cientos de 
familias en nuestra ciudad", dijo 
Santana.

Por su parte, el diputado de Cs, 
Ricardo Meglú. remarcó "el com
promiso firme de Ciudadanos para 
que este proyecto salga adelante", 
y recordó la propuesta que llevó el 
Grupo Parlamentario de la forma
ción en la Asamblea de Madrid 
para impulsar el instituto en 2016.

"Este ano, de nuevo. C ludadanos 
ha reclamado una partida para este 
centro y vamos a seguir traba
jando durante la tramitación de los 
presupuestos para que el instituto 
sea una realidad", afirmó Mcgias.

"La preocupación de algunos se 
centra en buscar culpables en lu
gar de proponer soluciones" de
claró el diputado regional, quien 
insistió en la necesidad de dotar a 
La Carena con un IES que supon
drá beneficiar a cientos de familias 
que actualmente se ven obligadas 
a desplazar a sus hijos a otros ba
rrios con el consiguiente trastorno 
a su rutina familiar. Teresa Santana
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La cAM ha cumplido;
quien tiene que cumplir ahora 
es el ayuntamiento de Alcalá”
“La Comunidad de Madrid ha puesto encima de la mesa un millón de 
euros para la construcción del instituto de la Carena, siempre que la 
parcela reúna las condiciones s las exigencias establecidas”, manifes
taron el portas oz del PP. Víctor Chacón y el concejal popular Francisco 
Bcmáldc/. que añadieron: “Es es Mente que no puede haber la más mí
nima duda jurídica antes de entrar en la parcela y comenzar las obras". 
Según Bcmáldcz. la Comunidad de Madrid exige tres requisitos que 
tiene que cumplir d ay untamiento, de los cuales sólo ha cumplido uno. 
“I a realidad es que lo poco que tiene que hacer el consistorio en materia 
de educación no se ha hecho y ahí está el problema".

Bcrnáldcz y Chacón enumera
ron los requisitos pedidos por la 
CAM: "El primero es que se agre
gue la zona verde colindante a esa 
parcela. EI segundo es que se haga 
la zona ciclable y la tercera es que 
haya un compromiso por escrito 
de eximir la creación de aparca

Somos Alcalá exige a Cifuentes que presupueste 
los recursos necesarios para construir el IES La Carena

La portavoz del grupo munici
pal de Somos Alcalá. Brianda Yá- 
ñcz. ha intervenido en el acto 
promovido por la plataforma veci
nal que reclama la construcción 
del Instituto de Enseñanza Secun
daria La Carena. En su interven
ción ha señalado la importancia de 
la existencia de una sociedad civil 
que nos "empuja para llevar a 
cabo los cambios que hacen falta 
y las mejoras de nuestros barrios",

Yáñez afirmó que para Somos 
Alcalá "es un compromiso funda
mental y básico la lucha por los 
servicios públicos; y muy espe
cialmente educación y sanidad". 
Seguidamente ha criticado las po
líticas de Cristina Cifuentes por 
"la baja inversión social que pre
supuesta el Partido Popular en la 
Comunidad de Madrid, una inver
sión ridicula en comparación con 
la media estatal, y además se ha 
utilizado la crisis para recortar la 
calidad de estos servicios y para 
desviarlo a otros intereses y contra 

mientos en esa parcela puesto que 
le resta a la parcela 1.700 metros 
cuadrados de cdificabilidad. Eso 
no se ha cumplido a tenor de lo 
aprobado por la junta de gobierno 
por lo que podemos asegurar que 
la Comunidad de Madrid si ha 
cumplido y el Ayuntamiento no 

eso vamos a seguir luchando". El 
grupo municipal de Somos Alcalá 
ha defendido como uno de sus ob
jetivos fundamentales la calidad 
de los servicios públicos y denun
cia las políticas de Cristina Ci
fuentes: "Siguen en la linca de 
favorecer con dinero público a la 
enseñanza privada concertada y 
permitir y programar el deterioro 
de la enseñanza pública. Esto está 
siendo especialmente critico con 
los presentes presupuestos de la 
Comunidad de Madrid y con los 
que los populares acaban de pre
sentar para el ejercicio 2018 en los 
que han incrementado el gasto de 
dinero público en enseñanza con
certada hasta los 1.000 millones 
de euros, cuando en la enseñanza 
pública se retrasa la construcción 
de centros como 1 a Carena, se so- 
brccargan de alumnos las clases, o 
se disminuye la plantilla del pro
fesorado de apoyo que es la única 
forma de garantizar igualdad de 
oportunidades e impedir que que-

cuando lo que tendría que hacer es 
cumplir los compromisos adquiri
dos y facilitar las cosas".

den atrás quienes menos recursos 
tienen".

En el acto estuvieron presentes 
dos diputados del grupo Podemos 
en la Asamblea de Madrid; Beatriz 
Galiana, que ha intervenido en de
fensa de la enseñanza pública y 
habia recibido a una representa
ción de familias de La Carena en 
la Asamblea madrileña, y José 
Manuel López, que dentro del área 
geográfica de la Comunidad se 
ocupa de asuntos de Alcalá.

Somos Alcalá ha rechazado lo 
que considera uso partidista que el 
Partido Popular ha hecho con el 
IES l a Carena: "Primero lo uti
lizó para las elecciones municipa
les de 2015. tratando de engañar a 
la ciudadanía como si el centro es
tuviera a punto de construirse, y 
después con la actual polémica so
bre su construcción: los populares 
hacen política con poco respeto 
por los derechos básicos y con
vienen el derecho a un centro pú
blico. que no debería ser discutible 
si los datos demográficos dicen 
que es necesario, en una pelea de 
partidos para que parezca final
mente que en x cz de un derecho es 
una concesión del PP". dijo 
Brianda Yáñez y añadió: "El con
sejero dice que en los presupues
tos recién presentados hay una 
partida de un millón de euros, pero 
con esc dinero no se puede cons
truir el centro que La Garata ne
cesita y no vamos a consentir que 
las clases empiecen con barraco
nes. con instalaciones sin terminar 
o sin la dotación de medios y pro
fesorado que garantice una ense
ñanza de calidad".

"El alcalde podrá decir lo que 
quiera, pero la Comunidad de Ma
drid ha puesto un millón de euros, 
y eso ya es cumplir", dijo Eran- 
cisco Bcmáldcz y añadió: "Esas 
son las exigencias minimas que 
tienen que hacer, es decir, que se 
agregue el carril bici. la zona 
verde colindante y se exima de 
cumplir la normativa de aparca
mientos porque alli no lo necesi
tan. Ahora quien tiene que cumplir 
es el ayuntamiento, que es quien 
tiene la pelota en el tejado. Los 
30.000 euros presupuestados para 
este año para los estudios del pro
yecto no se han podido gastar por
que el alcalde no ha cumplido. Se 
ha perdido un tiempo precioso por 
no hacer las cosas en tiempo y 
forma".

Tanto Chacón como Bcrnáldcz. 
dijeron que "el asunto es muy 
simple; mientras el Ayuntamiento 
no cumpla con su parte, la Comu
nidad de Madrid no va a realizar 
su parte y no es una postura ca
prichosa. es que mientras que por 
escrito no se exima de la obliga
toriedad de crear plazas de apar
camiento para un centro que no 
las necesita, no pueden comenzar 
las obras".

"En el momento que haya una 
aprobación inicial de la obra con 
todos los condicionantes resueltos, 
la Comunidad de Madrid se gas
tará ese millón de euros anuncia
dos para comenzar la obra", dijo 
Bcmáldcz mientras Víctor Chacón 
afirmó que "es evidente que hay 
un riesgo con el que hay que con
tar y es que si la parcela no está en 
las condiciones necesarias en un 
tiempo razonable, ese millón de 
euros acabe perdiéndose. Por tanto 
es urgente; la junta de gobierno 
aprobó en la sesión del viernes 3 
de noviembre la cesión de la zona 
verde colindante, pero no es sufi
ciente. Hay que cumplir las otras 
dos exigencias y por eso pedimos 
que se haga a la mayor brevedad".
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Lo descunno ei servicio ue

Presta asistencia sanitaria a 242.281 ciudadanos de la comarca

El hospital de Alcalá cumple 30 años
El día 30 de noviembre de 1987 quedó fijado como fecha de inauguración del hospital de Alcalá. Esc día 
comenzó a funcionar la maternidad, o paritorio como hoy se conoce a ese servicio claramente hospifa* 
lario. puesto que requiere un ingreso con cama y pernoctación. Es cierto que el funcionamiento del edi
ficio como tal se produjo el 8 de junio de 1987; pero en ecos 175 días que van de una fecha a otra, no 
llegó a haber ingresos hospitalarios. En esos casi seis meses hubo 16.000 consultas externas de tocogine- 
cologia y rehabilitación y hubo 440 sesiones de hemodiálisis. Sin embargo hubo que esperar al 30 de no
viembre para tener los primeros ingresos hospitalarios y sobre todo al primer nacimiento, que por tanto 
es el que marca el aniversario del hospital. Esc día nació Ana Gil Cañas, la hija de Francisco Manuel Gil 
Estévcz y Ana Cristina Cañas Domínguez, que por tanto ahora sa a cumplir sus 30 años de edad.

dades Periféricas, el FranciscoSin embargo en estos 30 años el 
hospital ha cambiado mucho. De 
ser el centro de referencia para 
todo el este de Madrid, con una 
población próxima al medio mi
llón de personas, hoy es el centro 
de referencia de atención especia
lizada de los municipios de Alcalá. 
Anchuclo. Camarina de Estctuc- 
las. Corpa. Meco. Pczucla de las 
Torres. Santorcaz. Los Santos de 
la Humosa. Torres de la Alameda. 
Valdcavcro. Valvcrdc de Alcalá y 
Villalbilla. El hospital, que hace 
justo 20 años, el 17 de noviembre 
de 1997. recibió el nombre oficial 
de Hospital Universitario Principe 
de Asturias con la presencia del 
entonces Principe y hoy Rey don 
Felipe, presta asistencia sanitaria 
a 242.281 ciudadanos. De todos 
modos, como ocurre con el resto 
de hospitales públicos de la Co
munidad de Madrid, el Hospital 
Universitario Principe de Asturias 
está abierto a la libre elección sa
nitaria. de modo que cualquier 
ciudadano puede acudir a este cen
tro.

Para ofrecer estos servicios sa
nitarios. el hospital dispone de un 
edificio principal dentro del Cam
pus de la Universidad de Alcalá de 
Henares y un Centro de Espcciali-

Díaz, situado en la calle Octavio 
Paz de Alcalá

De más de 600 camas
a sólo 400

Es curiosa la evolución que en 
estos 30 años ha llegado a tener el 
hospital. Tardó en coger la veloci

dad de crucero y de hecho durante 
algún tiempo permaneció cerrada 
una de sus alas, pero cuando se 
puso en funcionamiento todo el 
edificio se llegaron a superar las 
600 camas. Por poco no se llegó a 
las 650 camas hospitalarias.

Sin embargo la política de la cx- 
presidenta de la Comunidad de 
Madrid. Esperanza Aguirre. de

La ciudad 
complutense 

tuvo que luchar 
por su hospital; 

a otras localidades 
madrileñas les cavó 

llovido del cielo 
v de los intereses 

económicos

crear minihospitales en varios mu
nicipios mediante cesión a la ini
ciativa privada de su gestión 
propició el descenso de la de
manda de camas en el hospital al- 
calaino. La construcción del 
hospital del Henares en Coslada. y 
en mayor medida, el de Torrejón. 
ha hecho que el número de camas 
que actualmente tiene el hospital 
alcalaino sea de 400. Es también 
cunoso el hecho de que muchas 
urgencias sanitarias siguen vi
niendo desde Torrejón a Alcalá a 
pesar de que el hospital torrejo- 
ñero tiene sus urgencias.

82.000 metros cuadrados 
construidos

Como decimos, el Hospital 
Universitario Principe de Astu- 
nas. inicialmcntc denominado 
Hospiral de Alcalá", inicia sU an

dadura el día 30 de noviembre de 
1987. Fue entonces cuando se 
produjo la apertura de todos los 
servicios centrales, laboratorios 
de bioquímica y hematología, ra
diología. quirófanos. UCI, reani
mación post-quirúrgica. nconato- 
loeía, banco de sangre, rehabilita
ción y servicio de urgencias y por 
supuesto, la apertura de dos plan
tas de hospitalización corres
pondientes a los Servicios de 
toco-ginecología, traumatología y 
cirugía ortopédica.

Paulatinamente, se van insta
lando diferentes consultas de 
especialidades médicas y quirúrgi
cas asi como las unidades de 
Endoscopia de Digestivo y Endo
crinología y Nutrición. Las dife
rentes unidades de hospitalización 
iniciaron su apertura de una ma
nera paulatina, inaugurándose la 
planta de Medicina Interna el día 
29 de febrero de 1988. El edificio 
consta de siete plantas con una su
perficie total construida de 81.930 
metros cuadrados. El edificio fue

Ningún otro municipio 
de la comunidad de Madrid 

tuvo que luchar por su hospital 
como Alcalá. 

Las imágenes de esta página 
muestran el seguimiento que 
hizo PUERTA DE MADRID 
de todas las movilizaciones
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El de Alcalá llegó 
a estar en el top 20 

nacional 
de hospitales 
pero la CAM 

lo ha dejado caer

obra de k» arquitccios Cabello de 
Castro. Toledo y Vaamondc. La 
plañía baja y la primera cstín de
dicadas principalmente a las áreas 
de Urgencias, consultas, quirófa
nos y Servicios de Admisión, asi 
como Dirección y Gestión. El 
resto de las plantas se dedica fun
damentalmente a la hospitaliza
ción y consultas.

El Centro Integral de Diagnós
tico y Tratamiento (CIDyT) Eran- 
cisco Díaz, dependiente del 
hospital, está en la calle Octavio 
Paz de Alcalá y desarrolla una des
tacada actividad asistencia! de 
consultas y de pruebas diagnósti
cas. lo que permite incrementar la 
capacidad diagnóstica y terapéu
tica de cobenura del hospital.

El Hospital Universitario Prin
cipe de Asturias es un hospital pú
blico de la Comunidad de Madrid 
que. en el marco de la libre elec
ción. proporciona a los ciuda
danos atención sanitaria especiali
zada. Queda asegurada, además, la 
continuidad asistencia! al trabajar 
en estrecha colaboración con 
Atención Primaria. El objetivo del 
hospital es ser reconocidos como 
una institución eficaz, segura y 
eficiente en la atención sanitaria 
de los ciudadanos y que busca la 
excelencia, mediante la incorpora
ción de la opinión de los mismos, 
la mejor tecnología, la formación 
continuada de sus profesionales y 
la promoción de la investigación. 
También se pretende desarrollar el 
carácter docente del Hospital Uni
versitario Principe de Asturias, si
tuado en el campus de la 
Universidad de Alcalá, en los ám
bitos de pregrado y grado, asi

En 1997. diez aftos después de su puesta en funcionamiento, 
el principe de Asturias visitó el hospital y lo “bautizó"

como en formación especializada 
de residentes.

En definitiva se trata de intentar 
ser un hospital que dé confianza y 
seguridad a los pacientes, con
tando con los mejores profesiona
les y que resulte atractivo a 
aquellos que nos eligen para su 
formación.

Llegó a ser top 20 de 
los hospitales españoles

El hospital Principe de Asturias 
llegó a estar en el top 20 de los 
hospitales españoles y sin em
bargo en estos momentos ni si
quiera está nominado para entrar 
en esta lista de los mejores 20 hos
pitales de España. Los últimos 
años están suponiendo una caída 
en la evaluación de la calidad del 
hospital Principe de Asturias se
gún los criterios del programa 
Hospitales TOP 20.s un programa 
de evaluación de hospitales ba
sado en indicadores objetivos, ob
tenidos a partir de datos que se 
registran de forma rutinaria. Esc 
programa ofrece al sector sanitario 
una pruea de rendimiento útil para 
la mejora de resultados, basado en 

indicadores de calidad, funciona
miento y eficiencia.

Como decimos, el hospital alca- 
laino ni siquiera entra entre los no
minados para estar en el top 20. 
Ahora mismo la punta de lanza de 
los hospitales madrileños, fuera de 
los centros situados en la capital, 
está entre los últimos nominados 
para el Top 20: el hospital Rey 
Juan Carlos de Móstolcs. el Puerta 
de Hierro de Majadahonda. el hos
pital del Henares de Coslada. el de 
Torrcjón de Ardoz y el del Sureste, 
en Arganda del Rey.

La unidad
de reproducción asistida 
sigue siendo referencia 
nacional

Eso no quiere decir que el hos
pital de Alcalá esté exento de re
conocimientos. Probablemente la 
joya de la corona del centro hos
pitalario alcalaino sea la Unidad 
de Reproducción Asistida, que si
gue siendo una auténtica referen
cia nacional; además es referencia 
en la Comunidad de Madrid en 
ámbitos como la ovodonación. el 

tratamiento a familias monoparen- 
talcs y el de personas con VIH que 
desean la reproducción asistida.

La referencia de esta unidad a 
nivel nacional tiene mucho que 
ver con el trabajo que en ella des
arrolló para ponerla en marcha el 
doctor Sixto Perora, fallecido en 
19M con sólo 47 aftos. El trabajo 
de sus sucesores ha venido conti
nuando pero ahora, con sus prin
cipales responsables próximos a la 
jubilación, es una incógnita lo que 
puede deparar para el futuro esta 
unidad

También la unidad de cirugía 
tiene una excelente consideración, 
siendo una de las que mejor fun
cionan en el hospital de Alcalá y 
en la red hospitalaria de la Comu
nidad de Madrid.

Los tiempos
de las movilizaciones

El hospital de Alcalá no fue un 
regalo sino c! fruto de intensas 
movilizaciones ciudadanas en los 
aftos ochenta del siglo XX. Otros 
municipios han tenido mucha más 
suerte con el paso del tiempo y no 
tuvieron que dedicar moviiizacio-

Paseo de le Estación, 3. Tlf: 91881 62 32 www.herbolariosabina.com Avda. de la Alcarria, 10. Tlf: 918 82 61 28
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Ana Cristina Cañas fue la primera niña nacida en el hospital

nes para tener hospital. Les vino a 
caer si no del ciclo, si de la consi
deración de que la sanidad puede 
ser un magnifico negocio. En 
tiempos de Esperanza Aguirre la 
Comunidad de Madrid promovió 
un buen numero de hospitales o 
miníhospitalcs de titularidad en te
oría pública, pero de gestión pn- 
sada.

Sin embargó Alcalá se lo tuvo 
que pelear, como también ha te
nido que pelearse más reciente
mente el tener una unidad de ictus 
en su hospital. Parece mentira que 
la segunda ciudad de la Comuni
dad de Madrid tuviera que amena
zar con movilizarse para que la 
Comunidad de Madrid decidiera 
crear en el hospital alcalaino la dé
cima, no la primera, ni la segunda, 
ni la tercera unidad de ictus.

Todavía muchos alcalainos re

cuerdan aquellos tiempos en los 
que los enfermos que necesitaban 
hospitalización urgente tenían que 
ser trasladados en ambulancia por 
la carretera Nacional II a cual
quiera de los hospitales de Ma- 
dnd. La Paz. la Princesa, la Cruz 
Roja, etc. Desgraciadamente mu
chos dejaron su s ida en una ambu
lancia que a diferencia de las 
modernas UVIs móviles que 
conocemos, completamente mcdi- 
calizadas y con asistencia faculta
tiva. eran simples turismos mo
delo 'ranchera' adaptados para 
transportar una camilla en la que 
iba el enfermo o herido.

fueron esas vidas que se perdie
ron en los 30 kilómetros que había 
entre Alcalá y Madrid las que hi
cieron que miles de alcalainos se 
manifestaran en repetidas ocasio
nes por tener su hospital.

La llegada del hospital a Alcalá 
tuvo, por su importancia, un peso 
social de parecido calado al del re
tomo de la Universidad a finales 
de los años setenta del siglo XX. 
Fueron miles las personas que du
rante años lucharon con manifes
taciones para que la ciudad tuviera 
un centro asistencia!. Desde el 
consistorio complutense se reivin
dicó en repetidas ocasiones por
que lo que estaba realmente en 
juego era la salud de los alcalai
nos. Partidos políticos, sindicatos, 
asociaciones de vecinos, entidades 
diversas, ciudadanos en general. 
Pocas veces ha habido tanta unión 
en Alcalá para pedir algo que evi
dentemente beneficiaba a la ciu
dad y a la comarca. Y cuando ya 
se sabia que el hospital se iba a 
abrir, cuando el edificio estaba ya 
prácticamente construido, todavía 

hubo manifestaciones en Alcalá 
pidiendo que se abriera sin retra
sos. Todos por el hospital. No se 
puede esperar mis' decía una pan
carta en una manifestación reali
zada el 13 de febrero de 1987. a 
escasos cuatro meses de que co
menzara a funcionar el centro hos
pitalario complutense. "Hospital 
clínico con 600 camas para Alcalá 
ya-, decía otra de las pancartas.

En su primera fase 
costó 15 millones de euros

Como ya hemos dicho, final
mente el día 8 de junio de 1987 
comenzó a funcionar el hospital 
de Alcalá. Entonces no tenía el 
nombre de Principe de Asturias, 
puesto que eso llegó diez, años 
después. El entonces INSALUD 
dedicó a la construcción del centro 
hospitalario 1.900 millones de 
las antiguas pesetas, aproximada
mente once millones y medio de 
euros. El equipamiento costó 575 
millones de las antiguas pesetas, 
es decir, tres millones y medio de 
euros. Es decir, que en aquella pri
mera fase el hospital costó 15 mi
llones de euros. Aquel 8 de junio
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Momento en el que don Felipe descubrió la placa
poniendo nombre

<k 1987 cuando el hospital de Al
calá comenzó a funcionar, del edi
ficio se encontraban terminados 

I hospital de Alcalá 

totalmente 36.000 metros cuadra
dos y se decía que se podían am
pliar a 77.000 metros cuadrados.

Esperanza Aguirre inauguró la última gran obra en el hospital, 
las urgencias

En aquella fase con la apertura 
de buena parte de los servicios 
hospitalarios el 30 de noviembre 

de 1987. el hospital tenia 350 ca
mas y tenía capacidad para tener 
hasta 600. Hoy tiene 400.

la clasificación la encabeza la Bnivereídad. sigue el hospital y el Ayuntamiento es tercero

Por número de empleados, el hospital es la segunda 'empresa1 de Alcalá
El hospital universitario Príncipe de Asturias es. por número de empleados, la segunda ‘empresa’ 
de Alcalá. En los últimos datos publicados por la Comunidad de Madrid sobre la plantilla que tiene 
el centro hospitalario complutense, que datan de 2012. es decir, de hace cinco años, el número total 
de empleados es de 2.388 personas (incluidas eventuales), con una notable perdida de puestos de 
trabajo con respecto al año anterior. 2011, en que la plantilla era de 2.513 personas.

Según esa relación de puestos 
de trabajo de 2012. el hospital de 
Alcalá tenia un equipo directivo 
formado por nueve personas. El 
número de médicos era de 660. 
correspondientes a 456 titulares, y 
204 residentes El hospital tenia 
según esos últimos datos publica
dos por la Comunidad de Madrid, 
•lo de la transparencia no parece 
actualizarse mucho- 570 enfer
meras. 29 fisiotcrapeutas. 25 ma
tronas. 5 terapeutas. 129 técnicos

enfermeria y 18 enfermeras resi
dentes.

En cuanto a personal no sanita
rio. el hospital de Alcalá tenia en 
2012. 205 personas trabajando en 
la administración. 74 en hostele
ría. había 22 personas en manteni

miento. 172 empleados considera
dos personal subalterno y 31 cm- 
picudos bajo el epígrafe * otros*.

La primera 'empresa' por nú
mero de empleados de la ciudad 
de Alcalá es. sin duda alguna, la 

Universidad de Alcalá. Esta insti
tución sí nene prácticamente al 
día sus datos estadísticos y los 
hace públicos en su página web. 
El número de empleados en total 
son 2.847 a fecha I de julio de 
este año, de los cuales 1.676 son 
profesores en plantilla. 381 son 
investigadores y 790 son personal 
de administración y servicios.

1.a tercera 'empresa' de Alcalá 
por número de empleados es el 
Ayuntamiento, que por cierto no 
tiene en su página web hechos pú
blicos los datos de número total 
de personas en nómina, si bien es 
cierto que si aparece la Relación 
de Puestos de Trabajo (RPI) y sus 
correspondientes modificaciones, 
pero ésa es una guia con las dis
tintas categorías y al final no es un 
número, que es lo que a muchas 
personas les interesa Sin embargo 
sí podemos decir, a través de las 
últimas informaciones facilitadas 
por la casa consistorial, que el nú
mero de empleados en nómina es 
de 1.600.

Según estos datos, la suma de 
empleados de lis tres grandes 
'empresas' empleadoras de Al
calá. es de 6.835 empleados.

LIQUIDACIÓN TOTAL
POR REFORMA ।
En La Carona, Alcalá de Henares (Ctra. A-2 km. 28)

PARKING GRATUITO • TRANSPORTE Y MONTAJE GRATUITOS 
Abrimos sábados tarde
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El vertedero, la red de alcantarillado y la suciedad,

posibles causas que apunta David Valle

Cs pregunta: ¿Por qué huele mal Alcalá?
El concejal de Ciudadano* en el untamiento de Alcali, David Valle, parte de una premisa inquietante 
a la hora de analizar el problema que aborda en este reportaje: 'Alcali bucle mal'. A partir de ahi 
Valle se pregunta las causas de esc mal olor que muchos alcalainos tienen muy claro que padece la ciu
dad complutense y que se percibe claramente en muchas calles de la ciudad. Se habla de la aparición 
de ratas como algo normal en una situación de suciedad y de presencia de basura en las calles, pero 
también hay un elemento que cada vez mis se detecta en la ciudad complutense y ese elemento es el 
mal olor. En esc sentido Das id Valle analiza tres causas del mal olor. El vertedero, la red de alcantari
llado y la suciedad en las calles para llegar a conclusiones como la necesidad de tener un mayor control 
del vertedero y conseguir una mayor limpieza y desinfección de la ciudad.

Según David Valle, "han pasado 
casi 20 años desde que. en agosto 
de 1998. el Ayuntamiento de Al
cali decretara el cierre de la em
presa Vicioso Hermanos, dedicada 
a la fabricación de grasas. El nau
seabundo olor a podrido que se 
extendía por la zona oeste de la 
ciudad, afectando a fábricas cerca
nas y a los barrios de Reyes Cató
licos. Nuestra Señora de Belén y 
el polígono Puerta de Madrid, pro
vocó numerosas manifestaciones 
y denuncias que acabaron lle
vando al cierre a esta empresa. Sin 
embargo desde hace muchos años 
en nuestra ciudad se sufre otro 
desagradable olor, no un intenso, 
pero también molesto, que invade 
sobre todo los barrios de Nueva 
Alcalá y la Rinconada, alcanzando 
al centro, a otros barrios de nuestra 
ciudad c incluso a la vecina loca
lidad de Vilhlbilla. ¿z\ qué se debe 
este olor'.’ Sobre todo, ¿se puede 
evitar?”

Vertedero

Para el concejal de Cs. el princi
pal origen de este olor cs el verte
dero municipal, que produce lo 
que se conoce como "gas de ver
tedero". "Este gas que está com
puesto principalmente por metano, 
gas con un potente efecto inverna
dero. dióxido de carbono y en me
nor cantidad otros compuestos 
orgánicos como como el benceno, 
los hidrocarburos policíclicos aro
máticos y compuestos organoclo-

rados. compuestos que en concen
traciones cíes adas pueden ser can
cerígenos. Los vertederos tienen la 
obligación de quemar el gas de 
vertedero, como asi hace el verte
dero situado junto a Alcalá, pero 
adcmAs del gas que se recoge y ca
naliza hasta la incineración, exis
ten numerosas fuentes difusas que 
emiten gas de forma dcscontro- 
lada y que pueden suponer un por
centaje significativo del total del 
gas generado en los procesos de 
fermentación anacróbica. Este gas 
emitido dcscontroladamcntc se 

dispersa en la atmósfera, pero en 
determinadas circunstancias el 
mismo no se dispersa adecuada
mente y llega hasta la ciudad”.

Valle explicó a PUERTA DE 
MADRID que los gases produci
dos por el vertedero, del mismo 
modo que otros contaminantes, se 
transportan y dispersan en la at
mósfera en función de numerosos 
factores entre los que destacan el 
viento, que favorece la rápida dis
persión de los contaminantes exis
tentes en un área, el movimiento 
vertical del aire por las corrientes 

de convección, que también faci
lita la dispersión de los contami
nantes. la turbulencia del aire, las 
precipitaciones, la humedad e in
cluso la radiación solar. "Otro fac
tor que también influye de fonna 
significativa cs el perfil topográ
fico del terreno. La existencia de 
determinados fenómenos meteo
rológicos. como la inversión tér
mica. dificultan la dispersión de 
los conuminantes. De manera 
sencilla, el fenómeno de inversión 
térmica se produce cuando la tem
peratura del aíre aumenta con la 
altura, al contrario de lo que cs el 
comportamiento normal, en el que 
la temperatura del aire disminuye 
al aumentar la altura. La inversión 
térmica se produce normalmente 
en noches de invierno despejadas 
y sin viento. En esta situación el 
suelo se enfria por radiación de 
fonna significativa, enfriando el 
aire en contacto con el mismo, el 
aire de la parte baja de la atmós
fera. mientras que el aire de la 
parte alta de la atmósfera perma
nece más caliente. Esta masa in
termedia de aire caliente se 
encuentra comprimida entre dos 
capas de aire frió, la ya referida 
capa inferior, en contacto con el 
sucio, y la capa mis exterior de la 
atmósfera. En esta situación no se 
produce el movimiento ascen
dente del aire, interrumpiéndose la 
dispersión vertical de los contami
nantes. y en consecuencia se pro
duce un aumento de su 
concentración en los alrededores 
de la zona donde se generan, en el 
«aso que nos atarte, en los alrede
dores del vertedero, cs decir, sobre 
nuestra ciudad".

Y además hay que contar la 
cuestión geográfica: "La topogra- 
fia de Alcalá, situada en un valle, 
rodeada por el sur por una cadena 
de cerros, y por el norte por una 
suave colina, favorece que se pro
duzcan elevadas concentraciones 
de contaminantes en el aire, al di
ficultar la dispersión horizontal 
por el viento. La generación de ga
ses de invernadero, la climatolo
gía. la topografia y. sobre todo, la 
cercanía a la ciudad, son las prin-
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cipalcs causas del mal olor que el 
vertedero transmite a la ciudad. 
Pero no es el olor la única molestia 
que causa el vertedero. Los veci
nos de los barrios más cercanos al 
mismo, Nueva Alcalá y La Rinco
nada, sufren toda la noche el ruido 
del movimiento de la maquinaria 
pesada que trabaja en el mismo, 
principalmente las sirenas de aviso 
de marcha atrás de las mismas, 
que están continuamente encen
diéndose y apagándose con el mo
vimiento continuo de la 
maquinaria, impidiendo el des
canso de los vecinos. Otro pro
blema es la dispersión de bolsas y 
papeles, que en dias de viento vue
lan y se depositan en el parque na
tural. en el rio c incluso en las 
calles de nuestra ciudad".

Según Valle, "es de destacar 
además que. según la normativa 
vigente, no puede situarse un ver
tedero a menos de un kilómetro en 
linea recta de una población, situa
ción que en el caso de Alcalá no se 
cumple".

Saneamiento

Pero no es el vertedero la única 
causa del mal olor de la ciudad. 
David Valle sitúa “un olor dife
rente en la zona centro, casco his
tórico. zonas aledañas a la 
estación. Caballería l-spañola. etc. 
Este olor proviene sobre todo del 
alcantarillado. La red de sanea
miento de nuestra ciudad tiene al
gunos tramos muy deteriorados, 
como la de la Calle Santa Úrsula 
que está siendo renovada actual* 
mente, provocando filtraciones al 
terreno, garajes y sótanos. Además 
en algunas zonas la red de sanea
miento de aguas pluviales trans
porta residuos de carácter acei
toso”.

Suciedad

Por último otra fuente de olores 
es la suciedad que se acumula es
pecialmente en algunos barrios de 
Alcalá. Para David Valle "el aban
dono que desde hace años sufre la 
limpieza de nuestra ciudad, califi

cada como la más sucia de España 
por sus vecinos, provoca, especial
mente en verano, desagradables 
olores. Otro problema similar es el 
que sufren los vecinos de las plan
tas más bajas cercanas a los con
tenedores de basura, contenedores 
que están en muy mal estado, muy 
sucios, que no cierran bien y en 
ios que se deposita la basura fuera 
del horario autorizado. Numerosas 
asociaciones de vecinos han recla
mado la renovación de los conte
nedores y el grupo Ciudadanos se 
une a dicha petición”.

Derecho a la información

Valle afirmó en este sentido que 
"desde Ciudadanos consideramos 
que los vecinos tienen derecho a 
conocer la situación real del pro
blema. las medidas que se han to
mado y las que está previsto 
tomar, de forma actualizada y 
completa. Los resultados de las 
mediciones atmosféricas realiza
das en el vertedero, tanto las me
diciones de emisiones conta
minantes en los diferentes focos 
como las posibles medidas de con
centración de contaminantes que 
se hayan realizado a nivel de suelo 
en los barrios más afectados de 
nuestra ciudad, deben ser públi
cos. tanto los valores obtenidos 

como los lugares y horas de medi
ción y la metodología empleada. 
Éste es un derecho que no se 
puede hurtar a los vecinos, pues a 
fin de cuentas es su salud la que 
está enjuego".

Actuaciones por la ciudad

En lo relativo al vertedero. Valle 
anunció que el grupo de conceja
les de Ciudadanos va a llevar al 
próximo pleno del Ayuntamiento 
de Alcalá una propuesta para exi- 
Er que se hagan públicas las me- 

ciones de emisiones a la 
atmósfera de contaminantes que 
se hayan realizado en el vertedero 
desde su inauguración hasta la ac
tualidad y que se actualicen dichas 
mcdicioncs.tanto mediciones de 
emisión de los diferentes tóeos 
contaminantes como de inmisión 
en los barrios colindantes con el 
mismo, realizadas por organismos 
de control autorizado indepen
dientes. “Asimismo solicitaremos 
que se hagan públicas las medi
ciones de los niveles de ruido 
generados por el vertedero, princi
palmente por la noche. Éstas son 
peticiones que con frecuencia han 
realizado los vecinos de los ba
rrios afectados y que desde Ciuda
danos exigimos que se dé res
puesta".

En función de los resultados de 
dichas mediciones Ciudadanos se 
planteará realizar un estudio 
acerca de la incidencia de las emi
siones procedentes del vertedero 
en la salud de los vecinos.

"zXsimismo pediremos al Ayun
tamiento que exija a la Mancomu
nidad del Este que se haga cargo 
de la limpieza del río Henares. 
Parque de los Cerros y demás 
montes que rodean la ciudad 
cuando el viento provoque su en
suciamiento con papeles arrastra
dos desde el vertedero".

C's también solicitará en el 
pleno ouc se exija a la Mancomu
nidad del Este, de la que es presi
dente el alcalde de Alcalá. Javier 
Rodríguez Palacios, que ponga en 
marcha un plan de reducción de 
los malos olores causados por el 
vertedero mediante minimización 
de los gases que salen a la super
ficie. la mejora del sellado y de la 
red de desgasificación. “En este 
sentido es de destacar que la Man
comunidad del Noroeste para la 
gestión y el tratamiento de resi
duos urbanos ha presentado a la 
Consejería de Medio Ambiente de 
la Comunidad de Madrid un plan 
de reducción de los malos olores 
causados por el vertedero de Col
menar Viejo, que incluye seis ac
tuaciones para minimizar la 
migración vertical del biogás a la 
superficie, causada principalmente 
por su permeabilidad”.

En cuanto a la limpieza de Al
calá, Ciudadanos ha venido exi
giendo desde el principio de la 
legislatura que se limpie definiti
vamente nuestra ciudad, que deje
mos de estar en el pódium de las 
ciudades más sucias de España, 
que se renueven los contendores y 
se limpien con mayor frecuencia. 
“Desde Ciudadanos exigimos un 
mayor control y acción de nuestro 
Ayuntamiento sobre el vertedero 
de residuos urbanos. No es sufi
ciente con que aleguen que los re
sultados de las mediciones son 
buenos, o que va a cerrar dentro de 
¿dos artos?, pues lo que los veci
nos sufren es real, muy real y muy 
molesto".
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La soprano Iris-Anna Deckert y el organista Markus Uu en algunos momentos del concierto

"... Si susprvludios morcan una 
aurora, sus cantos sellarán una 
época...", asi se referia el escritor 
romántico Nicómcdes Pastor so
bre José Zorrilla y su Don Juan 
Tenorio cuyos ecos cubrían a una 
numerosa y expectante audiencia 
en las inmediaciones de la Cate
dral Magistral de Alcalá de Hena
res. Tras un largo invierno sin que 
el Órgano Blancafort llenase las 
bóvedas en clave gran evento, este 
pasado fin de semana se inaugu
raba el X Festival Internacional de 
órgano. Lamentablemente Alcalá 
sigue siendo una ciudad despro
vista de Música y repleta de suce
dáneos entretenidos, por eso no 
podemos sino celebrar que pro
puestas de esta calidad puedan ser 
disfrutadas en nuestra ciudad. Si 
juzgamos el respaldo de una au
diencia tan plural como entendida, 
es evidente que este X Festival no 
solo es una suerte para la cultura 
sino, sobretodo, una cita con la ex
celencia musical.

La Real Academia de la Lengua 
dice en su primera acepción de 
Clamor: \O2 que se profiere con 
vigor, a lo que cabria añadir otros 
conceptos como técnica, rigor in
terpretativo. control de emisión y 
capacidad para asombrar. Todo 
ello confluyó en el primer con
cierto de un ciclo programado con 
gusto y que cumple con uno de los 
requisitos básicos de todo evento

Primer concierto del Festival Internacional

El clamor y el órgano
Vibrante inauguración del X Festival Internacional de Órgano 
Catedral de Alcalá con la actuación de la voprano Iris-Anna Deckert 
el organista Markus Vt/. El Festival vuelve a llenar la Magistral 
consolidándose como uno de los eventos musicales más importantes 
de la Comunidad de Madrid.

vertebrar un concierto. No era fá*de este calibre: ofrecer propuestas 
diferentes que se transforman en 
memoria. No es fácil programar 
un concierto vocal con órgano, 
pues la voz humana, tan fascinante 
en un teatro, tiende a perderse en 
un templo. Atemperar la furia tim- 
brica del rey de los instrumentos 
sólo con una voz exige un alarde 
de emisión y técnica extraordina
rios. La presencia vocal de la ale
mana Iris-Anna Deckert es bri
llante y acorde con la capacidad de 
escuchar y comunicarse con el or
ganista Markus Utz

El planteamiento, de entrada, 
cumplía con la oportunidad de 
algo importante, pero más aún 
cuando arrancó un programa di
verso y articulado en el canto 
como esencia trascendente. La 
elección del repertorio es uno de 
los grandes problemas del intér
prete actual. Ofrecer las mejores 
prestaciones interpretativas puede 
chocar con el argumento que ha de 

cil entresacar un hilo conductor 
para este programa que podía caer 
en el escaparate de estilos sin pro
fundidad. Muy al contrano. los in
térpretes supieron encontrar un 
equilibrio en el órgano como co
rriente y la teoría de los afectos 
como identidad sonora. Desde el 
primer barroco de Montevcrdi 
hasta los últimos ecos del roman
ticismo saturado de Max Rcgcr, la 
unión entre los intérpretes fue muy 
importante. Mención especial me
rece el foco en tomo a la obra de 
Louis Vicme (1870-1937). com
positor y organista fundamental 
para el desarrollo del instrumento 
en el siglo XX. de quien se con
memoran 80 años de su falleci
miento y de cuyo catálogo 
disfrutaremos durante todo el Fes
tival. El sonido del Carillón de 
Westmisnter fue sin duda el punto 
climático de una vibrante inaugu
ración.

Deckert es una soprano lírica 
pura, de timbre cristalino y largo 
frasco. Especialista en repertorio 
renacentista y barroco, su proyec
ción vocal es magnífica en el re
gistro agudo y se amoldó sin 
problemas a la sonoridad de la Ca
tedral Magistral. El organisü Mar
kus Utz se presentaba frente al 
órgano alcalaíno con un recorrido 
contrastado y grabaciones muy in
teresantes del barroco italiano. Su 
elección de timbres fue siempre 
brillante y con una calidad de fra
sco excelentes, haciendo que el 
instrumento sonase denso y vi
brante. En el imaginario colectivo 
quedará la Canción de Cuna de 
María, de Max Rcgcr. que man
tuvo en vilo a una audiencia cálida 
y volcada con los intérpretes y con 
el Festival, lo que se transformó 
en un bis (¿ve María, de Vicmc).

Como es habitual en el Festival, 
el disfrute por parte del espectador 
es mayor que un concierto orga- 
nistico al uso. gracias al visionudo 
en pantalla gigante frente al altar 
de todo cuando acontece frente al 
instrumento. Celebramos el re
greso de un festival por y para Al
calá. por y para todos.

Juan Francisco de Dios. 
Doctor en Musicología 

Profesor de Música del IES 
Cardenal Cisneros
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Tool Ronce y Juan Carlos Puerta, buena aportación alcalaina La hostería del Laurel

Lástima de la mala dirección:

Habría sido uno de las mejores representaciones de la historia

Cara y cruz para el Tenorio: estuvo muy 
bien interpretado pero muy mal concebido 
¡Qué pena! I.o que podría haber sido una de las mejores representaciones de la historia del Don Juan en 
Aléala se quedó lejos de serlo por culpa de una mala concepción de la obra de Zorrilla, de una dirección que 
desafortunadamente estuvo lejos de la calidad interpretativa de un elenco de actores y actrices de auténtica 
raza, de esos que tienen muchas más horas de tablas teatrales que de platós de teles isión y de una dramaturgia 
y una puesta en escena que solvió a caer en los errores que han cometido en Alcalá todos aquellos que no sa
bían que venían a interpretar el Don Juan Icnorio de José Zorrilla o que simplemente desprecian la obra y 
tratan de reí osen lar la cuando más allá de los conocidos ripios s de ser una autentica tradición teatral española 
tiene importantes claves que hay que respetar. De todos modos, de este Tenorio si se puede destacar el buen 
tono interpretativo y sobre todo el impresionante ejercicio teatral que realizaron algunos personajes secun
darios. especialmente la Brígida, interpretada por Memé Tabares y Ciutti. interpretado por Francis Lucas.

Don Luís besa 
a doha Ana de Pantoja

Ahora que para evitar reparos de 
intcn ención en el pago de las fac
turas de la producción del Don 
Juan lo que hace el Ayuntamiento 
es aprobar un concurso con unos 
pliegos de condiciones para que se 
pueda presentar cualquier produc
tora que ponga en escena el Don 
Juan, voy a sugerir que se incluya 
en este procedimiento de contrata
ción que se haga a los que concur

sen un examen de literatura espa
ñola y de historia de España. En 
ese examen debería haber varías 
preguntas fijas: ¿Quién era y qué 
escribió José Zorrilla? ¿Qué mo
vimiento artístico y en qué con
siste el romanticismo? ¿.A qué 
época se circunscribe como movi
miento anistico? Defina la oposi
ción entre el romanticismo y la 
ilustración. Defina la importancia 
que dan los románticos a los para
ísos perdidos de su nación, y más 
cuando ésta está en plena depre
sión Defina el mito de don Juan y 

los autores que lo han desarro
llado. ¿Quien creó el mito de Don 
Juan? Movimiento cultural al que 
pertenecía Tirso de Molina como 
creador del mito de Don Juan. Y 
sobre todo, exponga las caracterís
ticas del siglo de oro español y qué 
papel jugaba España en el con
texto mundial en esa época.

Como no todo el mundo tiene 
porqué ser director o productor te
atral. voy a explicar que Tirso de 
Molina, el creador del mito de 
Don Juan, es un escritor del siglo 
de oro español, del periodo cultu

ralmente conocido como el ba
rroco. Ya saben; aquel en que Es
paña era un imperio. Y también 
muchos sabrán que el mito de Don 
Juan, el canalla, el crápula, tiene 
como final su salvación, porque al 
final es el amor a doña Inés lo que 
lleva a la salvación de don Juan.

Pues bien, esto es básico. Si me 
apuran, es de enseñanza primaría.

¿Entienden porqué no es posible 
situar la acción del Tenorio en el 
siglo XIX con un texto versionado 
como el de este año por Miguel 
Murillo pero en el que Centellas

La escenografía de la calle llamó la atención, pero más lo hizo la Interpretación de los actores y actrices.
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Brígida acaricia a Don Juan... Ciutti seduce a Lucía. Esa mano...

sigue diciendo que las guerras del 
emperador Carlos V lo llevaron 
a Túnez. Y se sigue diciendo que 
don Juan estuvo en Roma y en Ñi
póles, cuando la península ita
liana. sobre todo la mitad 
meridional eran territorios espartó
les. y don Luis Mejia estuvo en 
Handes, perteneciente a los Países 
Bajos españoles? ¿Entienden el 
despropósito como anacronismo 
que es ubicar al Tenorio en el siglo 
XIX. sólo porque "el vestuario del 
siglo XIX es más impactantc"?. 
como llegó a decir en la presenta
ción el director del espectáculo 
Pedro A. Penco.

Falta mucho Grotowski
Confieso que cuando veo estas 

cosas es cuando pido que aparezca 
Grotowski y su teoría del teatro 
pobre. La de Grotowski es una de 
las teorías teatrales con las que se 
trabaja desde un punto de vista ac- 
toral en la construcción del perso
naje. pero también en la 
dramaturgia y en la puesta en es
cena. Precisamente Grotowski se 
aplica fundamentalmente en estos 
aspectos más que en la construc
ción del personaje.

Jerzy Grotowski (1933-1999) 
fue un director polaco de teatro 
experimental. Se hizo famoso por

su teoría del "teatro pobre", que 
hace hincapié en la esencia de la 
propia representación, despojada 
de puestas en escena o montajes 
que desvíen la atención. Atención 
a esto que hay está la clave. Gro- 
towski huye de ese tipo de monta
jes en los que el director busca 
desviar la atención sobre el que el 
autor cuenta en su obra De ahí 
que Grotowski utiliza el texto 
como punto de partida para explo
rar el papel del actor y la relación 
actor-espectador. Se habla de tea
tro pobre porque a menudo se 

muestra el escenario desnudo y 
ahi prevalece la interpretación.

Dicho esto, para que se planteó 
en esta edición del Tcnono una 
Brígida que literalmente le echa 
mano a sus partes pudendas. ¿Que 
aporta eso? Y no estamos ha
blando de que tenga que prevale
cer la mojigatería. Pero cada cosa 
en su sitio.

Si. pedí más Grotowski cuando 
escuche en la presentación al di
rector decir que Don Juan no es 
malo, sino que lo que le ocurre 
forma parte de su carácter. Y que 

a el le cae tan bien Don Juan que 
lo que iba a hacer era salvarlo. 
£" qué? ¿De quién? ¡Ah! ¿Que 

Juan no se salva? Entonces 
estamos hablando de otra obra. 
¿Entienden porque a cualquier di
rector le pido que tenga un mí
nimo respeto por el texto, y si no 
que la obra no se titule don Juan 
Tenorio?.

Espacio 
desaprovechado
Incluso creí ver cómo en la 

puesta en escena se desaprove
chaba el espacio en el que se cele
bra el IX>n Juan, la huerta del 
obispo. En mi modesta opinión es 
más cómodo para espectadores, 
cuerpo actoral y técnicos seguir un 
orden de escenarios lógico, bus
cando la proximidad y no la leja
nía.

El escenario de la hostería del 
Laurel está bien planteado en ge
neral pero es un error situar las 
tensas escenas de Don Juan con 
don Gonzalo de Ulloa y con su pa
dre. Don Diego, prácticamente en 
penumbra y en la parte trasera del 
escenario, por muy alta que esté.

La verdad es que también 
me llamó la atención el calificar 
de l.orquiano este Don Juan. 
En todo caso Lotea tiene muchas

Espectacular interpretación do Momó Tabaros en el papel do Brígida, do lo mejor do oslo Don Juan
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El beso do Don Juan y Doña Inés La muerte de Don Juan

claves del romanticismo en sus dra
mas.

Hasta aquí lo malo. Habría muchas 
más cosas pero sobre todo quisiera 
ahora referirme a la interpretación. 
¿Cómo se notaba en los actores el do
minio de la escena y del texto por el 
hecho de traer ya rodada la obra! 
¡Cómo se notaba el academicismo 
pero al mismo tiempo, la visceralidad 
de la interpretación. Ha sido, sin lugar 
a dudas, lo mejor de este don Juan Tc- 
norio. Guillermo Serrano y Ana Ba
tuecas han sabido hacer una excelente 
construcción de sus personajes, don 
Juan y doña Inés, y el mismo don 
Luis, f ermin Núñez estuvo más que 
convincente protagonizando instantes

muy brillantes, como por ejemplo el 
de su muerte en la quinta de Don 
Juan.

En general el nivel interpretativo 
fue alto en todos, es decir, a diferencia 
de lo ocurrido en otras ediciones en 
las que se percibía diferencias sustan
ciales entre unos actores y otros, en 
este don Juan se percibía un nivel alto 
muy similar entre todo el elenco.

Y sobre lodo, quiero destacar la 
enorme interpretación de Mcmé lá
baros como Brígida, una de las mejo
res interpretaciones que se ha visto en 
las treinta y tres ediciones que se lle
van en Alcalá.

Jesús CÁMARA

Mejora 
tu audición 
por el precio 
de un café

VtflORAMA

en Alcalá de Henares
C/ Torrelaguna, 9. T. 918 809 939
Avda. de la Alcarria. 8. T. 918 837 117
Avda. Juan de Austria, 5. T. 918 814 192

Tus 
audífonos 

ñor

Y disfruta de los 
buenos momentos

centro i

AUOtfONOS M ACTA OCHMOÓN
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Las representaciones contaron un ano más con asistencia multitudinaria

El mito de Don Juan no faltó a su cita con Alcalá
La huerta del Palacio ■Arzobispal acogió una asistencia de público mus numerosa, lo cual animará al ayun
tamiento complutense a pcrscscrar en su empeño de convertir esta cita nos embrina con la obra más conocida 
del teatro español en referencia básica dentro del panorama cultural y turístico de la comunidad de Madrid.

Fiesta de Interés
Turístico Regional

Don Juan Tenorio es una de las 
obras mis representadas a lo largo 
de la historia del teatro español y 
posiblemente una de las mis co
nocidas por el público. Desde hace 
mis de 30 años, en tomo al día de 

los Difuntos, el ayuntamiento de 
/Alcali organiza dos representacio
nes al aire libre y con acceso gra
tuito del Don Juan Tenorio. Este 
año las representaciones tuvieron 
lugar el viernes 3 y sábado 4 de 
noviembre en la huerta del antiguo 
palacio arzobispal. Cada año -y 
éste no ha sido una excepción 
miles de espectadores acuden a las 

representaciones. Pocos lugares se 
pueden sentir tan identificados con 
un personaje teatral como /Alcalá 
con su ‘Tenorio", pues es una ciu
dad con un profundo espíritu que 
emana del Siglo de Oro IX* he
cho. la idea original de este Don 
Juan fue hacerlo itinerante, yendo 
actores y público de un lugar apro
piado a otro para representar sus 

escenas en escenarios compluten
ses urbanos de traza renacentista 
adecuados para el transcurso de la 
acción Después las representacio
nes han conocido gran cantidad de 
variaciones, pero, después de un 
año en blanco ya hace tiempo, el 
mito del Tenorio resucita cada año 
en el viejo solar alcalaino ante la 
cursiosidad c interés de miles de 
espectadores.

La imagen superior (fotografía 
de Rubén Gámcz) muestra la gran 
asistencia de público, con actores 
y director en primer termino. Bajo 
estas lincas, dos aspectos de los 
ensayos en el Teatro Salón Cer
vantes.
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Fundación
Rodolfo Benito Samaniego
CONVIVENCIA Y TOLERANCIA

EN LA SOCIEDAD ACTUAL
_CICLO DE CONFERENCIAS

Conferencia a cargo de:

Presidenta Fundación Raíces

I

adrid

«Una experiencia de indefensión: la desprotección que 
sufren los niños y las niñas que nos llegan solos» 

15 de noviembre de 2017 
19:00 horas

Sala de conferencias internacionales. Universidad de Alcalá 
Edificio Rectorado (Colegio mayor San Ildefonso) 

Plaza San Diego, s\n. Alcalá de Henares

ENTRADA UBRE

Co^" Unive

dación
Rodolfo Benito Samaniego
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Junta de Distrito l

Semáforo provisional en C/ Trinidad con C/ San Julián. Ahajo, un coche entra en C/ Trinidad desde C/ Gallo.

Durante un mes, en el que ha perdido sus plazas de aparcamiento

La calle Trinidad, de doble sentido
En noviembre la calle Trinidad tiene doble sentido de circulación, entre las calles Gallo y San Julián. 
Para ello ha habido que suprimir,todas las plazas de aparcamiento en ese tramo. I.a calle Trinidad 
suple así a la paralela calle Santa Ursula, que está cortada hasta fin de mes.

El cierre de la calle Santa Úrsula 
obliga a seguir por la calle Gallo, 
que da a la calle Trinidad. Ahora

isla también se puede coger a la 
izquierda, hacia el cruce con la ca
lle San Julián, donde han puesto

un semáforo provisional. Luego la 
calle Trinidad gira a la izquierda y 
acaba junto a la calle Colegios.

Arreglar el edificio de C/ Daoiz y Vclarde 28 y crear un área infantil en la plaza San l.ucas. mociones que el PP ha llevado dos veces.

Algunas mociones han sido llevadas al pleno dos veces

El PP pidió realizar los acuerdos
Como en los otros cuatro distritos, el PP pidió que se cumpan las mociones aprobadas en los plenos de las 
juntas. En la última sesión, la del 28 de septiembre, la socal y edil del PP Ana de Juan Hernández afirmó: 
"Cumplidos dos años de legislatura, es momento de hacer balance de la gestión del ejecutivo municipal".

Ana de Juan afirmó en el punto 
11 del pleno: “En esc diagnóstico 
deben estar incluidas las juntas de 
distrito, presididas integra y exclu
sivamente por concejales del 
equipo de gobierno".

La concejal y vocal del PP con
tinuó con un recordatorio: "En las 
distintas sesiones plcnarias en las 
cinco juntas municipales de dis
trito de Alcalá de la actual legisla
tura se ha tratado y debatido un 

gran número de mociones a pro
puesta de las entidades y asocia
ciones ciudadanas, asi como de los 
distintos grupos políticos con re
presentación política en la corpo
ración municipal".

z\na de Juan prosiguió: "Un 
buen número de mociones aproba
das no se ha cumplido y. en mu
chos casos, tampoco tcnenros el 
estado de tramitación en el que es
tán dichas propuestas".

Finalmente el PP propuso: "Que 
el equipo de gobierno infonne de 
forma derallada del estado de eje
cución y cumplimiento de las mo
ciones aprobadas en sesión plc- 
naria en esta junta municipal de 
distrito y. en su caso, que se inste 
a que se cumpla el mandato dado 
por el pleno".
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liste puente peatonal lleva a la 
entrada lateral al Cementerio Jar
dín. Por eso recibe su máximo 
tránsito en cada I de noviembre. 
Día de Todos los Santos.

Miles de fieles lo atravesarían hacia el Cementerio Jardín

El túnel del puente fue limpiado
Ya no hay pintadas en el túnel peatonal que atraviesa el pilar del puente del Zulema y cru/a la M-300. 
Fue limpiado en vísperas del I de noviembre. Día de Todos los Santos, pues en esa fecha sería utilizado 
por miles de personas que acudieron andando al Cementerio Jardín.

Alcalá tiene un túnel y un 
puente en el mismo sitio: el paso 
de la carretera M-300 hacia el Zu- 
Icma. Una de las bases de este

puente está perforada con un pasa
dizo sólo apto para peatones y ci
clistas. fistos pueden cruzar asi la 
M-300 sin peligro, bajo los vehí

culos que circulan por el puente. 
Scguithmcntc acceden a la pasa
rela peatonal de madera que cruza 
sobre el Henares.

Lo mismo ocurre con el citado 
pasadizo previo. Por eso antes de 
esa fecha fue limpiado y se le bo
rraron las pintadas.

Asi los fieles pasaron por un tú
nel adecentado. Pero es de temer 
que no se mantenga asi durante

mp>.

Contenedores de basura en la avenida del Ejército, hacia la rotonda con el letrero Ciudad Patrimonio de la Humanidad.

"Así acabarían los malos olores" - según la AW Cervantes

"Limpien los aparatos de basura"
El pleno de la junta del 28 de septiembre incluyó una moción para limpiar los contenedores de basura. 
Fue planteada por la Asociación de Vecinos Cenantes, cuyo vocal. Juan Bonache Tejero, explicó que 
así los malos olores terminarían. Además señaló a los dcsaprensisos que tiran basura en cualquier sitio.

Juan Bonachc dijo en el punto 6 
del pleno: “Desde la asociación de 
vecinos queremos reclamar la lim
pieza de los diferentes aparatos de 
recogida de basura, asi como de 
los espacios que ocupan”.

Bonachc siguió: “Me figuro que 
igual que pasa por nuestra zona 
pasará por otros puntos de Alcalá, 
pero a nosotros nos gustaría ver 
cómo en la zona que nos corres
ponde se produjera una limpieza

de dichos aparatos y de los lugares 
en los que están ubicados, porque 
con eso conseguín3nio> ciinnnjr 
los malos olores que están produ
ciendo en la situación en que se 
encuentran ahora”.

El vocal indicó la nula conducta 
de ciertos vecinos: "También sa
bemos que desgraciadamente te
nemos más de un incívico que no

baMua fuera de los contenedores y 
en cualquier lugar”.

Juan Bonachc añadió: “Con este 
comportamiento los espacios en 
los que se encuentran los aparatos 
están por lo regular llenos de por- 

hmpiarlos no serán muy elevados 
y ganaremos todos en tener la ciu
dad algo más limpia”.
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Junta de Distrito III

Se montó un instituto simbólico con cancha y aula, en la que hablaron diputados, concejales y el alcalde.

Nuevo acto en la parcela destinada al centro

"¡Un instituto para La Garena!"
El domingo día 5 de noviembre hubo una manifestación por la construcción de un instituto de enseñanzas 
medias en La Garena. Tuvo la salida y la llegada en el solar destinado al instituto, situado en la avenida de 
Europa. Alli se habia montado un tenderete a modo de aula, en el que terminó el acto con discursos de di
putados regionales y concejales, entre ellos el alcalde.

Al igual que había ocurrido el 
domingo día 19 de febrero, la par
cela de la avenida de Europa vol
vió a recibir un tenderete que 
imitó un aula. Se reivindicó asi de 
nuevo la construcción de un insti
tuto ahi, junto al centro de exáme
nes de conducir. Al lado se instaló 
una zona deportiva con una ponc
ha de rugby a la que los más pe
queños lanzaron golpes de castigo 
con el balón oval. En otra zona de 
césped hubo niños que jugaron al 
fútbol entre los árboles, mientras 
que el área de baldosa fue una can
cha de baloncesto con canastas 
portátiles.

/Xdcmás hubo una manifesta
ción que salió de alli pasado el 
mediodía y discurrió por la calle 
Arturo Soria, pasando junto a los 
colegios públicos lu» Garena y An
tonio Mingóte, girando luego a la 
derecha por la calle Fausto Elhu- 
yar y regresando por la mediana 
de la avenida Juan Carlos I hacia 
la parcela.

“Necesario”

Luego bajo el tenderete hubo 
discursos de miembros de la pla
taforma 'IES La Carena'; de dipu
tados autonómicos del PSOE, 
Podemos y C's: y de concejales 
alcalainos del PP. C's y del go
bierno municipal con el propio al
calde. Javier Rodríguez Palacios, 
que informó: "Vamos avanzando 
para lograr el instituto, que es ne
cesario en Garena. donde mu

chos alumnos están terminando su 
educación primaria en los magní
ficos colegios Antonio Mingóte y 
1.a Garena. El instituto puede ha
cerse en esta parcela en la que es
tamos. que no mide 9.777 m’, sino 
10.777 mJ".

Rodrigue/ recordó: "En 2015 
cambió el gobierno municipal en 
Alcalá y la comunidad de Madrid 
nos negó la construcción del insti
tuto. que pudo haberse hecho en 
aquel año. El gobierno regional 
adujo que no habia alumnos sufi
cientes. pero al final triunfó la ló
gica c hicimos ver la cantidad de 
niños que van a necesitar un insti
tuto en La Garena".

También hubo una manifestación por el barrio.

12.777 m2

Javier Rodrigue/ siguió: "Hasta 
ayer estuvimos enredados en el se
gundo paso: lograr el terreno para 
edificar el instituto, que cabrá en 
esta parcela de 10.777 mJ cedida 
por el ayuntamiento, que acaba de 
añadirle otra de 2.000 m;".

Prosiguió: "Aun asi debemos se
guir presionando para que la co
munidad de Madrid haga el insti
tuto. El colegio Mingóte tiene hace 
mucho los metros cuadrados sufi
cientes pero todavía no se le ha 
hecho la ampliación, cuya obra se 
está haciendo ahora".

Indicó: "En esta parcela se 
puede construir hasta tres alturas. 
En Alcalá hay cuatro institutos en 
parcelas menores de 10.000 m:: el 
instituto Mateo Alemán, el Isaac 
Albéniz. el Isidra de Guzmán y el 
Pedro Gumicl. al que van muchos 
vecinos de La Garena".

"La plataforma por el instituto 
ha trabajado muy duro. La comu
nidad de Madrid nos escribió pi
diendo una parecía de 20.000 nr. 
pero no hay un solar asi en La Ca
rena. En julio por primen vez vi
nieron a La Garena técnicos c 
ingenieros de la comunidad de 
Madrid y pidieron 14.000 nf. que 
tampoco los hay en La Garena. Si 
hay estos 12.777 nr".

“2,5-3 millones"

"El gobierno regional ha metido 
en su presupuesto la construcción 
del instituto en La Garena por I 
millón de euros. Pero un instituto 
cuesta 2.5 o 3 millones. Con 1 mi
llón sólo se puede hacer seis aulas 
y algo más, como en la ampliación 
del colegio Antonio Mingóte Los 
diputados autonómicos deben pe
dir al gobierno regional más di
nero para hacer el instituto".

Concluyó: ‘Hablo como alcalde 
y no como miembro del PSOE. 
Agradezco la presencia de diputa
dos autonómicos de C 's. Podemos 
y PSOE. Del PP nadie a tenido a 
bien venir y son ellos quienes de
ben explicar la situación. Aquí si 
cabe un instituto".
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Junta de Distrito IV

La C! Cuesta de Tcatinos vista desde la sia férrea y desde la minirotonda con la avenida Miguel de Unamuno.

España 2000 lo propuso en la Cuesta de Teatinos y alrededores “¿Cómo votar no?”

“Rebajen los bordillos de las aceras"
España 2000 volvió a solicitar rebajar bordillos de aceras ante los pasos de cebra. Esta vez en la calle 
Cuesta de Teatinos y en el contiguo parque romano de Forjas. Así espera facilitar el paso de personas con 
movilidad reducida. Llevó la propuesta al pleno de la junta y resulto aprobada.

La calle Cuesta de Tcatinos es 
de doble sentido y sale de la ro
tonda situada frente a la comisaria 
de policía. Pasa junto al puente de 
la avenida de Meco sobre la via fé
rrea y luego gira a la derecha, si
guiendo ya recta y dejando a la 
izquierda el campo de fútbol del 
Naya y la calle Perales de Tajuña. 
Esta última permite acceder al par
que infantil de Forjas que tiene 
atracciones con decoración ro
mana.

España 2000 propuso rebajar los 
bordillos de las aceras en este en
torno y en los otros pasos de cebra 
de la calle Cuesta de Tcatinos. que 
continúa hacia la avenida .Miguel 
de L'namuno y cruza ésta en una 
minirotonda, acabando después 
ante la avenida de los Jesuítas, que 
Xsu curso toda recta.

vocal de España 2000. Pilar 
Arroyo Sánchez, explicó en el 
punto 9 del pleno de la junta: 'De
bido a las quejas de vecinos de la 
zona de El Ensanche se ha tenido 
conocimiento de la dificultad que 
supone para los colectivos de mo
vilidad reducida poder transitar 
con seguridad por la calle Cuesta 
de Tcatinos hasta la avenida de los 
Jesuítas, asi como por el acceso al 
parque romano de Forjas desde la 
calle Perales de Tajuña".

Pilar Anoyo siguió: “En gene
ral. los rebajes en los bordillos de 
las aceras de la zona de El Ensan
che son insuficientes para el ac
ceso de personas con movilidad 
reducida, como ya hemos indicado 
en anteriores mociones".

“Ancianos, bebes...”

La vocal continuó: "Desde Es
paña 2000 creemos que es priori
tario subsanar esta deficiencia 
para que los colectivos de movili
dad reducida -personas con diver
sidad funcional, ancianos, 
transeúntes con carritos de be
bés...- puedan circular con total 
seguridad, minimizando el riesgo 
de sufrir accidentes".

Pilar Arroyo prosiguió: "Se debe 
tener en cuenta que las zonas afec

Acceso lateral al parque romano de E’orjas.

tadas por la falta de rebajes en los 
bordillos en estos pasos de cebra 
están en puntos donde el tránsito 
de personas es elevado".

España 2000 propuso: 'Instar a 
las concejalias pertinentes a que 
realicen un estudio que determine 
los elementos de mejora para el 
tránsito de las personas con movi
lidad reducida en el enlomo de la 
calle Cuesta de Tcatinos. asi como 
en el acceso al parque romano de 
Forjas. Instálese después los cita
dos elementos de mejora".

Juan José Manzanares Losada, 
vocal de la Asociación de Vecinos 
Espártales Sur, preguntó: "¿Cómo 
volar no a esta moción? Es para 
mejorar la movilidad de colectivos 
desfavorecidos".

1 .a vocal de la Asociación de Ve
cinos Tomás de Villanucva. Con
cepción Leal Ramos, solicitó: 
"Amplíen esto moción al resto del 
Distrito IV. En Espártales Norte y 
Sur también es difícil subir los 
bordillos de las aceras para quie
nes van en silla de ruedas".

Julián Cubilla Bolívar, vocal de 
Ciudadanos, recordó: "No es la 
primera moción que pide eliminar 
barreras arquitectónicas ni será la 
última. La apoyamos, como a to
das las demás mociones que tie
nen este objetivo'.

El vocal del PP Antonio Saldafta 
Moreno indicó: "Seria sencillo 
cumplir esta moción captando 
subvenciones de la comunidad de 
Madrid. El rebaje de las aceras po
dría ser realizado por operarios 
del parque municipal de servicios 
(sito entre la Via Complutense y la 
C/ Ávila, en el Distrito V)".

Félix Garrido Villamil. vocal de 
Somos Alcalá, renunció a hablar 
en el primer tumo. Enseguida le 
llegó el segundo, en el que todos 
los demás vocales guardaron si
lencio. pues obviamente no podían 
contestar a una réplica que no ha
bía existido.

En el segundo y último tumo de 
intervenciones sí llegó a haber una 
respuesta a la moción: "Votaremos 
no" -informó Félix Garrido.

Pero los votos de los vocales del 
PSOE y de Somos Alcalá sumaron 
menos*que los de los vocales de 
las asociaciones y del resto de par
tidos políticos, que apoyaron 
la moción. Por tanto ésto resultó 
aprobada.
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Junta de Distrito V

--------- 2-J —*■_ . - -f
El campo ja no tiene vallas y se le han retirado las porterías, como la que se ve en la fotografía inferior.

Ya no era utilizado por equipo de fútbol alguno

Adiós al campo Juan de Austria
lia desaparecido el campo de fúttx>l Juan de Austria, que estaba entre la avenida homónima y el Camino 
de la Esgaravita. Desde el 27 de septiembre de 2016 no era usado por equipo alguno, por eso se le han 
quitado la portería y las vallas. Ahora es usado por muchos para pascar al perro.

La zona está tras d colegio Juan 
de Austria y acoge la hoguera de 
San Juan el 24 de junio.

Tras la eliminación de esta can
cha, ya solamente queda en Alcalá 
un campo de fútbol de ticna: el de

La Rinconada (C7 Rio Arlanza, 
junto a la M-300 y el edificio de la 
Seguridad Social).

C olada de Villamalea. Al lado sale el Camino de los Afligidos, que sí tiene una señal de vía pecuaria, aunque desgastada.

Habían sido aprobadas a iniciativa de psoe. somos Alca la y c s

"Señales para las vías pecuarias"
Al final del pleno de la junta el vecino Fernando Gomcccllo planteó que el ayuntamiento señalice las vías 
pecuarias, que son historíeos caminos de tierra para el ganado, en parte y a desaparecidos. Recordó que se 
habla aprobado en el as untamiento, en una proposición conjunta del PSOE. Somos Alcalá y Ciudadanos.

Ilamalca (actual calle Londres)En el punto 17 y último del 
pleno de la junta, el de ruegos y 
preguntas. Femando Gomcccllo 
recordó: "El pleno municipal del 
21 de febrero aprobó en el ayunta
miento por unanimidad pedir a la 

comunidad de Madrid un plan de 
recuperación y señalización de las 
16 vías pecuarias de Alcalá".

Gomcccllo continuó: "Al menos 
3 de esas vías pecuarias pertene
cen al Distrito V: la colada de Vi- 

con una extensión de 1.500 me
tros. la colada de la Esgaravita 
(parte del actual Camino de Afli
gidos) con también 1.500 metros 
y el descansadero de la Esgaravita. 

con 4.46S metros cuadrados entre 
las dos coladas anteriores, for
mando un vértice construido que 
estrecha peligrosamente el Ca
mino de los Afligidos".

Femando Gomcccllo preguntó: 
"¿Ha respondido la comunidad de 
Madrid? ¿Qué pasos hay que se
guir dando? ¿Podría adelantar el 
ayuntamiento la señalización de 
estas vías con su denominación 
histórica? Asi informaría a los ciu
dadanos de su grado de protección 
y de su gran valor patrimonial y 
ecológico".
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En medio de la crisis de independencia catalana, en Francia también se 

prepara un referéndum sobre la autodeterminación déla NuevaCaledonia 

Yves Saint-Geours, embajador de Francia 
en España, habló en la UAH del nacionalismo
Yv« Saint-G«ours, embajador de Francia en España, pronunció la conferencia inaugural de la 12' edi
ción del MáMer Universitario ‘America I atina y la Unión Europea: una cooperación estratégica’, del 
que es responsable el Instituto Universitario de Investigación en Estudios Latinoamericanos (IEI.AT). 
Su ponencia se tituló ‘La formación histórica de la nación francesa' y en ella abordó muchas cuestiones 
interesantes sobre el nacionalismo, coincidiendo con la crisis de independencia catalana en España y 
con que Francia se prepara también para un reíercndo sobre la autodeterminación de la Sueva Calé- 
donia. un archipiélago que forma parte de Francia desde 1853 en el suroeste del Pacifico.

Edouard Philippc. y las autorida
des locales de Núes a Calcdon ia ya 
han llegado a un acuerdo para la 
organización de un referendo de 
autodetenn i nación en el archipié
lago. La votación tendría lugar an
tes del fin del año 2018. Sin 
embargo, el embajador de Francia 
en España no quiso opinar ni so
bre este tema ni sobre el intento 
secesionista de Cataluña. “No voy 
a contestar a tu pregunta porque 
no puedo opinar como embajador, 
aunque con» historiador lo tengo 
claro", manifestó Yvcs Saint-Ge
ours a uno de los alumnos que le 
preguntó su parecer sobre lo que 
está ocurriendo en España.

Yvcs Saint-Geours estuvo acom
pañado por el rector de la UAH. 
Femando Galván. y el director del 
IEI.AT. Pedro Pérez Hencro. en el 
acto que tuvo lugar en el para
ninfo, donde habló de la historia 
“llena de soles y sombras" de 
Francia con» experto además en 
“America Latina". Y es que fue 
cuando llegó a esc continente hace 
40 años cuando más reflexionó so
bre los conceptos de Estado. Na
ción y República. “Las naciones 
que salieron de la independencia 
de las colonias no eran naciones, 
porque no había un conjunto arti
culado moderno y cohesionado", 
loque la independencia había cre
ado era un proceso para construir 
una nación, que según algunas opi
niones. aún no estaba acabado. Fue 
entonces cuando se hizo la pre
gunta: “¿Qué tipo de sentimiento 
nacional podía existir antes de que 
existiera la nación? Eso me hizo 
reflexionar también sobre Francia. 
Ks considerado con» modelo de 

«ación moderna".
Yves Saint-Geours detalló que 

el principio de las nacionalidades 
se crea en la segunda mitad del si
glo XVIII conjugando "la noción 
jurídica del estado con la noción 
sociológica de la nación". Luego 
puso ejemplos de naciones que 
podían integrarse en imperios o 
que podían ser compartidas por 
varios estados y cómo en el siglo 
XIX los nacionalismos se usaron 
como fuerza tanto para unirse 
como para separarse.

El embajador matizó que la con
ciencia o sentimiento nacional 
existía desde mucho antes, incluso 
en la Edad Media, poniendo con» 
ejemplo a Juana de Arco, un hito 
de conciencia francesa entendida 
ésta como un sentimiento entre un 
pueblo y un territorio. No obs
tante. el expeno apuntó que más 
bien de lo que habia conciencia en 
aquella época era de pertenecer a 
un régimen, profundizando asi en 
la importancia que durante mucho 
tiempo tuvo el rey de Francia, una 
fidelidad al soberano que duraría 
hasta finales del siglo XVIII. 
cuando la base de esa conciencia 
ya no será el soberar». sino el es
tado.

A continuación habló de las dos 
opciones que se presentaron: la de 
los revolucionarios, que hacía hin
capié en la idea de un 'contrato' 
social politico y sociológico para 
la nación, el querer vivir juntos, 
matizando que la Fiesta Nacional 
Francesa del 14 de julio es en ho
menaje a lo que ocurrió en esa fe
cha pero del año 1790. cuando se 
celebró la Fiesta de la Federación. 
Y por otro lado, hay otra concep
ción de la nación, que comparte 
también Alemania, en la que la na
cionalidad no es voluntaria, sino 
que es por herencia.

Yvcs Saint-Geours indicó que 
“para que haya una nación se ne
cesita una conciencia nacional que 
se consigue a través de avalares 
históricos, con la eficiencia y des

arrollo y fundamentalmente con la 
educación", al menos asi se cons
truyó en Francia. “La unidad polí
tica y social han de estar unidas", 
señaló el embajador, antes de ex
plicar que la religión también in
fluye en la nacionalidad o que hay 
movimientos nacionalistas que 
pueden ser racistas y antisemitas, 
por lo que hay que tener cuidado 
con esos principios.

Siguió dando detalles de la Re
volución Francesa y cómo conso
lidó un proceso de unificación y 
de la fecha clave que fueron los 
dias entre el 20 y el 22 de septiem
bre de 1792. ya que “el ataque ex
terno ayudé a fonnar la nación", 
siendo el principio republicano el 
que cogería más significado hasta 
que se proclamó la República en 
1870. Claro que durante esos 
años, los principios de la revolu
ción no fueron destituidos y en los 
siglos XIX y XX hubo una lucha 
entre principios diferentes. “En 
América Latina conocen muy bien 
las dos Francias", aseguró el em
bajador.

Para Yvcs Saint-Geours queda 
demostrado que “la nación no es 
solo querer vivir juntos, sino tam
bién ser hico y republicano, y eso 
es lo que quedó en nuestra consti
tución francesa: indivisible, laica, 
social, republicana y democrá
tica". Según el embajador, el sis
tema educativo de la república fue 
fundamental para dar consistencia 
y "aunque la educación no fue 

igualitaria, las clases humildes 
fueron integradas", indicó.

Tras comentar cómo en la 1 
Guerra Mundial murieron más de 
1.400.000 franceses que lucharon 
para defender su 'nación*, el em
bajador incidió en que el término 
'nacionalismo' apareció en el siglo 
XVIII entendido con» un patrio
tismo revolucionario, después des
apareció durante varias décadas 
hasta que vuelve a mitad del siglo 
XIX entendido como el afán de 
los pueblos colonizados para 
emanciparse. También explicó que 
de la exaltación nacional surgen 
dos clases de nacionalismo: uno 
abierto, que coincide con el repu
blicano. entendido con» un ultra- 
patriotismo por pertenecer a un 
pueblo con visión universal, y otro 
cerrado, con una visión más de
fensiva ante la supuesta decaden
cia del estado para salvaguardar 
una nacionalidad homogénea y 
que deriva en xenofobia, antisemi
tismo. etc., que fue el que ganó en 
1940 “cuando la nación se desmo
ronó". Después de la II Guerra 
Mundial todo eso se pondría en 
tela de juicio y se vino a formar un 
nuevo modelo que es la historia de 
Europa.

Sobre la actualidad del país 
galo, y ante las preguntas de algu
nos alumnos, el embajador des
tacó que "Francia aún está en 
muchas partes del mundo" y que 
debe mejorar su modelo integra- 
dor porque “nuestras migraciones 
no son iguales a las de otros paí
ses, vienen de lis ex colonias: fue 
muy rápida y misiva y no hcnxvs 
incorporado al relato nacional esa 
parte". También hizo hincapié en 
la importancia de la educación 
para la conciencia nacional y para 
que no haya guetos ni problemas 
con el nacionalismo cerrado. “En 
mí opinión, la xenofobia y el ra
cismo no es tan grande en Francia, 
pero existe", y por eso hay que tra
bajar en una solución.

El rector de la UAH. Femando 
Galván. dio lis graciis al embaja
dor. que entre 1974 y 1985 tuvo 
una gran carrera como docente c 
investigador y posterionnente 
como diplomático y en La admi
nistración. habiendo sido embaja
dor francés no solo en Españi sino 
también en Bulgaria y Brasil. Asi
mismo. el rector destacó las exce- 
lenus relKtones que existen entre 
España y Francia y entre la UAH 
y las 55 universidades francesas 
con lis que tiene convenio de co
laboración. y que permiten el in
tercambio cada curso de 155 estu
diantes de grado, a los que hay que 
sumar otros alumnos de posgrado 
y doctorado. Sobre el máster. Gal
ván señaló la buena salida profe
sional que tiene y el creciente nú
mero de estudiantes procedentes 
de Asia que se están sumando, lo 
que hace que sea un encuentro en
tre Oriente y Occidente.
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El consejero de Sanidad íue uno de los primeros en vacunarse 

en su centro de salud

Picos de gripe en enero

Los picos altos de gripe, es decir, 
el periodo de mayor incidencia, se 
han ido retrasando en los últimos 
años durante la temporada en que 
circula el virus, tal como se observa 
en su seguimiento epidemiológico, 
y de ahí que la vacunación también 
se realice mis tarde. El pico má
ximo de gripe de la última tempo
rada se observó en la semana del 16 
de enero y se mantuvo por encima 
hasta mediados de febrero, según 
los datos del Servicio de Epídcmio-

La información sobre casos y ta
sas de gripe se elabora gracias a la 
Red de Médicos Centinela (RMC). 
coordinada por la Dirección General 
de Salud Pública. La RMC está 
constituida por 139 profesionales de 
Atención Primaria que participan de 
manera voluntaria y atienden en 
consulta a una muestra representa
tiva de la población madrileña, 
cerca de 200.000 personas.

Campaña de vacunación contra la gripe 
para más de un millón de madrileños
La Comunidad de Madrid inició el lunes 30 de octubre la campana de vacunación frente a la gripe esta
cional de la temporada 2017/18 con el objetivo de incrementar las coberturas vacunales c inmunizar de 
la enfermedad a más de un millón de madrileños. La vacuna de la gripe se administra gratuitamente a 
los grupos de riesgo: mayores de 60 años, enfermos crónicos, profesionales sanitarios, mujeres embara
zadas, cuidadores de pacientes y personas que prestan servicios comunitarios esenciales, principalmente.

El consejero de Sanidad. Enrique 
Ruiz Escudero, acudió a una con
sulta en su centro de referencia, el 
Centro de Salud Pozuelo Estación, 
dónde se ha vacunado y ha animado 
a la vacunación de todos los ciuda
danos de los grupos indicados.

La campaña de vacunación frente 
a la gripe se realiza en más de 800 
puntos de vacunación de la Comu
nidad de Madnd: centros de salud y 
consultorios locales del Servicio 
Madrileño de Salud, residencias de 
mayores y centros municipales de 
Madrid capital, entre otros.

Para vacunarse, los ciudadanos 
deben solicitar cita con su enfer
mera en su Centro de Salud o bien 
obtener cita automática por telé
fono. cita on linc o mediante la App 
para móviles: Cita Sanitaria Madnd. 
En total, la Consejcria de Sanidad 
ha adquirido este año 1.155.000 do
sis de vacunas frente a la gnpc (un 
10 % más con respecto a la campaña 
anterior) con un coste de 4.183.920 
euros. Se trata de 555.000 dosis de 
la vacuna (inactivada fraccionada) 
que se administra preferentemente a 
la población de 6 meses a 64 años y. 
por otro lado. 600.000 dosis de va
cunas (inactivada adyuvada) para 
los madrileños a partir de los 65 
años. El incremento de las dosis res
ponde al objetivo marcado por Sa
nidad de incrementar el número de 
madnlcños vacunados. Entre otras 
acciones, y como novedad, se en
viará a mediados de noviembre un 
SMS a la población de 60 a 64 años 
de edad para recordarles la conve

niencia de la vacuna. Además, desde 
los centros de salud, la enfermeria 
captará a los usuarios mediante lla
madas telefónicas, especialmente a 
pacientes inmovilizados en domici
lio y enfermos crónicos. También se 
incidirá en la vacunación de los pro
fesionales sanitarios con sesiones 
informativas en los centros, entre 
otras acciones.

El objetivo es alcanzar una cober
tura de vacunación del 65 %. (57,09 
% en la campaña anterior) en el 
grupo de edad mayor o igual de 65 
años y superar una cobertura del 
40% en el grupo de profesionales 
sanitarios, conforme con los crite
rios de la Organización Mundial de 

la Salud y la Comisión Europea. 
Además. Sanidad pone en marcha 
una campaña informativa para con
cienciar a los grupos de riesgo en 
general sobre la conveniencia de la 
vacunación. La Consejcria distri
buirá carteles y folletos informati
vos con el eslogan 'Que la gripe no 
cambie tus planes' y pone a disposi
ción de los ciudadanos para solven
tar cualquier duda el teléfono 
gratuito 900 102 112 asi como la pá
gina web wAvw.madrid.org'gripe. 
Los profesionales sanitarios, por su 
parte, cuentan con la información 
actualizada en documento técnico 
on linc. y 2.000 ejemplares de una 
hoja resumen.

¿Cómo distinguir la gripe 
de un resfriado común?

En la gripe la fiebre siempre es 
superior a 38 grados y dura entre 3 
y 4 dias. mientras que en un res
friado común generalmente no hay 
fiebre o es poco elevada Con la 
gripe el dolor de cabeza y muscular 
es bastante fuerte, mientras que con 
el resfriado se produce raramente y 
de forma leve. En casos de gripe lo 
habitual es que haya una tos impor
tante. mientras que en los resfriados 
comunes lo que si son frecuentes 
son la secreción nasal, los estornu
dos. el dolor de garganta y la irrita
ción ocular.

Algunos consejos prácticos para 
evitar la gripe son: evitar los cam
bios bruscos de temperatura, prote
gerse del frió al salir a la calle 
procurando respirar sólo por la na
riz. evitar aglomeraciones en locales 
cerrados con mala ventilación y no 
compartir objetos que hayan podido 
ser contaminados por personas con 
gnpc.

En caso de contraer gripe se reco
mienda: guardar repose», beber mu
chos líquidos, eviur el consumo de 
alcohol y tabaco, controlar el dolor 
y la fiebre con analgésicos y antitér
micos que le recomiende su farma
céutico o el profesional sanitario de 
su centro de salud. Además, para 
proteger a otras personas, cúbrase la 
boca y nariz cuando tosa o estor
nude y lávese las manos con agua y 
jabón.

Para evitar que se saturen los ser
vicios médicos, sobre todo las ur
gencias. se recomienda acudir al 
médico: cuando no desaparece la 
fiebre pese ai tratamiento, si tiene 
dificultad para respirar estando en 
reposo, si continúa la tos pasados 10 
dias o si está incluido en algún 
grupo de riesgo y no se ha vacu
nado.
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Con este espacio de 450 metros cuadrados, 13 salas de consulta y una 

amplia sala de espera la Comunidad culmina su plan de mejora en el centro 

Abiertas las nuevas Consultas de Oncohematología 
en el Hospital Príncipe de Asturias
El Hospital Universitario Principe de Asturias de Alcalá de Henares abrió el pasado lunes día 6 de no
viembre las nuevas Consultas de Oncohematología, lo que supone culminar, junto a su reciente reforma 
de quirófanos y la apertura de la nueva Unidad de Hemodiálisis. los proyectos previstos este año por 
el Servicio Madrileño de Salud (SERMAS) para el centro alcalaíno.

La inversión realizada, por valor 
de unos 3.5 millones de euros, ha 
incluido además la reforma de 
cinco quirófanos y una nueva Uni
dad de Hemodiálisis.

El viceconscjero de Sanidad y 
director general del SERMAS. 
Manuel Molina, y el director ge
neral de Coordinación de la Asis
tencia Sanitaria del Servicio 
Madrileño de Salud. César Pas
cual. acudieron el jueves 2 de no
viembre para visitar las nuevas 
instalaciones y comprobar que 
todo estaba a punto para su funcio
namiento.

l as nuevas Consultas de Onco- 
hcmatología -un total de 13- 
cucntan con acceso directo desde 
la fachada principal. Esa entrada 
tiene un suelo podotáctil adaptado 
para personas invidentes además 
de una nueva marquesina y una 
gran puerta acrislalada giratoria 
que garantiza la accesibilidad de 
todos los usuanos. Su interior, de 
450 metros cuadrados, dispondrá 
de 13 consultas, además de zonas 
de espera, recepción c informa
ción. ascos y almacenes.

Asi. las nuevas consultas situa
das en la planta baja, junto al Hos
pital de Día y la reciente Unidad 
de Hemodiálisis. atenderán cerca 
de 1.858 consultas al mes. 987 en

el caso de Hematología y 871 res
pecto a la especialidad médica de 
Oncología. Este tipo de pacientes 
son los que más veces tienen que 
venir a consulta, de ahí que el cen
tro haya hecho especial hincapié 
en la accesibilidad y también en 
proporcionar un lugar confortable 
con luz natural en el caso de la 
sala de espera, con una amplitud 
de 200 metros cuadrados.

Renovación
de infraestructuras
La puesta en marcha de las nue

vas consultas de Oncohcmatolo- 
gía. la reforma de 5 quirófanos y 

la apertura de la Unidad de Hemo
diálisis han supuesto una inversión 
de 3.5 millones de euros, según el 
plan previsto por el SERMAS. 
Además, el Hospital Universitario 
Principe de Asturias también ha 
puesto en marcha este año la Uni
dad de Idus, en concreto el pasado 
mes de julio, y la de Geriatria. la 
pasada primavera.

El Hospital Universitario Prin
cipe de Asturias también ha 
abordado otras importantes actua
ciones en los dos últimos años, 
como son la creación del Sen icio 
Medicina Nuclear, la reforma 
completa de los Sen icios de Oto- 
rrinolaringologia y Urología, la re

modelación de Neonatos y las 
nuevas instalaciones de dos Uni
dades: Dolor y Cirugía Maxilofa- 
cial.

Tras reconer la sala de espera 
y el espacio de consultas de la 
nueva Unidad de Oncohcmatolo- 
gia acompañado de los directivos 
médicos del Hospital encabezados 
Ecl gerente. Félix Bravo, y tam-

। el alcalde de Alcalá. Javier 
Rodrigue/ Palacios, y el concejal 
alcalaíno del PP Víctor Chacón, el 
viceconscjero de Sanidad expresó 
su satisfacción por el funciona
miento de estas consultas que 
consiguen "una mayor humaniza
ción". ya que "van a suponer una 
mejora fundamental a los pacien
tes. que ahora tendrán más accesi
bilidad y al ser una zona mucho 
más individualizada, eso también 
les va a permitir tener una mayor 
intimidad, además de una ade
cuada atención a los familiares 
que suelen acompañar a estos pa
cientes".

Por otro lado, el alcalde de Al
calá valoró positivamente esta in
versión en un Hospital que pronto 
va a cumplir 30 años. "Tener un 
hospital fue algo histórico y que a 
lo largo del tiempo ha salvado mu
chas vidas y por eso estamos muy 
agradecidos. Atender ntejor a los 
pacientes con algún problema he- 
matológico u oncológico era fun
damental y damos la bienvenida a 
esta inversión. Seguiremos pele
ando para que este Hospital siem
pre esté en la primera linca”.

De hecho, tanto él como lo* di
rectivos médicos del HUTA expli
caron al viceconscjero que están 
preparando actividades para con
memorar a finales de este mes el 
30’ aniversario del centro y que el 
paso del tiempo hace necesarias 
algunas renovaciones, por ejemplo 
en la plantilla, ya que pronto se ju
bilarán cuatro jefes de unidades 
médicas. Entre bromas, los sanita
rios esperan que "por Reyes haya 
algún regalo", aunque el vicccon- 
sejero ya les explicó que son 34 
hospitales los que hay y las accio- 
ne$ que se podrán hacer son las 
que están aprobadas en los presu
puestos de la Comunidad de Ma- 
dnd. A PUERTA DE MADRID 
concretó que "el Hospital de Al
calá de llenares siempre ha sido 
un hospital muy vivo y es verdad 
que ahora con esto cerramos una 
inversión importantísima de 3.5 
millones de euros, que se ha de su
mar a otras mejoras que también 
se hicieron recientemente, y va
mos a seguir trabajando en todo 
aquello que veamos que puede 
mejorar o facilitar la atención a 
nuestros pacientes en esta u otras 
áreas porque este espacio recién 
estrenado ha venido a dejar otras 
áreas amplias que podremos adap
tar y hacer mejoras para otros ser
vicios, pero eso ya es algo que 
tendrá que considerar la dirección 
del centro".
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Cruz Roja cuenta con 4 Proyectos de Empleo

para parados de larga duración, inmigrantes y ahora también para jóvenes 

logramos en nuestros participantes un 
porcentaje de inserción laboral de casi un 40%” 
Cruz Roja en el Corredor del llenare* cucnla con 4 Projeclos de Empleo que llenen por objetivos 
aumentar la empleabilidad del participante con acciones de orientación, formación, acompañamiento 
o intermediación laboral. Están enfocados a los colectivos más vulnerables: desemplcados de larga 
duración, inmigrantes y, desde el pasado mes de maso, también a los jóvenes. En los 15 años 
aprokimadamente que llevan funcionando el resto, Cruz Roja estima que ha logrado una inserción 
laboral de entre un 30 y un 40% de los participantes.

El primero se denomina 'Itinc- 
ranos de empico con personas de 
difícil inserción' y los beneficia
rios son personas mayores de 30 
años de origen español o inmi
grantes en situación regular comu
nitarios con especial dificultad en 
su acceso al empleo o empleados 
de larga duración. Las técnicos de 
referencia son Amelia Conde, en 
Alcalá (lunes, martes y viernes) y 
Torrcjón (miércoles y jueves), y 
en Costada (de lunes aviemes). 
Flora Giraldo. El único requisito 
que se les pide para participar es 
que sepan leer y escribir y que ten
gan motivación por el empleo.

El segundo proyecto se conoce 
como'Itinerarios integrados de in
serción laboral para inmigrantes 
no comunitarios'* para personas 
inmigrantes con cargas familiares 
y escasa cualificación. en condi
ciones de precariedad o desem
pleo. El requisito que se solicita 
para entrar es que la persona inmi
grante esté en situación regular 
con permiso de residencia y tra
bajo o autorización de residencia. 
La coordinadora es Elisa Corral, 
los miércoles y jueves en Alcalá, 
y los lunes, martes y viernes en 
Torrcjón.

L'n tercer proyecto se titula 
•Emplea Redes' y está orientado a 
desemplcados de larga duración 
que además suelen estar muy des
motivados. Se trata de talleres de 
coaching grupal para mejorar la 
búsqueda de empico con los que 
se pretende empoderar a las perso
nas para lograr reactivarlas en su 
búsqueda de empleo, asi como 
crear redes de apoyo entre los par
ticipantes. La técnico de referen
cia que ayuda a este tipo de 
personas que llevan bastante 
tiempo alejadas del mundo laboral 
es Mercedes Frías, y la sede es la 
de Torrcjón (lunes, miércoles y 
viernes).

Y el cuarto proyecto, el más re
ciente de todos ya que se puso en 
marcha el pasado mes de mayo, es 
el de 'lünplco para Jóvenes' diri
gido a personas de entre 18 y 30 
años de edad, que ni estudian ni 
trabajan y están inscritos en Ga
rantía Juvenil en el SEPE (Servi
cio de Empleo Público Español). 
La técnico coordinadora es Isabel 
Luengo, que atiende al público los 

lunes, miércoles y viernes en la 
sede de Alcalá, en la calle Pedro 
Sarmiento de Gamboa, y martes y 
jueves en la sede de Torrcjón.

Lo que Cruz Roja ofrece a los 
participantes en estos distintos 
proyectos es: orientación indivi
dual sobre el mercado de trabajo y 
sobre la mejora en las técnicas de 
búsqueda de empleo. También for
mación a través de cursos de capa
citación técnica, entre ellos: 
ayudante de cocina, mozo de al
macén. certificados de profesiona- 
Iidad de auxiliar socio sanitario en 
instituciones, etc. y talleres forma- 
tivos específicos para mejorar sus 
competencias profesionales bási
cas y transversales. Además, a los 
jóvenes les ejerce una labor de 
acompañamiento para aconsejar
les sobre acciones y decisiones a 
tomar para favorecer la inserción 
laboral. Y por supuesto, disponen 
de un sen icio de inicrmcdiación 
entre empresas y participantes 
gestionando ofertas de empleo di
rectamente.

Isabel Luengo, técnica del pro
grama Empleo para Jóvenes, ha 
destacado que los Programas de 
Empico de Cruz Roja van dirigi
dos a los colectivos más vulnera
bles. agrupados por los técnicos 
según sus necesidades, ya que 
cada uno de los colectivos tiene 
unas necesidades especificas.

"En general, tratamos de mejo
rarla la empleabilidad a través de 
la orientación indiv idual y grupal. 
con cursos de formación, capaci
tación profesional y prácticas en 
empresas y también tenemos in
termediación. y todo ello lo hace
mos siguiendo el modelo de 

orientación por competencias, en 
el que hacemos que la persona 
mejore sus competencias básicas 
y transversales para la búsqueda 
de su empleo. Las competencias 
básicas son la autoestima y con
fianza en uno mismo, habilidades 
sociales, el autocontrol, la comu
nicación. un poco de razona
miento matemático, etc. y las 
competencias estratégicas o trans
versales son el trabajo en equipo, 
la iniciativa, la gestión del tiempo, 
etc. Dependiendo del perfil laboral 
que tengan los participantes traba
jaremos unas más que otras". 
La técnico pone de ejemplo que 
"con los jovenes se trabaja mucho 
más la orientación grupal y la mo
tivación: con los inmigrantes ex
tracomunitarios los temas de 
competencias básicas sobre todo 
para su adaptación; con los para
dos de larga duración se trabaja 
sobre iodo las redes de contado y 
hacer grupos entre ellos. Y en 
cambio en el primero de los pro
gramas. como el colectivo es mu
cho más amplio, se hace una 
intervención muy personalizada".

Cursos gratuitos 
y ayudas 
para transporte
Participar en estos proyectos es 

gratis y no hay plazas limites, si 
bien se agradece que las personas 
estén interesadas en aprovechar el 
recurso y que no lo dejen a me
dias. Tal y como explica Isabel 
Luengo, "la orientación grupal 
suele durar dos o tres días, y se ha
cen sesiones una vez a la semana

Isabel Luengo, técnica del 
programa do Empleo Joven, 

junto a una voluntaria.

que no son obligatorias, y los cur
sos de capacitación profesional 
(de camarero, mozo de almacén, 
atención al cliente, carnicería, jar
dinería. etc.) suelen durar un mes 
teórico, más las prácticas, que son 
de 80 o 90 horas".

Estos proyectos son organizados 
de forma centralizada por Cruz 
Roja de la Comunidad de Madrid, 
que los fmarKia con una partida de 
becas del Fondo Social Europeo. 
"En caso de que tuviéramos una 
gran demanda de participantes y 
no nos alcanzara con ese presu- 
puato. que nadie se preocupe por
que destinaríamos otros recursos 
propios", aclara la técnico.

Además, estos proyectos tienen 
la ventaja de que cuentan con ayu
das complementarias para medi
das conciliadoras para que puedan 
asistir y recibir la fonnación. Isa
bel Luengo pone de ejemplo que 
pricticamcnte a todos los partici
pantes se les está pagando el 
abono transporte público, ya que 
carecen de recursos y los cursos se 
realizan en Madrid. También se 
paga este recurso para el desplaza
miento a quienes empiezan a tra
bajar hasta que reciben el primer 
salario. Además, "si una mujer no 
puede realizar un curso porque 
tiene un hijo a su cargo, le paga
mos la guardería", indica la téc
nico.

La inmensa mayoría de los cur
sos formativos que se imparten 
están orientados a que los partici
pantes tengan una salida profesio
nal en el sector que más empleo 
ofrece, que es el de servicios. Las 
familias profesionales con mayor 
inserción laboral en nuestra zona 
son: hostelería, comercio, atención 
al cliente y logística. Luego hay 
otros cursos sobre labores que 
quizá tengan menos demanda de 
contrataciones en el mercado pero 
que sirven para motivar a los par
ticipantes. como ha ocurrido con 
el curso de Monitor de ruta de pa-
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Las técnicos acompañan a participantes en prácticas.

tío y comedor, “que no c* un mo
nitor de ocio al uso. sino para tra
bajar en los colegios al nwdio día. 
y no hay tanto trabajo como en la 
hostelería, pero les ha gustado mu
cho a los jóvenes". seAab Luengo. 
Dado que el programa de Empleo 
para Jóvenes empezó en mayo, 
“ahora mismo hay muchos jóve
nes haciendo practicas en empre
sas. Y como los participantes de 
este proyecto no suelen tener nin
guna experiencia laboral, tienen la 
suerte de que los técnicos de Cruz 
Roja les ofrecen un servicio de 
acompañamiento, asistiendo con 
los participantes en su primer y úl
timo dia de practicas y realizando 
un seguimiento con contactos te
lefónicos tanto con los participan
tes como con sus tutores de 
prácticas en las empresas. En los 
otros programas eso no lo hace
mos porque se supone que los 
otros colectivos ya si tienen habi
lidades suficientes para ir a las 
prácticas", matiza la técnico.

Lo que si tienen todos los pro
gramas de empleo adscrito es un 
programa de intermediación “que 
ha aumentado mucho el número 
de prospectores en la Comunidad 
de Madrid, los cuales realizan prc- 
sclccción para ofertas de trabajo 
con empresas de los sectores con 
mayores contrataciones". De he
cho. la semana pasada se hizo con 
empresarios un evento de monólo
gos con el lema 'La realidad no 
tiene gracia' sobre prejuicios y es
tereotipos que se dan en la em
presa a la hora de contratar al 
personal de la plantilla, y el pa
sado 31 de octubre hubo también 
un Fon» de Empleo para entregar 
curriculos.

El voluntariado.
un ocio
alternativo sano
Si necesitas ayuda y/o quieres 

participar en los proyectos de Cruz 
Roja puedes contactar enviando 

un c-mail al técnico de referencia. 
William Tobar (wtobar(<<cruz- 
roja.es) o también en las sedes que 
tiene la ong. en el caso de Alcalá 
de Henares en la Plaza de Cervan
tes. II o en la calle Pedro Sar
miento de Gamboa. 5.

Se necesitan voluntarios para to
dos los proyectos de Cruz Roja, 
especialmente para el de Mayores. 
Infancia hospitalizada, y en el de 
Empleo, donde el único requisito 
es trabajar cuatro horas semanales, 
para el caso de Empleo preferen
temente por la mañana, en horario 
de 10 a 14 horas. Iji ong busca 
perfiles de formadores. psicólo
gos. trabajadores sociales, o cual
quier persona que tenga capacidad 
de ayudar a encontrar empleo a 
otras personas, bien porque sepa 
analizar el mercado labora), tenga 
conocimientos informáticos para 
enseñar herramientas básicas para 
el uso de internet y redes sociales, 
a elaborar el cuniculo. pasar una 
entrevista de trabajo o gestionar 
ofertas de trabajo con empresas. 
Juana, que es profesora de Escuela 
Politécnica de la Universidad de 
Alcalá y voluntaria, afirma que 
"participar en un voluntariado es 
muy importante para transformar 
la sociedad a mejor y aliviar el su
frimiento humano, siendo una ac- 
civ idad muy satisfactoria. Los 
voluntarios, junto a los socios, son 
el pilar fundamental”. Isabel y 
Juana, ejemplo de la buena rela
ción que mantienen técnicos y vo
luntarios en Cruz Roja, incidieron 
en que “el voluntariado ofrece 
además un ocio alternativo sano 
especialmente para los jóvenes, 
pues “realizando una aclis idad bo
nita. alejada del consumo del alco
hol y adentás barata, pueden hacer 
muchos amigos”. Y es que “no 
hay que esperar a ser jubilado para 
ser socio de Cruz Roja, aunque lo 
cierto es que este colectivo, que 
dispone de tiempo libre y mucha 
cxpenencia. es de gran ayuda".

Van Grieken entregó los premios del décimo 

aniversario del Programa BEDA 

para el fomento de la enseñanza del inglés 

Más de 280.000 alumnos estudian 
ya dentro del Programa Bilingüe 
de la Comunidad de Madrid

La Comunidad de Madrid 
apuesta firmemente por el bilin
güismo a través de su Programa 
Bilingüe, que se ha extendido ya a 
369 colegios de Educación Infan
til y rriinaria. 152 inMiiutos públi
cos y 204 centros concertados. Un 
total de 191.138 alumnos realizan 
este curso sus estudios en centros 
públicos bilingües de la región y 
otros 90.435 lo hacen en los cole
gios concertados que se han unido 
a este programa pionero riel Eje
cutivo madrileño. Según un re
ciente estudio del British Council. 
el 72.5 % de los jóvenes de 15 
años de la Comunidad puede co
municarse de manera fluida en in
gles y más de siete de cada diez 

estudiantes de la región tienen un 
nivel de competencia lingüistica 
BI.B2oCI.

El consejero de Educación e In
vestigación. Rafael van Grieken. 
entregó los premios del décimo 
aniversario del Programa BEDA. 
que también tiene como objetivo 
la mejora de la enseñanza del in
glés dentro de los colegios. Esta 
iniciativa de Escuelas Católicas de 
Madnd y Cambridge English Lan- 
guage Asscssment propone una 
implantación gradual de la ense
ñanza bilingüe Español-Inglés en 
el colegio reforzando y ampliando 
determinados aspectos educativos 
en el entorno escolar.
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Reunión del Observatorio Regional de la Violencia de Género 

la CAN ha atendido a 284 mujeres y 237 menores víctimas 
de violencia de género en los seis primeros meses del año
La Comunidad de Madrid ha atendido en los seis primeros meses del arto a un (olal de 284 mujeres s 237 
menores en centros residenciales de la Red de /Mención Integral para la Violencia de Género, lo que re
presenta incrementos del 7.6 % y del 19.1 %. respectivamente, respecto al mismo período del arto anterior.

Asi se ha puesto de manifiesto 
en la reunión del Observatorio Re
gional de Violencia de Género que 
ha tenido lugar hoy. en la que el 
consejero de Presidencia. Justicia 
y portavoz del Gobierno y presi
dente de este observatorio. ;\ngcl 
Garrido, ha insistido en que para 
la Comunidad de Madrid la lucha 
contra esta lacra social es una pre
ocupación prioritaria.

Garrido na recordado que. de 
acuerdo con los datos del Consejo 
General del Poder Judicial, cada 
vez más mujeres denuncian en la 
Comunidad de Madrid - un 25 % 
más en el primer semestre de este 
arto- y además el porcentaje de ór
denes de protección adoptadas se 
ha incrementado en casi diez pun
tos en este penodo de tiempo.

Además, el consejero de Presi
dencia y Justicia ha recordado que 
el gobierno regional ha firmado un 
convenio con el Colegio de Procu
radores con el fin de asignar a las 
victimas un procurador desde que 
comunican su situación, con el fin 
de ofrecerles cobertura desde el 
primer momento en una fase del 
proceso judicial donde aún no es 
preceptiva legalmcnte esta repre
sentación.

Red de Atención Integral

La Red de Atención Integral 
para la Violencia de Género está

formada por 23 recursos residen
ciales: cinco centros de emergen
cia. cuatro centros de acogida, 
siete pisos tutelados (uno de ellos 
específico para victimas de violen
cia de género con discapacidad in
telectual). dos centros destinados 
a victimas de trata con fines de ex
plotación sexual y mujeres que de
sean abandonar el ejercicio de la 
prostitución, cuatro centros para 
mujeres jóvenes victimas de vio
lencia y un centro para mujeres re
clusos y ex reclusos.

El consejero de Políticas Socia
les y vicepresidente del Observa
torio. Carlos Izquierdo, ha 
señalado que, dentro de estos re
cursos. destacan los incrementos 
de mujeres (17,3 %) y de menores 
(32.9 %) atendidos en los centros 
de emergencia, que tienen por ob
jeto dispensar alojamiento seguro 
e inmediato a las mujeres victimas 
y a sus hijos a cargo, asi como nu- 
nutcnción y otros gastos.

luí Red de la Comunidad de Ma
drid cuenta con cinco centros no

En lo que va de ano 
el gobierno regional 
se ba personado en 
20 procedimientos 

judiciales 
relacionados 

con estos casos

residenciales: el Centro de aten
ción psicosocial Programa MIRA, 
el Centro de día para mujeres vic
timas de trata Proyecto Esperanza, 
el Centro para víctimas de violen
cia sexual CIMASCAM y otros 
dos centros de día para mujeres 
victimas de violencia con progra
mas específicos dirigidos a muje
res inmigrantes (Pachamama y 
Ayaan Hirsi Alí).

En estos centros se ha atendido 
en el primer semestre de 2017 a 
1.923 mujeres (un 5.1 % más que 
en 2016) y a 155 menores (un 0.6 
% menos que el pasado arto).

Aumento de ayudas 
económicas

Por otra parte, en el primer se
mestre del arto se han incremen
tado en un 45.7 % las ayudas 
económicas para favorecer la au
tonomía de mujeres víctimas de 
violencia de género que han resi
dido en recursos residenciales de 
la Comunidad de Madrid. Dichas 
ayudas ascienden a 56.840 euros.

Carlos Izquierdo ha señalado 
que, pese a todos los avances lo
grados. “tenemos que seguir tra
bajando hasta erradicar esta lacra 
social, que no debemos permitir 
en una sociedad democrática como 
la nuestra". “Para el Gobierno re
gional. una sola mujer asesinada 
por violencia de género es una ci
fra intolerable", añadió.

A este respecto, el consejero in
dicó que la Comunidad de Madrid 
trabaja en el marco de la Estrate
gia Madrileña contra la Violencia 
de Género, que cuenta con 160 
medidas concretas distribuidas en 
tres ejes principales de actuación: 
prevención y sensibilización, aten
ción integral y coordinación

Una de las medidas recogidas en 
esta Estrategia es la personación 
de la Comunidad de Madrid como 
acusación popular en los procedi
mientos penales en causas de 
muerte o lesiones muy graves, in
tentando además mejorar la aten
ción a la victima en el sistema 
judicial.

En lo que va de arto, la Comuni
dad de Madrid se ha personado en 
20 procedimientos judiciales rela
cionados con casos de violencia 
de género derivados de asesinatos 
o lesiones graves a mujeres victi
mas de violencia de género en la 
región.
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Impartido por Hadia Castelló, neuropslcóloga de Vitalia Alcalá

Taller sobre la importancia de la estimulación 
de la memoria en nuestros mayores
El viernes 17 de Noviembre de 2017 a las 1130 h. celebraremos en \ italia Alcalá de llenares un taller 
sobre la importancia de la estimulación de la memoria en nuestros mayores. Será impartida por Xadia 
Castelló Corbacho. Ncuropsicóloga de Vitalia Alcalá de llenares. 1.a estimulación coj-nítisa es. 
actualmente, uno de los tratamientos no farmacológicos más utilizados y recomendables para las 
personas afectadas por enfermedades neurodegenerativas y una de las mejores actividades para 
prevenir el envejecimiento cerebral en personas sanas. Para conocer y practicar

En esta ocasión queremos reali
zar un taller con familias para 
compartir experiencias y que a su 
vez aprendan diferentes técnicas 
para estimular la memoria de 
nuestros mayores. Recordar es un 
proceso del ciclo vital saludable y 
satisfactorio, no debemos olvidar 
que gracias a los recuerdos las per
sonas mantienen su propia identi
dad personal y reafirman la 
confianza y seguridad para afron
tar los cambios relacionados con 
la vejez. El proceso de recordar se 
ejercita a través de la memoria, ca
pacidad que con el envejecimiento 
se puede ver deteriorada. A me
nudo observamos en las personas

Destina 700.000 euros a los Colegiosde Abogados de Madrid y Alcalá

La Comunidad recupera la financiación del 
Servicio de Orientación Jurídica a los ciudadanos
La Comunidad recupera la financiación del Servicio de Orientación Jurídica que precian los Colegios de 
Abogados de Madrid y Alcalá de Henares y va a destinar 700.000 euros para garantizar que los ciudadanos 
tengan acceso a un servicio que permite orientar y encauzar las dudas que puedan tener sobre asuntos jurí
dicos. Esta iniciativa se suma a la reciente puesta en marcha de un Servicio de Representación Procesal.

En concreto, la Comunidad, que 
dejó de financiar este servicio en 
2012. va a destinar 550.000 euros 
al Colegio de Abogados de Madrid 
y 150.000 euros para el de Alcalá 
de Henares. El Colegio de Madrid 
presta este servicio en toda la re
gión salvo en los partidos judicia
les de Alcalá de I leñares. Arganda 
del Rey. Coslada y Torrejón de Ar- 
doz, donde lo hace el Colegio de 
Alcalá de Henares. Por razón de 
su cuantía, el gasto correspon
diente al Colegio de Abogados de 
Madrid ha sido aprobado por el 
Consejo de Gobierno.

El Servicio de Orientación Jurí
dica que prestan los Colegios de 
Abogados de la Comunidad de 
Madrid orienta las consultas jurí
dicas que puedan tener los ciuda
danos. En el caso de que la 
persona que haya realizado la con
sulta lo solicite, y le corresponda, 
el Sen icio de Orientación Jurídica 
coordinará también la tramitación 
para la asignación de abogado y 
procurador de oficio.

Con la recuperación de este ser
vicio. la Comunidad de Madrid 

mayores problemas de memoria 
inmediata, quedando preservada, 
en la mayoría de ocasiones, la me
moria remota donde se almacenan 
los recuerdos pasados. Por todo 
ello, es importante dar a conocer 
algunas técnicas para trabajar los 
recuerdos, el autorreconocimiento 
y la autoestima.

En este taller nos centraremos 
sobre todo en la Terapia de Remi
niscencia. técnica que favorece la 
evocación «le recuerdos y sucesos 
del pasado conectándolos con el 
presente a través de la música, de 
las fotografías, etc. En esta terapia 
intervienen procesos como: la 
atención sostenida, el lenguaje ex

continúa trabajando en la linca ya 
emprendida en la actual legislatura 
de destinar más recursos para la 
Administración de Justicia, con el 
fin de agilizar los procedimientos 
judiciales y mejorar la calidad del 
servicio prestado a los ciudadanos 
madrileños.

También
con los procuradores

El acuerdo con los Colegios de 
Abogados se une al aprobado, re- 
cicntcmcntc, con el Colegio de 
Procuradores de Madrid para la 
puesta en marcha de un Scrv icio 
de Representación Procesal que. 
entre otras medidas, garantizará 
que a las victimas de v iolcncia de 
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presivo y comprensivo, la orienta
ción. la memoria semántica y las 
gnosias. Además, se trata de que la 
persona experimente emociones 
vinculadas a esos recuerdos, resal
tando aquellos que le resultan gra
tificantes. La reminiscencia utiliza 
la estimulación, la comunicación, 
la socialización y el entrenamiento 
como herramientas, por lo que se 
trata de una técnica muy completa.

La Escuela de Familias tendrá 
lugar en Vitalia Alcalá de Henares, 
centro situado en Cf Milán. 52 
(entrada por C/ Varsovia) a las 
11.30 h. Entrada libre hasta com- 
plctar aforo.

género o de delitos de odio se les 
asigne procurador desde el mo
mento en el que interpongan de
nuncia. lo que permitirá acelerar 
los primeros trámites procesales y 
reducir posibles incidencias en el 
proceso, en cooperación desde el 
primer momento con el abogado.

El Consejo de Gobierno también 
ha aprobado esta semana sendos 
acuerdos para garantizar los pagos 
de la Justicia Gratuita, según lo 
previsto en la Ley de Presupuestos 
Generales de la Comunidad de 
Madnd para 2017 y que este ejer
cicio ascienden a 42.8 millones de 
euros, en el caso de los Colegios 
de Abogados de Madnd y Alcalá, 
y a 5,8 millones, en el del Colegio 
de Procuradores.

el idioma y la cultura china

Alumnos de los 
colegios Cervantes 
y Alicia de larrocha 
visitaron la biblioteca 
Cardenal Cisneros
ri lunes o gc nuYicmorc viMuron 

alumnos de los colegios Cenantes 
y Alicia de Larrocha para conocer 
lov 300 libros en versión bilingüe 
chino castellano sobre la educación, 
la cultura y c) idioma chino. Son. en 
su mayoría, métodos de estudio, 
lecturas graduadas, textos culturales 
y de historia. También hay enciclo
pedias. diccionarios, libros de poe
mas. cuentos y novelas. Estuv ieron 
acompañados por María Aranguren. 
cmcjala de Cultura, Lili Zhang, 
presidenta de la Asociación de Co
merciantes Chinos en Alcalá; y 
Maytc Lahuerta. como personal téc
nico de la concejalía de Educación.

Estos libros fueron donados a la 
biblioteca y recibiendo esta dona
ción se contribuye al conocimiento 
de la República China y se ofrece, a 
quien quiera acometerlo, la oportu
nidad de aprender su idioma con los 
libros didácticos que sobre su len
guaje ofrecen sus textos. El chino es 
el idioma natal más hablado del 
mundo, con mis de mil doscientos 
millones de hablantes, y el segundo 
más utilizado en Internet. Y lo que 
es más importante, la comunidad 
china es la cuarta en importancia en 
España, záproximadamente 50.000 
chinos residen en la Comunidad de 
Madrid y alrededor de 2.000 en Al
calá.

Aceptando y divulgando estos li
bros se confirma la vocación del 
Ay untamiento de Alcalá de acoger, 
a través de su Red de Bibliotecas 
Municipales, cualquier iniciativa 
que tenga como fin la ampliación de 
sus fondos bibliográficos en materia 
de cultura y educación de cualquier 
país del mundo y ponerlo a dnpoxi- 
ción de lodos los alcalainos. Y. por 
supuesto, ayudando en el objetivo 
de integración y de conocimiento 
mutuo entre nuestra cultura y la cul
tura china al posibilitar conocer las 
costumbres, literatura, historia y tra
diciones del país asiático y afian
zando las relaciones entre ambos.
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Desde 1984 realiza acciones formativas y actividades lúdico-educativas

El GAJE celebró en octubre su 33° aniversario
El Colcctño de Acción para el Juc^o y la Educación (CAJE) celebró durante el me» de octubre su tri
gésimo tercer aniversario en Alcalá. Ócsdc el año 19X4 en el territorio del distrito II pero también lle
vando a cabo por (oda la ciudad acciones formati» as y aclis idades lúdico-cducatisas. el colectivo CAJE 
ha desarrollado una labor ininterrumpida que forma parte de la historia de la ciudad.

La celebración este año del 33° 
aniversario ha supuesto un empuje a 
la labor que se llevaba realizando 
durante todos estos años, teniendo 
en cuenta que uno de sus fundado
res, Juanillo, falleció hace poco 
tiempo: "Pero esc handicap nos hizo 
más fuertes para mantener y poten
ciar el trabajo en el que textos cree
mos".

El equipo educativo formado por 
52 soluntariasy sol untarlos desarro
lla su labor durante toda la semana 
de lunes a sábado, ofreciendo apoyo 
escolar, deporte, ocio educativo, cia
ses de árabe para menores, peque- 
teca para los bebés cuyas madres 
acuden a las clases de español, etc.

Uno de los retos más importantes, 
además de mantenerse como entidad 
y crecer, era ofrecer nuevos espacios 
de intcn ención. Por un lado está la 
formación interna y externa para 
crecer, para motivarse con» educa
dores acompañantes en los procesos 
de interscnción social con la pobb-

ción. Aprendiendo y trabajando 
codo a codo junto con otras entida
des se consigue que el CAJE taiga 
más repercusión en su trabajo.

Otro nuevo espacio de interven
ción son los huertos educativos, gra- 
cixs a la gestión de PAUSAH. donde 
niños y adolescentes están cono

ciendo a pie de campo de dónde pro
viene su alimentación, cómo se cul
tiva y cómo hay que cuidar nuestro 
enlomo. Están también las clases de 
árabe para mantener la tradición fa
miliar de muchos de los participan
tes menores del CAJE (un 48 por 
ciento aproximadamente).

Por otra parte está también la uti
lización del deporte con» metodo
logía integradora y motivadora 
(junto ai Club Juventud Baloncesto 
Alcalá y la participación de educa
dores de TAPAD), el facilitar espa
cios de convivencia y aprendizaje 
para las mujeres, además de ofrecer 
un espacio propio para su desarrollo 
y cmpodcramicnto, mientras sus hi
jas c hijos están atendidos y partici
pando en espacios educativos.

También está el espacio creativo 
de la CASA (Central de Arte Social 
Aplicada), donde exponer proyectos 
realizados con voluntarios a través 
del arte (caricaturas, figuras realiza
das por artistas con diversidad fun
cional y exponer de forma descen
tralizada obras de humor gráfico 
intctnxiotul hxkmto mis koxíNc 
el arte a los vecinos).

El equipo educativo está contento 
de abrir la puerta cada año. En esta 
ocasión 123 menores. 60 familias, 
52 educadores y varios colaborado
res son la vida CAJE. “Ponemos 
nuestro empeño cada día en hacer 
las cosas mejor y nos satisface ver la 
sonrisa y la constancia de las perso
nas que pasan por el centro cívico 
cada tarde. Aún asi. un esfuerzo im
portante de tiempo supone la bus- 
uueda de recursos para poder 
funcionar. No recibimos subvencio
nes de ningún tipo y en estos mo
mentos. para sostenemos estamos 
preparando un rastro solidario, lleno 
de actividades educativas, de entre
tenimiento para que el desarrollo de 
las actividades no se vea afectado y 
sigan teniendo la calidad que se re- 
Iicre”. reconocen los portavoces 

colectivo. El CAJED1LLO se ce
lebrara el 19 de noviembre en el Pa
tio de la Casa Tapón (Plaza de los 
Santos Niños).

"Seguimos en el camino que habí
amos iniciado: favorecer espacios 
educativos de participación social 
para niños, adolescentes y sus fami
lias y que sean ellos, los propios ve
cinos. los que sean protagonistas de 
su proceso, sean reív indicativos y 
propongan alternativas en su vida 
diaria", reconocen los responsables 
del colectivo.

El colectivo CAJE está en la sala 
de juventud del Centro Cívico María 
Zambrano. en la calle Pedro de
Lcrma, s'n. Alcalá de Henares - 
28802
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Con ella haconseguido^ prestigioso

Premio Ciudad de Barbastro de Novela Corta 2017

El alcalaíno David Vicente Vi/ 

sorprende con su nueva obra Isbrük’
’4>w nKoleclé tomates. Hoy los he puesto a! 

sol. Me he convertido en mi madre.
Mi nudre skmprc deshidrataba los tomates al 

sol después de recogerlos en la huerta de la parte 
de atrás de la casa. Asi se conscnaban más 
tiempo y le apenaban más sabor a los platos, 
liso decía, (p. 11)'

Leer a David Vicente, el novelista complu
tense más importante de los últimos años, en 
cualquiera de sus libros, es tener una experiencia 
vial. Este novelista, ensayista, editor, corrector, 
profesor de CKritura, ,. vuelca en cada uno de 
sus textos toda la vitalidad que corre por sus ve
nas. Desde su primera novela, la originalisima 
•Un primer paso para el hombre', y llegando a 
la —hasta casi ayer— última publicada, un en
sayo de escritura creativa de titulo ‘El arte de es
cribir* (que se devora como si de un texto de 
ficción se tratara), todas sus obras son origina
les. breves... y sumamente intensas. Pero, sobre 
todo, inolvidables. Y esta nueva novela, breví
sima novela, ganadora del prestigioso Premio 
Ciudad de Barbastro de Novela Corta 2017. de 
título •Isbrük*. nza el rizo aun más. recordándo
nos que no son necesarias cientos de páginas 
para bordar historias, moldear personajes y crear 
una obra inmortal de la literatura que impacte 
en el corazón del lector.

"Anja se etiuiwca. Siempre he echado de me
nos a la hija que tuve y nunca supe cuidar. A la 
hija a la que nunca supe mirar cuando tenia los 
ojos abiertas. A la que sólo velaba sus sueños. 
Para la que construía cunas que nunca mecía, 
(p. 105j"

■Isbrük* es tan breve c intensa que poco ha de 
decirse para no destrozar al lector la experiencia 
de. poco a poco, palabra a palabra, ir descu
briendo este bello texto. Un texto que rezuma 
poesía en cada medida y justa frase, y del cual 
es imposible quitar ni una sola de esas frases sin 
dejar hendo dicho texto. Si diré que la trama va 
de una pareja sin ilusiones ni futuro que reside 
en un apartado lugar. •Isbrük*. ni siquiera un 
pueblo, cercano al mar. y apartado del universo, 
en el que cualquier alisto de vida es casi inexis
tente. Y sus habitantes, hombres peces, como los 
tomates que cultiva Anja. la protagonista, se van 
secando poco a poco, día y día. año tras año. 
muriendo deshidratados de ilusiones, de pasio

nes. De amor. Y no digo más. Simplemente re
comiendo leer •Isbrük’ como recomendaría 
cualquier obra maestra de la literatura, por su 
cuidada prosa, su bella poesía y por el imborra
ble recuerdo que deja en el lector ¿A qué sabe? 
Sabe a la soledad de ‘Pedro Páramo* de Juan 
Rulfo, a la amargura de 'Los santos inocentes’ 
de Miguel Delitos y a la impotencia de que 
exista otra posibilidad, de *l.a familia de Pascual 
Duarte' de Camilo J. Cela. Esc es el sabor que 
deja este tollo y amargo texto.

En realidad me enamore de la tristeza de 
Anja Crei que podría convertir a la chica triste 
en una chica jaiz Creí que/sodria curar mi pro
pia tristeza curando la de Anja. No fue asi tp. 
85j

David Vicente, tras desempeñar varios traba
jos (mozo de almacén, operario en una panifi- 
cadora industrial, camarero o vendedor de 
colchones, entre otros), desarrolló su carrera 
profesional dentro del sector editorial y el 
mundo de la comunicación. Ha trabajado como 
corrector, lector y editor para distintas editoria
les; ejerció como jefe de redacción en el canal 
de literatura Lítcralia Televisión y se ocupó de 
la dirección editorial del sello independiente 
Ediciones Baladi. Colabora de manera asidua 
con artículos de opinión y textos de ficción en 
revistas tan prestigiosas como Zcnda' suple
mento XL Semanal o Capakhinc. Hasta el mo
mento ha publicado las novelas "Un pequeño 
paso para el hombre* (Editorial Tagus. 2012; re
editado por VdB Ediciones. 2015). seleccionada 
como uno de los cinco mejores debuts literarios 
del año 2012; ‘Esto podría ser un gambito de 
dama, pero es una canción de amor* (Editorial 
Almuzara. 2016) y el libro de relatos 'El sonido 
de los sapos* (Editorial Tagus. 2013; reeditado 
por Inventa Editores. 2016). Además de la obra 
de teatro infantil en edición bilingüe. 'La hor
miga que quiso ser persona' (Inventa Editores. 
2017). Actualmente dirige la escuela creativa La 
Posada de Hojalata c imparte talleres de escri
tura.

•Isbrük' es una experiencia única, una obra tan 
intensa como breve, cuyas palabras valen su 
peso en oro. Recomendar su lectura es algo tan 
imperioso como obv io.

Emncisco Javier Rodríguez Áharez

Actividades del 
Servicio 

de Bibliotecas
Del 10 al 18 de noviembre 2017

Viernes 10. 19:00 h.
Recital de poesía de Miguel Óscar 

Menaua
Medico, psicoanalista, poeta, pintor, 

editor, guionista... Miguel Óscar Mc- 
nassa es un creador singular que aboga 
por la sencillez y se niega a ser un 
post-modemista más. Su original 
aporte a la escritura es la conjunción 
de poesía y psicoanálisis. Su produc
ción abarca más de 30 libros desde 
1961, es fundador del Movimiento 
Científico Cultural Grupo Cero y di
rector de la Escuela de Psicoanálisis y 
Poesía Grupo Cero.

BPM Cardenal Cisneros. Sala Ge
rardo Diego.

Sábado II. 12:00 h.
I.a música del cuento. Cuento con 

la música.
Cuentos por alimentos. Encanta- 

cuento. Cucntacuentos para público 
familiar en colaboración con la cam
paña de recogida de alimentos 2017 
del Banco de Alimentos de Madrid. 
Para asistir solo es preciso donar un 
kilo de alimentos no perecederos.A 
partir de 4 años. BPM Cardenal Cis
neros. Sala infantil

Jueves 16. 19:00 h.
Presentación del libro Itinerario: 

poemas y recuerdos de l.uis Sangui- 
net Cabral y homenaje al autor.

Luis Sanguínet fue colaborador de 
las revistas literarias Omnia y Fiera
brás. activista político, educador, pe
riodista. dibujante... poeta desde su 
niñez en Trinidad. Uruguay, hasta sus 
últimos años en Alcalá de Henares. 
Esta selección de sus poemas y prosa 
esboza su pcriplo vital.

Intervienen su compañera Lourdes 
García. Sergio Lidid. Charo Galán. 
Mantol Domínguez. Thcófilo Acedo 
Í Jaime Pastor. Colabora el Centro 

ruguayo de Madrid.
BPM Cardenal Cisneros. Sala Ge

rardo Diego

Sábado IX. 12:00 h.
¿Quién puede vencer al viento? 

Totcmcamp
Los campos se han secado y todos 

los animales de la selva tendrán que 
colaborar para convencer al viento de 
oue traiga la lluvia. ¿Lo conseguirán? 
Cucntacuentos sensorial con objetos 
cotidianos y dinámica musical: expe
rimentaremos con objetos sonoros e 
instrumentos adaptados, jugaremos 
con el ritmo y cantaremos a la lluvia. 
Aforo limitado a 35 niños y niñas de 
I a 5 años acompañados de un adulto. 
Se podrá retirar entradas una hora an
tes de la actividad.

BPM Cardenal Cisneros. Sala Ge
rardo Diego.
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Garrido e Izquierdo firman un convenio entre la Comunidad de Madrid

Via asociación Envera

Personas con discapacidad intelectual harán prácticas 
íormativas en dependencias de la Comunidad
Personas con discapacldad intelectual podrán realizar prácticas formatisas en dependencias de la Co
munidad de Madrid gracias al convenio suscrito por los consejeros de Presidencia, Justicia y Portavoz 
del Gobierno regional. Ángel Garrido, y de Políticas Sociales y Familia, Carlos Izquierdo; y por 
Fnvera-Asociación de Empleados de Iberia padres de personas con discapacidad.

El objeto del convento, que 
tiene vigencia hasta el 3I de di
ciembre de 2OIS con posibilidad 
de prorrogarlo hasta cuatro artos 
más, es la realización de prácticas 
formativas de personas con disca
pacidad intelectual con el fin de 
promover su inserción sociolabo
ral.

A través de dichas prácticas se 
busca el entrenamiento en des
trezas y habilidades que comple
menten la formación y promue
van actitudes positivas para la 
participación social y desarrollo 
profesional de las personas parti
cipantes.

Las prácticas tendrán una dura
ción máxima de tres meses, con 
una jomada semanal que no podrá 
superar las 20 horas. Dado el 
carácter formativo y de inserción 
laboral, los participantes no perci
birán contraprestación económica 
alguna por las actividades que re
alicen ni tendrán relación laboral 
con la Comunidad de Madrid.

Asimismo, los participantes no 
podrán asumir responsabilidades 
profesionales ni ocupar puestos 
de trabajo en la Comunidad de 
Madrid. En un primer momento, 
podrán realizar estas prácticas 13 
personas (seis en la Conscjcria de 
Presidencia. Justicia y Portavocia

El objetivo final del convenio es promover 
la inserción sociolaboral de personas 

con discapacidad intelectual

En un primer momento, 13 personas realizarán 
prácticas en las Consejerías de Presidencia 

y de Políticas Sociales

la Comunidad de Madrid tiene la mayor tasa 
de actividad de personas con discapacidad 

en España, con el 42,8%

del Gobierno y siete en la Consc- 
jena de Política Sociales y fami
lia).

Tras la firma del convenio. Ga
rrido ha subrayado ”cl valor de 
iniciativas conjuntas como ésta 
para seguir promoviendo la auto
nomía y el desarrollo integral de 
las personas con discapacidad y 
garantizar su integración plena y 
efectiva en la sociedad".

"También queremos reforzar 
nuestros valores de sociedad in
clusiva, diversa y plural, que no 

discrimina a las personas por ra
zón económica, social, personal o 
de discapacidad, sino que las 
identifica por su condición de per
sonas con total igualdad. Una de
manda de justicia social que todos 
debemos abordar desde el con
vencimiento de que el valor de la 
igualdad está en la inclusión", ha 
afirmado.

Por su parte, Carlos Izquierdo 
ha incidido en la importancia de 
la coordinación entre lis adminis
traciones y la iniciativa social o 

privada, con el fin de colaborar en 
actuaciones cuyo objetivo es lo
grar el mayor bienestar social y 
desarrollo integral de las personas 
más vulnerables.

Asimismo, ha subrayado que 
“la mejor herramienu de las polí
ticas sociales es la creación de 
empleo, generando las condicio
nes necesarias para facilitar la 
igualdad de oportunidades y erra
dicar cualquier tipo de discrimi
nación".

la Comunidad de Madrid 
cuenta con la mayor usa de acti
vidad de personas con discapaci
dad de toda Esparta, con un 42.8 
%. nueve puntos por encima de la 
media nacional, según el último 
estudio de Empleo de las Perso
nas con Discapacidad publicado 
por el Instituto Nacional de Esta
dística (INE).

Estrategia para personas 
con discapacidad

Además, el gobierno regional 
está trabajando en la ELstrategia 
para la Atención a Personas con 
Discapacidad de la Comunidad de 
Madrid 2017-2021. en la que 
se abordarán ámbitos como la 
atención social y sanitaria, la 
autonomia personal y vida inde
pendiente. accesibilidad, educa
ción. empleo, participación c 
inclusión en la sociedad o igual
dad de oportunidades, entre otros.

Para su elaboración se cuenta 
con la participación y aportacio
nes de las distintas administra
ciones públicas, entidades y aso
ciaciones representativas del Ter
cer Sector de la Discapacidad, 
agentes sociales y personas con 
discapacidad y sus familias.
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Fútbol Tercera división

U!LB01 fle Penalti y otro justo al final en Alcorcón

2-2, empate con muchos apuros
,\.D. ALCORCON B: l)ani Hernández, l)»% id Herrera. SerRÍ del Pino. Ptau. Gonzalo. Toño. Ángel Sánchez 
(Ablanque. minyto 77). Maikel, Aguo (Arribas, minuto 70). Galo (Maiga. minuto 80) v Raúl.
R.S.D. ALCALA: Juancho. Dd Valle. Navarro, Ismael, Molino (Benitez. minuto 77), Gonzalo (Pablo Rojo, 
minuto 63). Moha. Joshua Zapata, (asticlla. Nanclam y Shafa (David López, minuto 63).
GOLES: 1-0 Agus en el minuto 23. 2-0 Galo en el minuto 59. 2-1 Nanclam en el minuto 69. 2-2 Moha en 
el minuto 94.
ÁRBITRO: Roldán Bernardo, con Jaadar Mokhtari y De la Cruz González, como jueces de linca. Tarjetas 
amarillas a Gonzalo, Pistu, Ablanque, Arribas. Gonzalo. Shafa. Molino. Pablo Rojo. Navarro c Ismael. 
INCIDENCIAS: 300 espectadores en el Santo Domingo de Alcorcón.

El Alcalá densostró su capacidad 
de reacción el domingo en el 
feudo del Alcorcón B. donde justo 
al final logró empatar un partido 
que se le había puesto muy cuesta 
arriba. El encuentro prometió bien 
pronto espectáculo, goles y difi
cultades para los visitantes.

A los tres minutos de juego 
Agus dispuso de un balón en el 
área que remató a la media vuelta, 
aunque el esférico se le marchó a 
las nubes.

Cuatro minutos después el Al
calá replicó con un magnifico ca
ñonazo lejano de Casticlla muy 
bien dirigido, que llegó a ser re
chazado con apuros por el guarda
meta, con una magnifica inter
vención.

a
 idamente el duelo langui- 
ninguno de los equipos era 
capaz de volver a crear peligro 
real. Esto cambió a mediados del 

primer tiempo, en una ofensiva lo
cal por la banda izquierda y con 
balón de Angel Sánchez colgado 
hacia el área. Ahí Agus conectó un 
inverosímil remate de media chi

lena ajustado al poste, por donde 
a el balón en el fondo de las 

s inapelablemente.
Este tanto afectó anímicamente 

a los visitantes, mientras que 
causó el clásico conformismo en 
el equipo que se había puesto por 
delante en el marcador. l>e ahí que 
el juego de los dos equipos vol
viera a la situación anterior al gol. 
con ambos conjuntos sumidos en 
la nulidad ofensiva.

En el último tramo de la primera 
pane el Alcalá llegó a avanzar ha
cia el marco contrario, pero siem
pre con tímidas ofensivas uuc 
fueron rechazadas por la zaga lo
cal sin grandes problemas. En esta 
situación, se llegó al descanso sin 
novedades y con la mínima ven
taja en el tanteador para los loca
les.

Al comenzar la segunda parte el 
Alcalá acentuó su iniciativa y 
ahora si llegó a inquietar al Alcor
cón B. Apenas dos minutos des- 
Kde la reanudación. Nanclarcs 

un excelente disparo que se 
marchó junto al poste.

Para mantener este oulso ofen
sivo. el Alcalá necesitaba incorpo
rar bastantes jugadores adelante, 
lo que implicaba dejar desguarne
cida la retaguardia, que ouedaba 
de esta manera expuesta a los con
tragolpes locales. Uno de ellos 
acabó en gol. después de otra pre
cisa asistencia de Angel Sáncncz. 
ahora para Galo, liste avanzó muy 
bien con el balón entre los zague
ros foráneos, acercándose asi a la 
Cenia lo suficiente como para 

ar el tiro que supuso el se
gundo gol.

El entrenador del Alcalá. Jorge 
Martin, tomó medidas para refor
zar y refrescar la delantera de su 
equipo: introdujo a Pablo Rojo y a 
David López, quienes sustituyeron 
a Gonzalo y a Shafa respectiva
mente. Apenas cinco minutos des
pués de este doble cambio se 
produjo un penalti a favor del Al
calá. por un derribo a Moha dentro 
del área Los jugadores del Alcor
cón B protestaron airadamente 
esta decisión, pero no lograron 
convencer al árbitro.

La pena máxima fue transfor
mada en gol por Nanclarcs. que 
lanzó con gran frialdad raso y ha
cia al centro, esperando que el 
portero se tirara a alguno de los 
dos lados, como asi ocurrió. Dani 
Hernández se lanzó a la izquierda 
y por eso no pudo detener el pe
nalti. Nanclarcs apenas festejó el 
tanto y corrió enseguida hacia la 
red para coger la pelota y llevarla 
hasta el centro del campó.

Este gol también produjo las pri
meras sustituciones en el equipo 
que lo había encajado. El entrena
dor del Alcorcón B. Diego Mon- 
toya. no tardó en consumir su trio 
de cambios y lo hizo con audacia: 
buscó renovar la delantera con la 
esperanza de obtener un nuevo gol 
que sentenciara el choque.

Diego Montoya renunció asi a 
reforzar la defensa, pues le parecía 
lo suficientemente sólida como 
nara frenar las acometidas rivales. 
Y efectivamente consiguió detener 
todas las ofensiva^ del Alcalá... 
excepto la última. Esta incluyó un 
excelente pase a la olla de Castic
lla. que burló a la defensa rival y 
había sido previsto por el atento 
Moha. que ya avanzaba raudo para 
recibir el balón en el área, donde 
batió irremisiblemente a Dani 
Hernández, anotando así d em
pate justo antes del final.

No hubo ya tiempo para más y 
el árbitro pitó a continuación el fi
nal. entre la euforia de los hom
bres del Alcalá y la decepción de 
los jugadores del Alcorcón B. que 
ya se habían visto con los tres pun
tos en el bolsillo.

Con este apurado punto el Al
calá está ya entre los cuatro prime
ros puestos, que son los que 
permitirán disputar las eliminato
rias por el ascenso a 2*B.

En el próximo domingo el Al
calá recibirá a las once y media de 
la mañana en el Municipal del Val 
al primer clasificado: el Gctafc B. 
que viene de barrer en su casa al 
Trival Valdcras de Alcorcón por 
cuatro goles a cero.

CLASIFICACIÓN
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Balonmano

Partido jugado en el pabellón de Los Sueños, ante unos 50 espectadores

Las féminas de primera dominaron hasta el final
Partido muy luchado por parte de lax jugadoras de Iplacea. que el año pasado perdieron en los últimos 
minutos, jugado con mucha intensidad desde el primer momento y que. a pesar de las exclusiones in
justas. no se ha dado por perdido en ningún momento.

Con una buena defensa 3:2:1 y 
buena actuación de la portera las 
de Iplacea lo tenían fácil en el ata
que. en la primera parte con mu
cha rapidez, y muchos contra
ataques. y en la segunda, ya con 
menos fuerzas, en el ataque orga
nizado.

Las complutenses, que han ido 
ganando el partido en todo mo
mento. por 1.2 y hasta de 4 goles, 
han tenido que ganar en intensidad 
en los 5 últimos minutos, en los 
que empataban las locales.

Al final se ha conseguido una 
merecida victoria.

CB ALCOBENDAS: 21
CD IPLACEA: 22

2* Nacional masculino
Derrota dolorosa

Todo el partido fue muy pare
cido. los locales con ventaja en el 
marcador, defensa de los alcalai- 
nos en 6:0. demasiado permisiva 
que propició que los locales lanza
sen constantemente sin oposición 
contundente Algún (imido acerca
miento gracias a alguna parada o 
algún error de Villascrde. pero no 
lo suficiente, cayendo derrotados 
con el 29-25 final.

CB Viliaverde: 29
CD Iplacea: 25

2* Territorial masculino 
Derrota con 
muy buena imagen

La defensa 6:0 de nuestros chi
cos se fue poco a poco echando 
para atris, dejando al lateral iz
quierdo de Pinto muchis facilida
des para el lanzamiento. Al des
canso 13-10.

Los complutenses intentaron en 
la reanudación disuadir mucho 
mis al lateral izquierdo para que 
jugase más atrás, pudiendo enton
ces coner contraataques y mover 
la bola de izquierda a derecha, 
consiguiendo buenas finalizacio
nes desde la zona del extremo de
recho.

Con el partido empalado, co
menzó el resurgir de Pinto que. 
tras un tiempo muerto y varias 
pérdidas del Iplacea en ataque, se 
puso por delante y consiguió ven
cer por 29 a 24.

Bucn partido de los nuestros que 
salvo los últimos 7 minutos no 
perdieron la cara al encuentro y lu
charon todos los balones.

Pese a perder, se vio mejor 
juego que la semana pasada y que 
el equipo, cuando tiene fondo de 
armario, tiene más posibilidades 
de responder en la pista. Enhora
buena chicos por vuestra lucha y 
entrega hasta el final.

Ia Juvenil masculino
Falta de experiencia

Desde el calentamiento compro
bamos que no estábamos muy me
tidos en faena. Nuestra defensa era 
endeble, especialmente en las ac
ciones Ixl por los exteriores. Por 
ello, nos fuimos con desventaja al 
descanso.

Tras la reanudación, logramos 
distanciamos paulatinamente hasta 
conseguir 3 goles de renta a falta 
de 5 minutos, pero Las precipitacio
nes y la falla de experiencia nos 
privaron de la victoria.

CD IPLACEA: 30 (14’16)
Sergio (P); Dani. Jorge. Dario 

(I). Raúl (2). Guille (4). Félix (I). 
Rubén. Ismael (9). Alberto (10). 
Alvaro (1) c Izan (2).

CB VILLAVICIOSA 30(14-16)

i* Juvenil masculino
Mejor puesta a punto

En el segundo encuentro, en 
cuatro días, tuvimos más suerte de 
cara al resultado final.

El juego estuvo bastante contro
lado en todo momento, gracias a 
las prestaciones ofensivas (pese a 
no contar en demasía con las con
tras y el lanzamiento exterior), 
fueron suficientes para imponerse. 
En este aspecto sobresalió Al
berto, autor de la mitad de los go
les del equipo.

En nuestro debe, las excesivas 
facilidades que dimos en el plano 
defensivo, al igual que en el en
cuentro anterior.

En esta ocasión, el trabajo reali
zado en el último entreno, nos 
ayudó a gestionar un final de par
tido con un resultado favorable.

CD IPLACEA: 34 (I6-18)
Sergio y Alex (P): Alberto (17). 

Dani. David. Jorge (I). Félix. Da
rio. Raúl. Ismael (9). Izan. Guille 
(4), Alvaro (2) y Rubén (1).

CB CORAZONISTAS: 30 (16
14)

1“ Cadete masculino
Más sol que nubes

El partido suponía un examen 
interno para nuestros chicos des
pués del fiasco del partido ante
rior. Nos enfrentábamos al líder de 
la categoría, compuesto por un nu
meroso grupo de jugadores con 
gran envergadura, peso y exce
lente calidad, y que en un primer 
momento intimutó a los nuestros.

Si dividimos el partido en fases 
podriamos decir que en la primera 
nos vimos superados por la rapi
dez de los visitantes, no atacamos 
bien su defensa 6 - 0 buscando pa
ses imposibles para nuestros pivo
tes. y en defensa no se bajaba todo 
lo rápido que exigía el contrario, 
siendo superados en contras de 
forma continua. En defensa for
mada tampoco fuimos capaces de 
realizar cambios, y el equipo de 
Carabanchcl siempre encontraba 
jugadores desmarcados, que ano
taban cómodamente.

En una segunda fase de este pri
mer tiempo y con el cambio de 
defensa a un 3 - 3 se igualaron las 

cosas llegando a anotar un similar 
número de goles cada bando. La 
buena actuación desde la portería 
suponía un plus de animación para 
los nuestros, que sin tener en 
cuenta el marcador realizaron 
unos minutos magníficos tuteando 
al líder. De igual forma sucedió al 
inicio de la segunda parte, se veía 
portería y se luchaba en defensa, 
con lo cual la diferencia no au
mentaba. Una última fase, durante 
los últimos minutos, en la cual 
hubo un bajón físico de los nues
tros y la falta de concentración 
hizo que se encajara un parcial de 
10- I llegando al definitivo 19-43.

Más luces que sombras debe
mos apreciar y concienciar a los 
nuestros de que hay que competir 
durante todos los minutos y desde 
el inicio.

IPLACEA-DAGANZO: 19
Adrián González. .Alejandro Ro

mero, Alvaro Ortega. Alvaro Vi
cente. Raúl Díaz. Diego Scijo. 
/Varón González. Francisco Cha
cón. Daniel Aguado. Iván Bcrtolo. 
Angel Gómez, y Jaime Tome.

BM IKASA Carabanchcl 43

2* Cadete femenino
Y así nace un EQUIPO

Salieron nuestras chicas con su 
habitual 3:3 controlando muy bien 
las zonas Literales, pero poco efec
tivas en el central defensivo. 
Cuando se conseguía defender con 
contundencia, ahí aparecía Ana 
como seguro debajo de los palos, 
para, posteriormente, poder correr 
el contraataque y a través de las 
circulaciones de extremo y "pases 
y va" con pivote, conseguir supe
rioridades y buenos lanzamientos.

Al descanso 12-10 con aporta
ciones de todas las jugadoras de 
banquillo.

Una semana más se iban las 
complutenses al descanso con el 
partido sumamente igualado. Pero 
esta vez. el resultado iba a ser di
ferente. La charla en este sentido 
fue en esa linca: aprender de los 
hechos pasados y adaptamos, y lo 
más importante, ser positivas unas 
con otras y que el banquillo apre
tase todas las defensas.

Tras un inicio donde IKASA se 
puso por delante en un intercam
bio de goles por 17-18. las ipla- 
ccnscs mantuvieron la calma y 
con el banquillo animando y la 
grada apretando voltearon el mar
cador con un parcial de 4-0 gracias 
a tres recuperaciones de balón, se
guidas de la excelente defensa re
alizada por Rocío, Eva y Nuria.

Al final 24-20 para las locales. 
Merecido triunfo, trabajada victo
ria y premio al EQUIPO.

Se puede ganar o perder, pero la 
sensación vivida los 15 últimos 
minutos de partido ha sido incrci-
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Balonmano
ble. Destacar a nivel individual 
una semana más a nuestras dos 
porteras. Ana y Paula, que siguen 
sosteniendo al equipo, y a Rocío, 
nuestra cadete de primer aik> que 
sigue en la selección, que se echó 
el equipo a la espalda cuando más 
se la necesitó.

2* Cadete masculino
Recuperando 
confianza

El equipo comenzó bien defen
sivamente. logrando el objetivo 
de encajar tan solo 5 untos en 
20 minutos. Este objetivo propició 
los múltiples contraataques, bien 
aprovechados fundamentalmente 
por Raúl Marín. Pero de nuevo un 
destello de impaciencia e insegu
ridad empapó a los locales, lle
gando al descanso con una buena 
ventaja, pero con sensaciones no 
tan positivas.

En la segunda mitad minutos 
para toda la plantilla bien aprove
chados, dedicándole esfuerzo c in
tensidad. hasta el 41-17 al tér
mino.

CD lplacea:4l
CB Pinto: 17

I* Infantil masculino
Un buen cambio"

Los akalaínos empezaron como 
nos tienen acostumbrados, con un 
tira y afloja, con una buena de
fensa con ayudas que cometía al
gún error, pero con muy buena 
actitud y sin bajar la guardia, aun
que los visitantes les ganaban de 7 
goles.

Sacando todas sus ganas y con 
un buen trabajo en equipo, los úl
timos 5 minutos de la primera 
parte, los de I placea remontaron 
haciendo un parcial de 8-0. lle
gando a la segunda parte con una 
ventaja de 14-12 al descanso.

La segunda parte, ya con indivi
dualidades y sin el mismo trabajo 
de equipo y continuidad, los visi
tantes se fueron en el marcador 
hasta llegar a la ventaja final de 9 
goles.

/\ pesar del resultado se va 
viendo una mejoría en los complu
tenses.

CD Iplacea: 25
CB Corazomstas: 34

2* Infantil femenino
"Un buen cambio”

Los locales empezaron como 
nos tienen acostumbrados, con un 
tira y afioja, a una buena defensa 
con ayudas que no cometía un 
error, pero con muy buena actitud 
y sin bajar la guardia aunque los 
visitantes les ganaban de 7 goles.

Sacando todas sus ganas y con

un buen trabajo en equipo, en los 
últimos 5 minutos de la primera 
pane los de Iplacea remontaron, 
haciendo un parcial de 8-0. lle
gando a la segunda parle con una 
ventaja de 14-12 al descanso.

La segunda parte, ya con indivi
dualidades y sin el mismo trabajo 
de equipo y continuidad, los visi
tantes se fueron en el marcador 
hasta llegar a la ventaja final de 9 
goles.

A pesar del resultado se va 
viendo una mejoría en los locales, 
que poco a poco van jugando 
como el buen equipo que son.

CD Iplacea: 25
Cb Corazonistas: 34

Billar, Equipo Damas (Alcalá)

Campeonato ínter centros 2017-18

Un arto más arranca con los 
doce centros de mayores de nues
tra comunidad, somos los mismos 
del año pasado.

Nuestro equipo este año tiene 
unos refuerzos que nos hacen 
creer en quedar entre los tres pri
meros. En la primera jomada, a

2* Infantil masculino
Alta intensidad

No querían sorpresas y con un 
juego rápido y buscando los espa
cios que se creaban por el movi
miento de jugadores, se dis
tanciaban en el marcador por 15
8 al descanso.

Más de lo mismo en el segundo 
período, juego rápido y defensa 
intensa con ayudas, que dejaban el 
marcador IímI en 32-15.

Merced a que la distancia en el 
marcador era considerable permi
tía dar entrada a los jugadores me
nos habituales y de esta manera

Billar

domicilio conseguimos un merito
rio empate 8-8 con el siempre di
fícil Alcorcón, en la segunda en 
casa con San Blas, uno de los fa
voritos. les endosamos un 12 a 4. 
en la tercera jomada rendimos vi
sita a Juan XXIII (Móstolcs) con 
un resultado de 6-10 a nuestro fa- 

adquirir la experiencia de la com
petición.

CD Iplacea: 32 (15 • 17) 
CBMóstoles: 15(8* 7)

Alevín masculino 
Mejoran la actitud 
en cada partido

Les costó en el primer cuarto 
entrar en calor y centrarse sobre 
todo en posiciones defensivas, 
pero en el segundo cuarto la má
quina se fue engrasando y fueron 
perdiendo menos balones gradual
mente. llevando asi un partido re
lativamente cómodo gracias a una 
defensa intensa y agresiva, funda
mentalmente por Javier Patón y 
Víctor Cartagena, propiciando va
nos tantos al contraataque, lle
gando al 41-7 Final.

CD Iplacea 41
CB Móstolcs 7

Alevín promesas
Dos caras 
en una buena victoria

Un inicio algo trastabillado por 
parte de los akalaínos.

En la segunda mitad la aporta
ción de la jugadora Adnana Gar
cía. junto a la intensidad de su* 
compañeros, propicio la brecha en 
el marcador con gran actitud del 
equipo, llegando al 7-29 final.

Tres Cantos: 7
CD Iplacea: 29 

ver y en la cuarta jomada con Rio 
Jarama en nuestra casa consegui
mos un resultado de 11 a 5. Esto 
nos coloca en un segundo puesto, 
siguiendo de cerca al centro de 
Aluchc. que es el campeón del año 
pasado.

' El equipo Alcalaíno este año
tiene buenas sensaciones, ya que 
de las 4 jornadas ganadas, tanto 
con Alcorcón. San Blas y Rio Ja- 
rama. que el año pasado quedaron 
por en cima nuestra, otro dato po
sitivo es que en el Ranking general 
contamos con cuatro jugadores de 
nuestro centro entre los 14 prime
ros. Santiago 2* puesto, un servi
dor 8*. Antonio Rodríguez 9" y 
Juan José el 14*. En el próximo 
partido visitamos el centro de Ge- 
tafc. vamos con muchos ánimos 
de sacar buen resultado.

J. Ramírez
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Ajedrez

Carlos Bavlin (87 años)/Kdriana (96 años) Hans Grunwald (88 años)

Ocho “Superochenta” en la élite de Alcalá
Si. los amanics de las palabras so

mos “fanáticos", es decir, cuidado
res de un templo, el "templo de la 
razón". Nada existe si no puede de
cirse. Nada sobrevive si no puede 
contarse. Nada queda si no puede 
escribirse. Los jugadores de ajedrez 
después de partir como Magallanes 
a lo desconocido con valor y entrega 
personal, tenemos una lengua alfa- 
numenca propia, escribimos y con
tamos nuestras partidas como 
aventuras colmadas de sucesos. 
Muy a menudo olvidamos que cala
mos en el vacio ilimitado de la fan- 
usia. podemos interpretar los 
hechos entre escaques con idéntica 
pasión que el más favorable o des
favorable de los acontecimientos re
ales. Pasamos miedo, sentimos 
frustración, nos revolcamos en 
nuestra propia ira por la derrota o 
volamos eufóricos en la victoria. 
Pero no somos diferentes, a medida 
que pasan los años las espaldas se 
curvan, los nudillos se hinchan, per
demos los dientes y con ellos la son
risa. El tiempo se estrecha como un 
camino que nos aparece cerrado y 
corto. Pero no lo es, porque según 

vamos andando, el sendero con
serva felizmente su anchura. Sólo 
tenemos que andar.

La depreciación del "fanatismo" 
en mania desbocada coincide con la 
del "clitismo" en arrogante desmar
que No resulta "progre" ser "eli
tista". Pero es evidente que se 
necesitan "fanáticos, cuidadores" y 
un público de calidad precisa de 
"clitismo. reconocedor" del mérito 
ajeno. A veces hay más gente en el 
escenario que aplaudiendo. Aten
ción, porque “élite”, francesa de na
cimiento. es "selección exquisita". 
Asi. un "comando de élite” es el 
grupo más notable en el combate, 
un "escritor de la élite" es un exce
lente artesano de las palabras. ¿Y 
qué mejor selección que la de aque
llos que. haciendo de la lucha su ra
zón de ser, han superado los ochenta 
sin menoscabo de su rabia, sin 
merma de su espíritu, apuntando a 
un objetivo, a un jaque mate?

Aqui podemos aplaudir y lo hace
mos a los "superochenta de Alcalá" 
que apuntan en el ajedrez de la com
petición por equipos más importante 
de Madrid.

Adriana (96 años): "El ajedrez me 
distrae y me divierte. Me gustaría 
tener más tiempo para poder practi
car".

Hans Grunwald <88 años): "Que
remos que la Brigada Paracaidista 
tenga su propia Escuela de Ajedrez 
y estamos preparando un lomeo mi
litar para que el ajedrez esté pre
sente en la formación de los nuevos 
caballeros paracaidistas".

Baylin (87 años): "Aprendí a ju
gar a los cuatro años. En casa todos 
hemos jugado siempre al ajedrez.”

Francisco Rui/ (85 años): "Siem
pre me ha gustado y lo prefiero a 
cualquier otro juego. Siempre que 
hay ajedrez, ahí estoy dispuesto al 
combate"

Antonio López (84 años): "Cuan
do juego al ajedrez estoy tan distraído 
que se me olvidan todos los males.”

Jesús Cabellos (83 años): "De 
nuestras escuelas de Alcalá han sa
lido y saldrán figuras que han de
jado y dejarán a Alcalá muy alto".

Tomás Ramos (82 atos): "Se lan
zan los alfiles buscando diagonales' 
y errores capiulcs encumbran a los 
viles'..."

Francisco Rui/ (85 años)
"En esa geografía sin paréntesis' 

donde el árbol es árbol desde siem
pre/ va mi vida cargada de razo
nes'..."

Angel Piorno (81 años): "El aje
drez es una fuente de entreteni
miento inagotable. Un gran maestro 
dijo que cualquier movimiento del 
contrario c> un error, expresando 
que para ganar sólo hay que pensar 
mejor que el rival.”

Luis Gabriel Sánchez Tapia 
Monitor Federado de Ajedrez

Antonio López (84 años) Jesús Cabellos "Pichi" (83 años) Tomás Ramos (82 años)
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Rugby Judo

Los al cala i n osse adelantaron muy pronto pero...

Rugby Alcalá cae sin premio 
en San Sebastián de los Reyes
Derrota sin puntos del Rugby Alcalá en la Dehesa Boyal ante San» Serum. El equipo de San Sebastián de 
los Reyes fraguó su s ictoria ante los rojillos en la parte final del partido a pesar de ir por detrás en d mar
cador durante buena parte del choque. Los akalaínos comenzaron marcando pero, una va más. se les hizo 
cuesta arriba la última parte del juego. Al final 21-8 y Alcalá se va de sacio del campo del equipo sansero.

Arrancó el equipo alcalaino el 
choque con ganas de marcar y 
siempre al ataque. No tardaron 
mucho en hacer el primero gracias 
al joven Adarven» que culminaba 
una jugada de la linca de tres cuar
tos. Trascurrían apenas 6 minutos 
de encuentro cuando Alcalá se 
adelantaba 0-5 en el tanteo.

Después, mucho juego en el 
centro del campo y un partido lim
pio que no daba opciones a los 
pateadores para aumentar el mar
cador. Tal fue la igualdad de ese 
periodo que. aparte de un par de 
acercamientos de cada equipo, el 
marcador no corrió peligro y las 
cosas acabaron al descanso con la 
exigua venuja rojilla.

Empezó la segunda mitad como 
había arrancado la primera pero 
esta vei con el ensayo de Sansc. 
Ensayo del ala local Vargas que 
también culminaba una jugada de 
mis tres cuartos. En el duelo de pa
teadores Cerezo transformó el en
sayo de su compañero mientras 
Eran, cinco minutos después 
volvía a adelantar a los alcalai- 
nos 7-8.

Después comenzó un carrusel 
de cambios por parte de ambos 
conjuntos que fasoreció a los lo
cales. Sansc tenía más fuelle y 
llegó mejor al último cuarto del 
partido. Fue entonces cuando 
llegó la marca de Nicolás tras un 
empuje de delantera que a 15 para 
el final, y con la trasformación 
de Cerezo, daba la vuelta al mar
cador 14-8.

Alcalá tenia tiempo y lo inten
taba pero el físico empezaba a fa

llar. Tal es asi que en una de las úl
timas jugadas defendiendo sobre 
su marca fue castigado con un en
sayo de castigo (7 puntos directos 
sin necesidad de tirar la transfor
mación! que cerraba el marcador 
a favor de Sansc por 21 -8.

No fue un mal partido del 
Rugby Alcalá, que aguantó por de
lante en el marcador durante la 
mayor parte del mismo. Si bien, 
con» le ocurrió ante el líder Ma- 
jadahonda. le pesó demasiado el 
desgaste en los instantes finales.

21 - Sansc Serum: Nicolás, 
Sueiro. Fernando. Luisma. Sán
chez. Víctor, Caba. Jorge Avila, 
Cerezo; Javi Linares. Aguirrc; 
Mansilh. Marcos. Ricsco, Vargas 
v Mikel. Suplentes: Radoslavov, 
Angel. Mayol, De La Calle. In- 
chausti. José Luis y Moyano.

8 - Rugby Alcalá: Dcal. Manu 
Fidalgo. lonut. Femando Mazo. 
Sobas. Gorka, Víctor. Adri Roma; 
Jorge, Iñigo Mazo; Carra. Ta- 
mayo. Kronos. Adarve y Eran. Su
plentes: Ángel. Jorge Calvo, Jorge 
Sánchez, Enrique. Charly. Alexis. 
Núñcz y Franco.

^federación 

internacional de judo 

sigue contando con el 
maestro Enrique Eraña 

Presencia 
alcalaína 
en el campeonato 
del mundo júnior

El maestro Enrique Eraña conti
núa con su pcriplo mundial mar
cado por el calendario de la IJF 
(Federación Internacional de 
Judo) y que esta vez le llevó a la 
capital croata de Zagreb. donde se 
celebró el Campeonato Mundial 
de Judo Júnior y donde se reunie
ron entre otras la comisión de ar
bitraje y de educación para tratar 
las posibles modificaciones del re
glamento de cara al nuevo ciclo 
olímpico y que estarán a prueba 
antes de su confirmación con vis
tas a los JJOO de Tokio.

Previamente se aprobó la com
petición por equipos mixta, que si 
estará en 2020.

Como viene siendo habitual la 
actuación del árbitro complutense 
fue sobresaliente, lo que le hace 
ser un habitual en ios bloques de 
finales.

Con esta salida, más la del cam
peonato de Europa Júnior, la que 
realizó a principios de octubre en 
el Grand Prix de Tashkent (Uzbe
kistán) y la que hará el próximo 
mes de noviembre, el judoka del 
Gimnasio Alcalá 2000 se prepara 
para 2018 donde comenzará el ci
clo olímpico para los árbitros 
mundiales, donde este alcalaino 
está en posiciones altas del rán- 
king con serias posibilidades de 
estar en los juegos de Tokio en 
2020.
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Sucesos

Uno de ellos es un rumano vecino de Paracuellos del Jarama

Dos camioneros imputados “por despreciar 
la vida" del resto de conductores en la A-2
El día 11 de octubre el Grupo de Investigación y Análhh de! Trófico (GIAT) del Sector de Tráfico de la Guar
dia Civil de Ancón tu»o conocimiento, por diferente* fuentes, del impacto que en la* rede* sociales estaban 
teniendo dos vídeo* en lo* que se observaban conductas muy grases, por parte de dos conductores de schi- 
culo» articulado* de gran tonelaje y que pudieran ser constitutiva* de delito.

Uno de ellos circulaba por la A- 
2 kilómetro 383 en sentido Barce
lona realizando una maniobra de 
adelantamiento imprudente a otro 
vehículo de gran tonelaje, en una 
cuna de visibilidad reducida y en 
un cambio de rasante, llegándose 
a colocar en paralelo tres vehícu
los en dos ocasiones. El segundo 
conductor realizó una maniobra 
de adelantamiento casi idéntica 
cuando circulaba por el kilómetro 
389 de la A-2 en sentido Barce
lona. a la altura de Bujaraloz. En 
este caso iniciaba la maniobra sin 
la velocidad y distancia aconseja
ble. recorriendo 200 nvetros antes 
de alcanzar al vehículo al que pre
tendía adelantar, recorriendo pos
teriormente $00 metros antes de 
reincorporarse al carril derecho. 
Ante la presencia de un grupo de 
vehículos que se aproximaban en 
sentido contrario, se mantiene en 
el caml izquierdo en lugar de des
istir de su actitud, llegando a cir
cular en paralelo tres vehículos 
dos vehículos de gran tonelaje v

En la calle

Beatriz Galindo

Robo en 
una cafetería

En la noche del 1 de noviembre 
fue comisionada policia nacional 
porque en la cafetería Hermanos 
Morales, situada en la calle Bea
triz Galindo. había dos varones 
forzando el cierre de la puerta de 
acceso al establecimiento.

Al pcrwursc de la llegada de la 
policia. estos individuos empren
dieron la huida, arrojando las he
rramientas que habian utilizado 
para forzar el cierre. Los agentes 
de policia nacional les dieron el 
alto en varías ocasiones, a lo que 
hicieron caso omiso, emprendién
dose una persecución a pie y en 
vehículo, logrando la policia de
tener a uno de ellos en la calle 
Luis Vives, por robo con fuerza 
en grado de tentativa. Se trata de 
un español de 22 artos de edad, 
con antecedentes por robo. El 
otro logró huir. 

un turismo-, volviendo a su carril 
de forma brusca justo en el mo
mento en el que se cruza con un 
segundo grupo de vehículos com
puesto por un vehículo de gran to
nelaje. un camión ligero y dos 
turismos, poniendo en grave ries
go la vida de los ocupantes de 
aquellos vehículos con los que se 
cruza durante la realización de 
esta maniobra.

Tras el estudio y visionudo de 
estos vídeos los agentes lograron 
identificar a los conductores afec
tados por ambas infracciones asi 
como a los autores de los mismos.

Por estos hechos, el día I? de 
octubre la Guardia Civil tomó de

En el Paseo de los Curas

Tentativa de robo en 
una tienda de telefonía móvil
Fracturaron el cristal de la puerta con adoquines

El pasado domingo 5 de no
viembre. sobre las 4 horas de la 
madrugada, se produjo un intento 
de robo en la tienda de telefonía 
móvil situada en el Pasco de los 
Curas.

Una pareja que se encontraba 
en las proximidades observó a 
cuatro varones que habian ano- 
jado adoquines contra la puerta 
del establecimiento fracturando el 
cristal de la misma y pasando al 
interior. La pareja desde su telé
fono móvil avisó del hecho a la 
policia. Agentes de policia nacio

En la calle Torrelaguna

Robo en una tienda de alimentación 
regentada ñor ciudadanos chinos

Durante la noche del día I de 
noviembre se produjo un robo en 
la tienda de alimentación situada 
en Alcalá, en el número 10 de la 
calle Torrelaguna. En este esta
blecimiento regentado por ciuda
danos chinos, personas por el 

claración en calidad de investiga
dos. no detenidos, a L.B.I.V. va
rón de 45 artos, natural de Ecuador 
y vecino de Zaragoza, y a D.B.. 
hombre de 58 artos, nacionalidad 
rumana y vecino de Paracuellos 
del Jarama. A ambos se les imputa 
como presuntos autores de un de
lito contra la Seguridad Vial por 
conducir con temeridad y mani
fiesto desprecio por la vida del 
resto de usuarios de la calzada.

Ambos conductores podrían en
frentarse a penas de prisión de 6 
meses a 2 artos y a la retirada del 
permiso de conducir entre I y 6 
artos en aplicación del articulo 380 
del Código Penal.

----------- 

nal de patrulla por las proximida
des acudieron al establecimiento 
sorprendiendo a los individuos, 
los cuales al percatarse de la lle
gada del vehículo policial salie
ron huyendo sin que les diera 
tiempo a llevarse nada de lo que 
tenían preparado.

La policía salió tras ellos lo
grando detener a dos. en la calle 
Luis Vives. Se trata de un espa
rto! de 18 artos y de un colom
biano de 21. ambos con ante
cedentes delictivos. Los otros dos 
lograron darse a la fuga.

momento sin identificar fractura
ron el cristal de la puerta de ac
ceso y se llevaron el cajón de la 
caja registradora con el dinero 
que contenía en su interior. 500 
euros, y varias botellas conte
niendo bebidas alcohólicas.

Las escondió en el carro 

de bebé de una pareja 

que lo acompañaba 

Detenido 
por robar 
dos tablets

El día 4 de noviembre por la 
tarde, sobre las 20 horas, los vigi
lantes del Centro Comercial Ca- 
rrcfour. situado en Alcalá, en la 
zona de Espártales, observaron a 
través de las cámaras de seguri
dad cómo un varón cogía dos ta- 
blcts y las escondía en el carro de 
bebé de una pareja que lo acom- 
partaba.

Al sobrepasar la linca de caja c 
intentar llevarse el producto sin 
abonar, los vigilantes lo retuvie
ron y al comprobar que efectiva
mente dentro del carro del bebé 
llevaba escondidas las dos tablets 
llamaron a la policía, que lo de
tuvo por un delito de huno.

Se trata de un varón espartol de 
43 artos de edad con antecedentes 
delictivos.

En el Chorrillo, 
en la Plaza de San José 

Robo en interior 
de vehículo

El pasado domingo 5 de no
viembre. de madrugada, fue re
querida la presencia policial en El 
Chorrillo, en la Plaza San José, 
porque había un individuo ro
bando en el interior de vehículos 
allí estacionados. Cuando llega
ron los agentes sorprendieron a 
un varón en el interior de un tu
rismo Peugeot 206. sustrayendo 
efectos c introduciéndolos en una 
bolsa, además el Peugeot presen
taba una de las ventanillas fractu
rada. El individuo, un espartol de 
38 artos de edad, quedó detenido 
por robo con fuerza. Le constan 
antecedentes policiales por moti
vos similares.

REZA NUEVE AVEMARIAS 
durante nueve día*. Pide tres de
seos. uno de negocios y do* impo
sibles. Al noveno dia publica este 
anuncio y se cumplirán, aunque 
no lo crea*.

CAX
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Encuentros 
para construir

Proceso participativo para el nuevo
Reglamento de Participación Ciudadana

pora

LCALA DE HENARES 
YUNTAMIENTO

Foros pMioos — 
14 y 16 de noviembre de 2017 
18:30 horas
Quinta de Cervantes, Calle Navarro y Ledesma, 1-3 

Servicio de ludoteca con inscripción previa: 
dinamizacion.participacion^ayto-alcaladehenares.es 

Tlf: 9188833.00, Ext.: 3314



Sucesos

Otra joven alcalaina que 

había desaparecido 

voluntariamente fue 

localizadaleu[Getafe 

Continúa la 
búsqueda de Israel 
Navarro, el joven 
desaparecido 
en Alcalá

verde y ui»> pantalones beige y lie- 
vaba ún i mochil crandc ¿le color 
verde. Desde el momento en que 
denunciaron la desaparición, la Po-

tiones oportunas para tratar de 
encontrarlo, pero por el momento 
no se conocen resultados que puc-

teléfono de Israel sigue apa

canas a la ciudad complutense. Por 
eso vuelven a pedir colaboración

cualquier pista llamen a los teléfo
nos 062 (Guardia Civil), 091 (Poli
cía Nacional)o 112 (Emergencias).

Por otro lado, el domingo 5 de 
noviembre la Policía localizó en 
Gcufe a AM X . una ioven de 22

lio) que desapareció a priori de

mediodía, sin decir adonde iba y 
casi sin objetos personales. 1.a Aso
ciación SOS Desaparecidos pidió 
cnxcvuidj la colaboración ciuda*

Fueron rescatadas por los bomberos y trasladadas 

al hospital el Día de Todos los Santos

Dos mujeres cayeron en una tumba del 
cementerio de los Santos de la Humosa
El Din de Iodo» lo» Santo* Mónita Cera > \u madre cayeron en una 
tumba del cementerio de Lo* Santo* de la llumova. l a lápida ce quebró 
y quedaron atrapada* 40 minuto* ha*ta que lo* bombero* con*iguicron 
rescatarla*. Posteriormente fueron trasladada* al hospital, donde reci
bieron el alta medica al día siguiente, con contusiones en todo el cuerpo 
a consecuencia de la caída, l a* víctimas contaron la angustia que vi- 
sicron en el programa Madrid Directo de Telcmadrid.

Ménica Cera narró como fue 
ella la que al ir a cruzar de una 
parte a otra pisó la zona de ladri
llo y la losa de la tumba se de
rrumbó. cayendo las dos al 
interior de la Iosj Hn mneún mo
mento pcruicrofi ei conocí míenlo, 
pero si sufrieron importantes le
siones. ella en la rodilla y su ma
dre en un brazo. Como es lógico 
el cementerio ese dia estaba lleno 
de gente que habia ido a engala
nar las tumbas de los difuntos y 
fueron quienes trataron de ayu
darlas y avisaron a los bomberos. 
Tras 40 minutos de angustiosa 
espera en el interior de la tumba 
vacia, madre c hija fueron resca
tadas y trasladadas al hospital con 
contusiones por todo el cuerpo, 
recibiendo el alta medica al dia si
guiente. Ménica Cera aseguró 
que han denunciado los hechos 
ante la Guardia Civil para pe
dir responsabilidades al Ayunta
miento de la localidad, de quien 
depende el camposanto. "Yo se 
que no debia pisar allí, pero esc 
día sobre todo hay mucha gente y 
muclios nióvs. y no h^bíd ninguna 
señalización que indicara el peli
gro". comentó Ménica, quien in
siste en que no es la primera vez 
que pasa algo a>i en el cemente
rio. v reclaman que se tomen me
didas para que no vuelva a 
ocurrir

El grupo político España2000 
en la localidad, además de desear 
la pronta recuperación de las ve
cinas. ha presentado un escrito pi
diendo al Ay untamiento que “se 
tomen medidas de seguridad, se 
realice mantenimiento y sean se
ñalizadas las sepulturas’ para ma
yor seguridad de los vecinos que 
visitan el camposanto. El cemen
terio forma parte del municipio y 
como tal debe estar cuidado". El 
grupo político se queja del can
dado que se utiliza en la puerta de 
entrada y de tener las sepulturas 
sin tapar porque puede provocar 
accidentes, "el Ayuntamiento tie
ne el deber de velar por la seguri
dad de sus vecinos v más, si cabe, 
en un servicio público”.

SE BUSCA
TECKEI. MINIATURA

SE OFRECE IMPORTAN TE 
RE(X)M PENSA ECONÓMICA

Td.635 2X 10 05

Eldueftoüelgnchas 

ofrece una recompensa 

de 10.000 euros 

Buscan a un 
perro salchicha 
desaparecido 
en Alcalá

Ismael Vázquez y su familia es
tán buscando en Alcalá de Hena
res. en donde han puesto unos 
600 carteles, a Lonchas, un ca
chorro de 9 meses de la raza tec- 
kcl. más conocido como perro 
salchicha, que desapareció el pa- 
Síido lunes 23 de octubre tras es
caparse en el centro comercial La 
Dehesa. El can. un macho que 
pesa unos 4 kilos y lleva chip, es
taba en compañía de un familiar 
de su dueño en el centro comer
cial cuando se asustó, rompió la 
correa y se escapó corriendo. Las 
últimas pistas sobre su paradero 
lo situaban ese dia en el barrio 
Ciudad del Aire. Tras presentar la 
denuncia correspondiente, a la 
Policía no le constaba que hu
biese sido atropellado. Es por ello 
que Ismael está dispuesto a ofre
cer hasta una recompensa de 
10.000 euros a quien lo recoja 
sano y salvo y se lo devuelva. El 
C3SO está siendo muv mediático 
por este hecho, y porque dj la ca
sualidad que Lonchas es hermano 
de Pepita, la perrita de la presen
tadora Nuria Roca, quien en las 
redes sociales también está pi
diendo colaboración para su bús
queda. Los dos canes forman 
parte de una camada de seis ca
chorros que tuvo la perra que Is
mael compró en EEUU y que 
cruzó con un macho campeón de 
Rusia de un amigo que tiene un 
criadero.
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Sehanesclareddo24 
hechos delictivos, algunos 
de ellos ocurridos en Alcalá

Detenidos 11 ladrones 
que usaban el método 
mataleón' contra 
empresarios asiáticos

Agentes de h Polkia Nacional 
han detenido a 17 varones como 
presuntos autores de al menos 24 
robos con violcncia cometidos me
diante la técnica de! mataleón en 
diferentes puntos de la Comunidad 
de Madrid, incluida Alcalá de He
nares.

Según ha informado Jefatura Su
perior de Policía de Madrid, los 
detenidos realizaban seguimientos 
a las victimas hasta conocer “per- 
fcctamcntc'" sus nitinas y poder co
meter el robo eludiendo la 
presencia de cualquier testigo c in
cluso la acción policial.

La investigación se inició a raíz 
de un repunte en los robos con y io- 
lencia c intimidación cometidos 
mediante c! modus operandi cono
cido como ■mataleón’. Sorprendían 
a las victimas por la espalda pasán
doles el brazo por el cuello para re
alizarles un estrangulamiento hasta 
hacerles perder el conocimiento, 
momento en el que les sustraían las 
pertenencias y huían del lugar.

A pesar de la dificultad que en
trañó la investigación, puesto que 
los afectados eran abordados por la 
espalda sin tener contacto visual 
con los agresores, los agentes lo
graron determinar la existencia de 
un grupo criminal formado por al 
menos 17 hombres que llevaban 
actuando desde el mes de marzo en 
la Comunidad de Madrid. c®ccial- 
mente en el polígono Cobo Calleja 
de lucnlabrada. en Alcorcón. en 
Alcalá de Henares y en otras zonas 
de la capital.

Realizaban seguimientos a sus 
victimas, en la mayoría de los ca
sos empresarios de origen asiático, 
a los que vigilaban desde sus nc- 
Ecios hasta sus domicilios, siendo 

os el lugar elegido para cometer 
el robo, puesto que solían llevar 
cantidades importantes de dinero 
en efeciivo.

Una vez los investigadores lo
graron la identificación de los pre
suntos autores se produjo la 
detención de todos ellos en varias 
fases, durante los últimos meses en 
diferentes localidades de Madrid 
asi como en la capital.

Con la desarticulación de este 
grupo criminal se han esclarecido 
hasta el momento 24 (techos delic
tivos por los que 16 de sus miem
bros han ingresado en prisión, 
continuando las investigaciones, 
ya que no se descartan más deten
ciones.

Izquierdo presenta el programa No me olvides si me olvido".

que se desarrollará en municipios que tengan entre 5.000 y 40.000 mayores

El gobierno regional distribuye 5.000 pulseras de 
emergencia a personas con Alzheimer de la región
l.a Comunidad de Madrid va a distribuir 5.000 pulseras de emergencia con un código QR entre perso
nas mas ores de 65 años de la región afectadas por demencia o Alzheimer en su fase inicial para que 
puedan ser localizadas en caco de pórdida o emergencia.

1:1 consejero de Políticas Socia
les y Familia, Carlos Izquierdo, ha 
presentado el programa "No me 
olvides si me olvido”, que será 
desarrollado en distintos munici
pios de la región gracias al conve
nio suscrito entre la Comunidad 
de Madrid y la Fundación Go- 
zalbo-Marqucs.

Estas pulseras llevan consigo la 
información necesaria para que. 
en caso de pérdida o emergencia 
de la persona mayor, ésta pueda 
ser localizada, pennitiendo con
tactar con la familia. "De esta ma
nera. el programa ofrece una 
cobertura de apoyo y seguridad a 
los familiares de las personas que 
padecen Alzheimer u otras demen
cias". ha señalado el consejero.

l os beneficiarios de estas pulse
ras serán personas mayores afec
tadas en una fase inicial por 
demencia o Alzheimer y que resi
dan en municipios de la Comuni
dad de Madrid que tengan entre 
5.000 y 40.000 habitantes mayo
res de 65 años.

Para realizar la selección de per
sonas bencficiarias de la pulsera, 
los ayuntamientos requerirán a la 
persona mayor un infomw médico 
donde se indique el diagnóstico de 
la demencia o enfermedad de Alz
heimer en una fase inicial, que irá 
acompañado de un informe de los 
Servicios Sociales donde se espe
cifique su idoneidad como poten
cial beneficiario para recibir las 
pulseras.

"Mediante este programa pre
tendemos mejorar las condiciones 

de vida de las personas que están 
afectadas de demencia o Alzhei
mer. asi como dar una respuesta a 
las dificultades con las que cuen
tan ai el desarrollo de su vida dia
ria". ha añadido Izquierdo.

La Comunidad de Madrid dis
pone de unas 3.700 plazas de aten
ción especificas destinadas a 
personas afectadas por la enferme
dad de Alzheimer. sumando las 
plazas de residencias y centros de 
día de la Comunidad de Madrid, 
junto con las disponibles a través 
de convenios de colaboración fir
mados con el Ayuntamiento de 
Madrid.

Estas plazas forman parte de la 
Red de Atención a Personas Ma
yores en situación de IXcpendencia 
de la región, que cuenta con más 
de 46.800 plazas en las que se 
presta una atención especifica en 
función de las necesidades de cada 
usuario y de las causas de depen
dencia que presentan.

Madrid, a la cabeza en 
servicios de dependencia 
Según los últimos datos publica

dos por el Ministerio de Sanidad. 
Servicios Sociales c Igualdad (a 
30 de septiembre de 2017 >. la Co
munidad de Madrid está en los 
primeros puestos en el Sistema de 
Autonomía y Atención de la De
pendencia. y cuenta con 114.828 
personas beneficiarías de alguna 
de las presracioncs del Programa 
Individual de Atención (PIA).

Asimismo, la Comunidad de

Madrid se encuentra a la cabeza en 
servicios de Dependencia presta
dos. cumpliendo lo que establece 
la Ley de Dependencia, que deter
mina que deben primar los servi
cios sobre las prestaciones 
económicas. Madrid se encuentra 
17 puntos por encima de la media 
del conjunto de España.

A este respecto. Madrid sigue 
siendo la primera comunidad au
tónoma en centros de día (14.993 
beneficiarios»; la segunda en tele
asistencia (34,661). ayuda a domi
cilio (32.772) y prestaciones 
económicas v inculadas al servicio 
(15.857); la tercera en atención re
sidencial (22.907); la cuarta en 
prestaciones para asistencia perso
nal (76); la quinta en prestaciones 
económicas para cuidados fami
liares (25.296) y la sexta en pre
vención a la dependencia y 
promoción de la autonomía perso
nal (3.608).
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Merltxel Borras y Dolor* Bassa. cxconscjcras de Cataluña Entrada de la Prisión de mujeres de Alcalá-Meco

Las ex consejeras Borras y Bassa ingresaron el día 2 en un módulo 

poco conflictivo y ya se han apuntado a gimnasia y un curso de cerámica 

La cárcel de Alcalá-Meco, destino para 
las políticas catalanas del procés’
Mcritvcll Borras y Dolors Bassa, las ex consejeras de Gobernación y Relaciones Institucionales y 
de Trabajo. Asuntos Sociales y Familia respectivamente en Cataluña, ingrs'saron el jueves 2 de no
viembre por la noche y por orden de la juez Carmen Lanicia de la Audiencia Nacional en el Centro 
Penitenciario Madrid I, la cárcel de mujeres de Alcalá-Meco. Las dos reclusas que comparten celda 
en un módulo de ‘respeto", poco conflictivo, están acusadas de los delitos de rebelión, sedición y 
malversación tras su participación en ‘el procés" y en la declaración unilateral de independencia 
aprobada el viernes anterior. 27 de octubre, en el Parlamento de Cataluña.

id prisión provisional incondicio
nal es uiu medula cautelar que ha to
mado la juez por el riesgo de fuga, 
de destrucción u ocultación de prue- 
Kk y de reiteración delietisá que po
dían llevar a cabo los investigados. 
El ex vicepresidente. Oriol Junque
ras. y el resto de los 8 ex consejeros 
que acudieron con ellas a declarar 
ese mismo día a la Audiencia Nacio
nal también ingresaron en la cárcel 
de Estrcmcra acusados de los mis
mos delitos, aunque al día siguiente 
uno de ellos, el ex consejero de Em
presa Santiago Vila quien dimitió 
de su cargo horas antes de la aproba
ción de la DUI-. si pudo salir de pri
sión al pagar la tranza de $0.000 
euros que en su caso le impuso la 
juez para dejarlo en libertad hasta 
que se produzca el juicio.

Las dos políticas comparten celda 
en el centro de mujeres de Alcalá- 
Meco y el resto de ex consejeros va
rones hacen lo mismo en Estrcmcra. 
En todos los casos Instituciones Pe
nitenciarias ha ordenado qtK ocupen 
celdas en módulos considerados 
■blandos’, es decir, de escasa confiic- 
tividad La jomada en prisión in
cluye tiempo para disfrutar de los 
espacios comunes, donde pueden re
alizar actividades culturales y tener 
acceso a biblioteca, además de salir 
al patio al aire libre. De este modo, 
las dos ex consejeras se han apun
tado ya a cursos de cerámica y gim
nasia para ocupar su tiempo y los ex 
consejeros vieron una película junto 
a otros reclusos. Además, disponen 
de asistencia medica inmediata 24 
horas en caso de ser necesaria y tam
bién de la supervisión del juez de vi
gilancia. Y a la semana disponen de 

diez comunicaciones telefónicas. En 
esas comunicaciones y en la* visitas 
recibidas por parte de familiares, es
pecialmente el pasado fin de se- 
nuna. los ex consejeros transmiten 
mensajes a sus seres queridos para 
que los sigan publicando en sus 
cuentas de las redes sociales. Bemat 
Ascnsio, hijo de Nfcritxell Borras, 
publicó un mensaje a su madre tras 
su primera noche en prisión: “Ni por 
las malas nocas, ni por las broncas, 
ni por cada minuto que hemos es
tado peleados. Sólo puedo decir te 
quiero y te echo de menos", que ha 
sido muy comentado.

Por su parte, la Guardia Civil ha 
manifestado que el traslado a prisión 
de los ex miembros del gobierno au
tonómico catalán se produjo "dentro 
de la más absoluta normalidad" y si
guiendo el protocolo habitual, en 
respuesta a la denuncia del abogado 
de sanos ex consejeros por los su
puestos 'tratos vejatorios" antes de 
su entrada en la prisión de Estrc- 
mcra. ya que sobre la cárcel de Al
calá-Meco no ha habido queja 
ninguna. Y la Policía Nacional ha 
abierto una investigación a los agen
tes que fueron grabados bromeando 
con comentarios despectivos hacia 
Oriol Junqueras cuando iban a ser 
trasladados desde la Audiencia Na
cional a la cárcel.

Asimismo Andrcu Van Den Eyn- 
de. abogado de Junqueras y de los ex 
consejeros Caries Mundó. Dolors 
Bassa y Raúl Romeva. presentó el 
pasado lunes sendos escritos ante el 
Juzgado Central de Instrucción nú
mero J en los que solicitaba la liber
tad de los políticos catalanes. En sus 
recursos, el letrado rebate los argü

mentos en que se basó la nugistrada 
para dictar prisión y arremete contra 
la querella que la Fiscalia presentó 
contra ellos, que según el abogado 
t» es más que uu \'uñóíá ímerprc- 
tación novelada de lo sucedido en 
Cataluña en los dos últimos años". 
Además, en el caso de Junqueras 
alega que el estar preso "lesiona su 
derecho a participar" como candi
dato en las elecciones autonómicas 
del 2) de diciembre que ha convo
cado el gobierno de España como 
una de las medidas de la aplicación 
del articulo 155 de la Constitución 
en esta comunidad autónoma.

De los catorce políticos del ex go
bierno catalán citados por la juez lá
mela. nueve fueron los que se 
trasladaron a la Audiencia Nacional 
y otros cinco cuatro ex consejeros 
y el presidente cesado Caries Puig- 
demont- huyeron a Bélgica. A peti
ción de la Fiscalía, la Audiencia 
Nacional pidió que se tramitara una 
curuordcn de detención a las autori
dades belgas y de extradición de los 
investigados a España. Entonces, los 
políticos catalanes pactaron con la 
Fiscalía belga su entrega voluntaria 
en dependencias policiales para no 
ser detenidos y tras prestar declara
ción ante un juez nstnx tor de origen 
flamenco éste decretó a última hora 
del pasado domingo 5 de noviembre 
K quedaran en libertad con medi- 

cautelares como la prohibición 
de salir de ese pais sin permiso, la 
obligación de comunicar una direc
ción de residencia fija y asistir per
sonalmente a cada una de las 
audiencias a las que se los convoque.

El juez tiene ahora un plazo de 
hasta quince dias para volver a con

socarlos en el tribunal de primera 
instancia de Bruselas y decidir sobre 
la curuordcn de entrega que pesa so
bre ellos enviada por la justicia es
pañola. según confirmó la Fiscalía 
belga en un comunicado. La Justicia 
belga ya ha convocado la vista en la 
que tomará una decisión para el pró
ximo viernes 17 de noviembre, pero 
sea cual sea su decisión, lis partes 
pueden recurrir hasta dos veces, pri
mero a una corte de acusación y 
luego a la de casación Por lo que el 
trámite se irá probablemente hasta 
60 dias. pasadas las elecciones del 
21 -D. o incluso a 90. en "circunstan
cias excepcionales".

Hay que recordar que el i 7 de no
viembre es también la fecha hasta la 
que se ha vuelto a ampliar la estancia 
en los barcos de los miles de guar
dián civiles y pólícían ñáéióMles 
desplazados a Cataluña, y que está 
siendo muy dura según las condicio
nes de mala alimentación, falta de 
higiene, etc. que han denunciado sus 
respectivos sindicatos, que reclaman 
un descanso para los agentes y que 
puedan ver a sus familias hasta que 
haga falta un nuevo operativo espe
cial para garantizar La seguridad en 
los comicios autonómicos previos a 
la Navidad.

Al cierre de esta edición de 
PUERTA DE MADRID, también 
estaba confirmado que la Fiscalía 
del Tribunal Supremo iba a pedir 
prisión incondicional para la presi
denta del Parlamento Catalán. 
Carme Forcadell, y los otros miem
bros de la Mesa, actuando así el Mi
nisterio Público con el mismo 
criterio que la Fiscalía de la Audien
cia Nacional. Los integrantes de la 
Mesa del Parlamento ya fueron cita
dos el jueves 2 de noviembre por re
belión. pero en su caso el magistrado 
instructor del Alto Tribunal. Pablo 
Llarena. atendió las peticiones de los 
letrados y les dio una semana más de 
plazo, hasta este jueves 9 de noviem
bre, para preparar sus defensas para 
el interrogatorio. Si el juez decretase 
prisión incondicional para ellos, es 
probable que el destino de las tres 
mujeres de la Mesa, la presidenta 
Carmen Forcadell, Anna Simó y Ra
mona Banufet. también fuesen a la 
cárcel de Alcalá-Meco.
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DIEZ CONSEJOS
PARA UNA RELACIÓN DURADERA

| Comprueba que no existen fugas en tus 
U instalaciones domésticas.

j ? Si te vas de casa por tiempo prolongado, 
W derra las llaves de paso.

©Reduce el uso del lavavajillas y la lavadora, 
utilízalos sólo cuando estén llenos.

©Lava tu coche en sistemas automáticos o de forma 
manual. Evita el uso de mangueras.

Disfruta mejor de una ducha que de un baño.

©Abre el grifo sólo cuando sea necesario, 
evita el derroche de agua.

©Utiliza bien el agua del WC. Mejor con 
sistemas de descarga pardal.

©Coloca una papelera en el cuarto de baño.
Evita usar el inodoro como cubo de basura.

Utiliza sistemas de riego efidentes en el jardín.

Enseña a tus hijos a cuidar del agua.

A
 ALCALA DE «NARES

AY U N T A MIENTO 

www ayto-alcaladchenares.es



Institución 
De istudlos Complutenses

Programa de la
Festividad 
de San Diego de Alcalá
- 13 DE NOVIEMBRE
Festividad de San Diego de Alcali 

Patrón de la Institución de Estudios 
Complutense»

• 19.30 horas. MISA SOLEMNE 
En la Santa c Insigne Iglesia Cate
dral-Magistral. Oficiada por Monse
ñor Juan Antonio Rcig Pía. Obispo 
complutense. Memento de difuntos 
por los miembros fallecidos de la 
IEECC.

• 21.00 horas IX-gustación de bo
llos y vino de la Tercia En el Centro 
Juvenil Cisncros. C/Cardetul Cisne- 
ros. 7.
- 17 DE NOVIEMBRE
• 19.30 horas. En el salón Cisncros 

del Parador de Alcalá de Henares. CJ 
Colegios. 8.

Presentación de la revista Anales 
Complutenses volumen XXIX. por 
don Francisco Javier García Llcdó. 
director de la revista Anales Complu
tenses.

Conferencia: El Cardenal Cisnc
ros. De centenarios y otras conme
moraciones. por el Profesor D. José 
Raúl Fernández del Castillo. Vice
rrector de Extensión Universitaria y 
Relaciones Institucionales.

Entrega de placas a miembros en 
el XXV aniversario de su ingreso en 
la Institución de Estudios Complu
tenses.

• 21.30 horas. Cena de Confrater
nidad Salón Refectorio del Parador 
de Alcalá de Henares O Colegios. 8.

Actividades de Alcine
- Cuentacortos:
Viernes 10 de noviembre a las 19 h 

y sábado 11 de noviembre a las 12 ho
ras Antiguo Hospital de Santa Maria 
La Rica. A cargo de Lególas Colectivo 
Escénico.

- Golfomaratón: Viernes lOdcno- 
siembre a las 22 horas en el TSC. Pre
cio: 3 euros.

-Short Muda JudithMatci Hard 
Candv DJ. Sábado 11 de noviembre a 
las 22 Ixea* en The Grccn Iru Pub. Pre
cio: 10 euros.

- Taller de animación Pika Pika: 
Sábado 11 de oosiembee a li> 17 horas 
en la Oficina de eventos (C San Juan 
s'n) Impartido por BcgoAa Vcano 
para 40 niños de hasta 8 años

• Cerumen Xadonal de Corlo»: 
Sábado 11 y domingo 12 a las 17.30. 
19.45 y 22 horas en el TSC.

- Certamen Europeo de Cortos: 
Viernes 10 a las 19.4$ y 22 h.. sábado 
11 a las 17.30.19.45 y 22 h. y dsmmgo 
12 a la» 17.30 h. en cíConaf de Come
dias.

- Maratón de cinc fantástico y de 
terror: Sábado 18 de nosiembre de 
21'00 a 6 00 h Sala Tbc Groen. En
traJa libre.

- Taller de cine: Destinado a jóvenes 
de 18 a 35 años Del 10 al I3dcno- 
siembre. de 17-30 a 20'30 horas, en el 
salón de actos del Antiguo Hospital de 
Santa Maria la Rica

El centro extremeño de Alcalá cumple 40 anos

El obispo emérito de Segovia 
v el alcalde de Plasencia clausuran 
las jornadas extremeñas

El obispo emérito de Segovia. el 
extremeño de Guadalupe Angel 
Rubio Castro, y el alcalde de Pla- 
sencia (Cáccrcs). Femando Fiza- 
rro. serán los encargados de 
clausurar las jomadas culturales 
extremeñas en Alcalá, que coinci
den con la celebración del cuadra
gésimo aniversario del Centro de 
Extremadura, que fue la primera 
casa regional que comenzó su an
dadura en Alcalá. El obispo presi
dirá la misa extremeña en el 
convento de las Claras y el alcalde 
de Plasencia realizará con el pre
sidente del centro. Jesús Chan
que!. la clausura oficial de unas 
jomadas que comenzarán el vier
nes 3 con la inauguración de una 
exposición de pintura en el salón 
de exposiciones de la Quinta Cer
vantes y la actuación de la coral 
Aleaba.

El programa con el que finaliza
rán estas jomadas es el siguiente;

-VIERNES 10
• Gala Poética a cargo de un 

Kpo de socios del Centro. Hora:
OOh. Lugar: Centro de Comu

nidades.

El Musco Casa Natal de Cervan
tes acoge hasta el 6 de mayo de 
2018 ‘Los libros de Miguel de Cer
vantes'. una exposición que analiza 
cómo la obra de Cervantes ha ido 
conquistando a millones de lectores 
a lo largo de los siglos. La muestra 
abre al público en el mismo horario 
que el Musco, de martes a domingo 
de 10:00 a 18:00 horas. Además, 
programa todos los sábados la ani
mación teatral Quixancho y sus his
torias encadenadas, un divertido 
espectáculo para toda la familia ba
sado en alguno de los episodios más 
mágicos de la gran novela del escri

Lourdes Reyzábal hablará 

de la desprotección de los niños

XIII Conferencia de la Fundación 
Rodolfo Benito Samaniego

Rodolfo Benito Samaniego cele
bra la XIII Conferencia del Ciclo 
sobre 'Convivencia y Tolerancia 
en la sociedad actual' a cargo de 
la presidenta de la Fundación 
Raíces. Lourdes Rcyzábal bajo 
el titulo 'Una experiencia de in
defensión: la dcsprotccción que

-SÁBADO II
■ Gran fiesta infantil y concurso 

de gastronomía extremeña
II y 13 horas en el Centro Ex

tremeño
• Actuación de Teatro La Jara
Hora: 19 horas. Lugar. Audito

rio Municipal Paco de Lucía.
• Cena de Convivencia.
DOMINGO 12
• Degustación de Dulces y 

Aguardientes de la tierra.
Hora: 11:30. Convento de Las 

Claras
• Misa Extremeña Cantada por 

la Coral Aleaba y Oficiada por 
Ángel Rubio Castro. Obispo Emé
rito de Segovia y el Padre Calero.

Hora: 12:00. Convento de las 
Claras

• /Veto de clausura con interven
ción del alcalde de Plasencia y el 
presidente del Centro Extremeño

• Actuación del grupo de coros 
y danzas La Nacencia y del grupo 
Mistura Folk como homenaje a los 
socios y socias del centro.

Hora: 18:00 Auditorio Munici
pal Paco de Lucia.

tor alcalaino. El espectáculo se po
drá ver hasta el 16 de diciembre en 
pases a las 12:00 y a las 13:00 ho
ras.

El Musco Arqueológico Regional 
acoge la muestra Uantoks. Las ex
pediciones de Pedro Saura. Puede 
verse hasta el próximo I de diciem
bre de martes a sábado en horario de 
11:00 a 19:00 horas y el domingo de 
11:00 a 15:00 horas. Además, como 
actividad paralela a la exposición, el 
Musco programa todos los sábados 
de noviembre el taller infantil ‘ ¡Sá
cate los colores!', destinado a niños 
entre 8 y 12 años.

nos llegan solos'.
La conferencia tendrá lugar el 

miércoles 15 de noviembre a las 
19 horas en la Sala de Conferen
cias Internacionales de la Uni
versidad de Alcalá (I' Planta del 
Rectorado en la Plaza de San 
Diego).

El tiempo en Alcalá 
y su comarca

Viernes
10 de noviembre:
El puente de la Almudena 

para quienes traba
jan en Madrid ha ' 
traído dias apaci- _ 
bles con poca nubo
sidad y una ligera subida de 
las temperaturas, que hoy irán 
aumentando desde los 3 gra
dos minimt» de la madrugada 
hasta los 16 grados de má
ximo. El viento soplara proce
dente del norte con ráfagas de 
liasta 23 kilómetros por hora.

Sábado
11 de noviembre:
Será un día bas

tante soleado, en el 
que los termómetros - 
marcarán entre los 5 y los 17 
grados, y donde la sensación 
será mejor al amainar el 
viento, cuyas rachas más fuer
tes no sobrepasarán los 10 ki
lómetros por hora.

Domingo
12 de noviembre: q
No habrá cambios I I i 

aprcciables en la jor- ® * 
nada de la víspera de la festi
vidad de San Diego. El aire 
soplará con una intensidad de 
hasta 13 kilómetros por hora 
y los valores térmicos segui
rán entre 3 y 17 grados. No 
obstante, a partir del lunes 
volverá a refrescar y lo peor 
es que no se atisba que pueda 
haber precipitaciones en los 
próximos dias. que tanta falta 
hacen.

X Festival 
Internacional 
de Organo 
Catedral de Alcalá

Les recordamos que gracias al 
X Festival Internacional de Organo 
Catedral de Alcalá todos los sába
dos de nov iembre a las 20.45 horas 
hay concienos en la Magistral:

- Día 11: De órgano y acordeón 
a cargo de Ksema Pogorelaya y 
Rail Sadykov.

- Día 18: Ik- órgano a cargo de 
Lyudmila Matsyura.

• Día 25: De coro y órgano a 
cargo del Coro Polifónico Iglesia 
de l.apa y Tiago Fcrreira.

Las entradas, por un precio do
nativo de 14 euros, están disponi
bles en la tienda de la Catedral o 
en la puerta 15 minutos antes de 
cada concierto. Los conciertos son 
proyectados en pantalla gigante 
con varias cámaras.
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AGENDA

CERVANTES

Domingo 19 de Xotirmbrv 
13 00 horas.

MUSICA

Concierto de Música de Cine

Orquesta Sinfónica 
Ciudad de Alcalá

11 sonido del cine 
en tiempos de guerra'

l>irmióa:\ kra" Arito.
RcpaWw sanata de 

[xc/as cksk» de! Sépciroo Arte

co BjiM
Sábado 18 de nouembrc -18'30 h. 

Centro Soeioeultural Güito» 
(C Padre Llano». 2. 

con welta a Avdi. Jesuíta»)

MÚSICA

Orquesta 
Ciudad de Alcalá

Tour sinfónico 
y la IV dimensión del sonido

Audicióct guiada sobee h Suite Orques
tal de -Lo que el siCMO se llevó" de 
Max Steincr.
Se trata de un ensayo abierto que pee- 
«dc al "Concierto de Música de Cinc" 
S tendrá lugar en el Teatro Salón 

.antes el dwningo 19 de i»»ietnbec 
a las 13:00 h en el que se nwstnrán los 
entresijos de la obra.

Aforo limitado. impeescindiNc tmerq»- 
ción previa en: ccsilito/aayto-alcala- 
dcbenarcs.es o en el telefono 91 $82 06 
65.

Entrada libre 
hasta completar aforo

Sabado 18 de noviembre -19'30 h. 
Auditorio Municipal 

Paco de Lucia
(C/ Nuestra Señora del Pilar e n)

CONCIERTO DESANTACECILIA

Banda Sinfónica 

Complutense
Director:

Francisco José Tasa Gómez

En el roe» de noviembre, la tradicional 
cita de la Brida Sinfónica Complu
tense para celebrar a la patrona de la 
Música, un concierto que siempre Exe 
disfrutar al público por la ilusxta con 
la que todos los músicos de la agrupa
ción preparan siempre su repertorio 
para este día.
Los vecinos y asistentes podrán parti
cipar apocando alimentos no perece
deros Todos los alimentos serán 
derudos al Banco de Alimentos <fc Ma
drid. Dclegaciém Corredor del Henares-

Entrada libre
hasta completar aforo

Exposiciones
Capilla del Oidor 

(Plaza de Cervantes) 
Centro de Interpretación 

■los Universos úe Cervantes" 

Exposición permanente 
(Capilla de Antezana) 

••••••• 

Exposición temporal 

Hasta el 7 de enero 

"Gonzalo. Príncipe de 
Toledo, Señor de Alcalá- 

Horario: De manes a tamnpo. 
do 11X0 • 1400 y de tSCOaairOh 
(luws Ote*») ESTRADA GRATUITA 

----------------------- O -----------------------  

Casa de la Entrevlsia 
(Calle de San Juan) 

Hasta el 19 de noviembre

Confluencia. 
Antonio Otelza-Pepa Burillo 

Horario: De mariM a Sátui». 
6f¡ 11X041400 y de l80óa2iXOh 

Oonwv»<»llXOai4XOh. 
(lunes cena») ENTRADA GRATUITA 
A parir <» 16 « OCUre <X herano to 

tarde de tas aaias sert de 17C0 a 20X0 h

SanlosedeCaracdelos
(Calle 1 hmdad. 3 y 5) 
HaUiel 15 de Diciembre 

'Cespedosa" 
FOTOGRAFÍAS de 

luán Manuel Castro Prieto
Prcn» Sacwul de tctop.’u «2015

Horarto: De áne* a Vomes. 
de H.COa uXOh yde l6XOa 1800K 
Sób&ta». demr^ss »fcssvx. «nado

HalldelTeatro
Salón Cervantes

(Calle Cervantes. 7) 

Hasta el 7 de Loen» de 20IX

"Bambalinas" 
Fotografías 

de Ricardo Espinosa

Envejecimiento Activo y Prevención 

Terapia Ocupacional. Servicio Medico. Enfermería. Fisioterapia, 
NeuropsKologi*. Ncurologopedia

Centro sanitario

VITALIA ALCALÁ DE HENARES

M4in. M lEnerjéj per cMW ♦ 1 882 27 11
ww* vítala.»»

Museo Amueológlco Regional
Poza dr hs Bernardas, sn

Exposición permanente

Exposición temporal 

Hasta Diciembre de 2017 
-Uantoks’ 

Las expediciones de Pedro Sauta 
a las Térras Alas 

de Papua-Nueva Guinea 

Hxano: UrtM a $»*».<» ti a 19 n 
(Xmrsjojy lottvca de 11 a 1$ her» 

Lunes cerrado 
ENTRADA GRATUITA

Antlgno Hosglttl 

de Sania Mana la Rica 

(Calle Santa María la Rica. 3) 

Horado: Domartosasáóac».» 11 a Uy 
do 17 a 20 Wa» Conreo oo 11 a 14 h 

(Uresorr*») ENTRADAUeRE

HaUa el 26 de Noviembre 
SALA ANTONIO LÓPEZ

"Hijas de AliceGuy. 
Reimaginando 

una historia del cine'
fu frotará ¿e ALOXE 

FcchidcCncdc Abüta llcurc» 
CceBulaitaMalrd

■HnGZIZM
Sábado II de Noviembre • 20 h. 
Auditorio del Aula de Música 

(C/Colegio». 10)

CONCIERTO DE PIANO 
Susana Gómez Vázquez 

Obras de F SchjOen Bree Dean. 
Evqjc Granad».

Susana Gémei VAzquez.
Atono Gruyera

SedxMeraaiasa'aawftr» las 
1930 rá».

Preooaiaortrada 5€ 
A'omvmda»

La [Q] Primitiva
Jueves. 2 de Noviembre: 
12- 19 - 34 - 45 - 47 - 48 

C-29 R-1 Joker: 8 793 880
Sábado 4 de Noviembre 

19 - 25 • 27 - 42 • 47 - 48 
C-24 R-8 Joker: 3831909

¿ÓRQp u.^ Primitiva

Domingo. 5 de Noviembre: 
2-10-17-22-39 

Clave-2

Bono [KJ Loto
Jueves 2 de Noviembre: 
1-8-13-19-21-40

C-2 R-4
Viernes 3 de Noviembre: 
2-6-10-27-44-47

C-42 R-0
Sábado 4 de Noviembre: 
3 - 6 - 23 - 28-40 - 42

C-22 R-3
Lunes 6 de Noviembre: 

5-19-42-43-46-49
C-41 R-6

Martes 7 de Noviembre: 
7-8-13-29-35-36

C-28 R-5

Miércoles 8 de Noviembre: 
12-18 - 21-29 - 39-48

C-43 R-3

Viernes. 3 Noviembre: 
5-12-17-33-41

Estrellas: 4 y 9
*í" Martes. 7 Noviembre:

7- 19-20-37-41
Estrellas: 2 y 12

NOVIEMBRE
Día 8________ 41.189 Mto 4-9
Día 7.._______ 46.141 MU 4-1
Día 6- -------------81.425 MU 8-5
Día S-_______ 06.790 0
Día 4_ -------------10325 MI’ 5
Día 3-_______ 76.794 VC 4
Día 2..._______ 7I.X94 V4* 7-4

Jueves 2 de Noviembre 
^3-4 • 16-20-29-31 -37 

R-9

Lunes 6 de Noviembre 
2-15-16 - 30 - 32 - 33 - 36 

R-8

Las entidades y asociaciones 

que deseen que sus actos 

salgan publicados 

en estas páginas, 
deberán llamar al 

teléfono 91 889 26 53. 
0 enviar 

un correo electrónico a: 
jesuspuertademadrid ? gnudcom 

isabeimpuertademadñd í gnai com
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